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В Магадане прошла церемония, 
посвященная 84-й годовщине начала 
Великой Отечественной войны
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Памятные 
даты

26 ИюНя 

– Международный день 
борьбы против злоупотре-
бления наркотиками и их 
незаконного оборота.

– День косметолога.
– В Калужской области, в 

поселке Обнинское (ныне 
город Обнинск) произведен 
энергетический пуск пер-
вой в СССР и в мире атом-
ной электростанции (1954 г.).

27 ИюНя 

– Всемирный день рыбо-
ловства.

– День молодежи.

28 ИюНя

– День страхования.
– В Санкт-Петербурге в 

присутствии Петра I на во-
ду спущен первый линей-
ный корабль, построенный 
в Главном адмиралтействе 
для Балтийского флота (1712 
г.).

29 ИюНя 

– В Ленинграде при боль-
нице «Память 25 октября» 
открылся первый научно-
практический институт пе-
реливания крови (1932 г.).

30 ИюНя 

– День экономиста.
– Всемирный день соци-

альных сетей.
– Над центральной ча-

стью Сибири, в междуречье 
Нижней Тунгуски и Лены, 
пролетел, а затем взорвал-
ся гигантский шар, назван-
ный Тунгусским метеори-
том (1908 г.).

1 Июля 

– День сотрудника отдела 
налоговых преступлений.

– Открыта Московская пу-
бличная библиотека (1862 г.).

– В России впервые осу-
ществлен переход на летнее 
время (1917 г.).

2 Июля 

– Международный день 
спортивного журналиста.

– Всемирный день собаки.

С Днем основания города!
Мэр Магадана поздравила ветерана труда Маймуню Лобко

23 июня Магадан празд-
нует 96-ю годовщину со 
дня основания. С этим 
праздником глава города 
лариса ПолИкаНова по-
здравила старожила област-
ного центра, труженицу ты-
ла, ветерана труда, настоя-
щего человека-легенду Май-

муню Идиятулловну Лобко.
Во время Великой Отечест-

венной войны Маймуня Иди-
ятулловна трудилась на ле-
соповале в селе Алькеево в 
Татарстане. Тяжелая и изну-
рительная работа не сломила 
ее силу духа, а закалила.

На Колыму она прибыла 

юной девушкой в 1945 го-
ду в составе группы по ком-
сомольскому призыву пар-
тии. Путь в Магадан был не-
прост: из-за возможности 
обстрела японскими под-
лодками Маймуне Идиятул-
ловне пришлось плыть через 
Петропавловск-Камчатский, 
что заняло больше времени 
и сил.

Магадан вырос на ее гла-
зах – из «ситцевого город-
ка» он превратился в сов-
ременную столицу регио-
на, обрел свой уникальный 
облик и продолжает разви-
ваться, благодаря жителям.

– Вы посвятили свою 
жизнь нашему северному 
краю. Проработав более ше-
стидесяти лет в сфере обще-
ственного питания, Вы не 
раз награждались почетны-
ми благодарностями и гра-

мотами, а звание «Ветеран 
труда» и нагрудный знак 
«Отличник Советской торгов-
ли» говорят о Вас как о чело-
веке, преданном Магадану. 
Мы, горожане, гордимся Ва-
ми – своей землячкой, кото-
рая, несмотря на все сложно-
сти, встречающиеся на пу-
ти, смогла внести значитель-
ный вклад в Великую По-
беду и становление област-
ного центра. Примите сло-
ва искренней благодарности 
за Ваш труд! Для магаданцев 
Вы – пример силы, мужест-
ва и патриотизма, – отме-
тила мэр Лариса Поликано-
ва, пожелав Маймуне Идия-
тулловне крепкого здоровья, 
долгих лет жизни и поддер-
жки близких людей.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

ДорогИЕ МагаДаНцы!

от всей души поздравляю 
вас с Днем молодежи!

Юность – удивительная пора, когда 
энтузиазм сочетается со смелыми иде-
ями, а энергия – со стремлением к но-
вым открытиям. В таком возрасте люди 
влюблены в жизнь и полны надежд. Мо-
лодежь – светлое будущее нашей стра-
ны.

Творческие, яркие, интеллектуально 
подкованные, вы смело идете к своим 

целям, находите нестандартные решения для многих проблем. Школь-
ники, студенты и молодые специалисты Магадана – члены волонтер-
ских движений, участники научных конференций, победители и при-
зеры спортивных соревнований. Ежедневно вы создаете уникальные 
проекты, в которых отражаются ваши умения и таланты, а это – нео-
ценимый вклад в развитие нашей Родины.

В городе и области действует множество программ, поддержива-
ющих молодежь Колымы. Социальные выплаты, премии, стипендии, 
субсидии – все это помогает магаданцам в самореализации и ком-
фортной жизни в нашем северном крае. Мы искренне верим в вас – 
смелых и амбициозных земляков. Ваши профессиональные успехи – 
источник вдохновения для взрослого поколения.

Искренне желаю вам веры в себя, уверенности в своих силах и успе-
хов во всех начинаниях. Не останавливайтесь на достигнутом, сме-
ло встречайте любые вызовы судьбы. Ежедневно совершенствуйтесь 
и помните: каждый шаг приближает вас к мечте. Счастья, удачи, здо-
ровья!

глава муниципального образования «город Магадан»,
мэр города Магадана лариса ПолИкаНова

график приема граждан по личным вопросам
руководителями мэрии города Магадана на июль 2025 года

1 июля Малашевский
александр валентинович
первый заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

по вопросам благоустройства, землепользования, ЖКХ, содержания жил-
фонда

3 июля Тихомирова
Евгения леонидовна
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов и 
сборов, вопросы отдела ЗАГС

16 июля казетов
юрий Михайлович
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

по вопросам образования, культуры, спорта, работы с молодежью, защиты 
прав несовершеннолетних

24 ию-
ля

Исакова
людмила Борисовна
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

по вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого и ава-
рийного жилья, аренды земли и имущества, транспортного обслуживания

Запись к руководителям мэрии производится в кабинете № 105 с 09:00 до 17:00 или по тел. 62-71-54.

ДорогИЕ Друзья!

Поздравляю вас 
с Днем молодежи!
Старшеклассники, 

студенты, молодые 
специалисты – у вас, 
энергичных и смелых, 
много возможностей, 
чтобы реализовать се-
бя, состояться в про-
фессии, создать боль-
шую, крепкую семью. 
Мы видим, как на-
ши ребята добиваются 

успехов в самых разных сферах, активно участ-
вуют в важных событиях региона и страны. Бла-
годарен молодежным организациям и волонтер-
ским движениям, которые вносят вклад в разви-
тие Колымы и благополучие окружающего мира.

Вместе с родителями и педагогами мы раду-
емся за наших юношей и девушек, вчерашних 
школьников, которые начинают взрослую жизнь.

Воплощайте в жизнь самые смелые мечты, до-
бивайтесь побед, будьте достойны наших великих 
предков. И помните – ваши таланты, инициати-
вы и вы сами всегда нужны родному краю.

Желаю вам найти свое призвание, любви, вдох-
новения и веры в себя!

С праздником!
губернатор Магаданской области

Сергей НоСов
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https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-narkov
https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-narkov
https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-narkov
https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-narkov
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-rybolovstva
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-rybolovstva
https://my-calend.ru/holidays/den-molodyozhi
https://my-calend.ru/holidays/den-ekonomista
https://my-calend.ru/holidays/den-sotrudnika-otdela-nalogovyh-prestupleniy
https://my-calend.ru/holidays/den-sotrudnika-otdela-nalogovyh-prestupleniy
https://my-calend.ru/holidays/den-sportivnogo-zhurnalista
https://my-calend.ru/holidays/den-sportivnogo-zhurnalista
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«коМСоМольСкая 
ПравДа» (ХаБаровСк)

Путина для рыбаков-любите-
лей открылась в Магаданской об-
ласти.

в Магаданской области стартова-
ла путина для любителей рыбал-
ки. Для них открыт участок на ре-
ке Дукче – от устья до подвесного 
моста. Протяженность зоны – 1,2 
километра по руслу.

Важно знать: ловить рыбу здесь 
можно только по определенным 
дням – с 25 июня по 5 августа по 
четвергам, пятницам, субботам 
и воскресеньям. В остальные дни 
рыбачить запрещено. Эти ограни-
чения касаются мест свободного 
лова, к которым относится и уча-
сток на Дукче.

Лицензионные участки начали 
работу с 20 июня, но на них дей-
ствуют свои правила. Специали-
сты просят не путать даты, иначе 
можно попасть под администра-
тивную ответственность.

На реке Ола мест для свободного 
лова нет. Прежде чем отправиться 
на рыбалку, стоит уточнить все ус-
ловия.

Vladnews.ru

Приморцы укротили северный 
нрав реки Дукча в Магадане.

Команда Приморского края дос-
тойно выступила на межрегио-
нальных соревнованиях по спор-
тивному туризму в Магадане, за-
воевав призовые места в несколь-
ких дисциплинах и подтвердив 
высокий уровень владения водной 
техникой.

«Река интересная, с технически-
ми особенностями. Приходилось 
подстраиваться под изменения 
уровня воды, придумывать новые 
решения прямо по ходу заезда», – 
поделился впечатлениями участ-
ник из Находки Иван Бородулин.

«колыМа ПлюС»

Магаданцы стали участниками 
фильма о гастропутешествии по 
Дальнему востоку.

В Магадан приехал известный 
бренд-шеф самого высокого ресто-

рана в мире. Александр Райлян со 
своей командой создает проект о 
гастрономии Дальнего Востока. Га-
строэкспедиция закончилась тор-
жественным ужином в ресторане 
«Дикий Север», на который смогли 
попасть жители города, увлечен-
ные высокой кухней.

«Идем на Восток. Гордимся до-
стоянием» (6+) – это не просто 
шоу про рецепты, это настоящая 
экспедиция в сердце дальнево-
сточной кухни, где море встреча-
ется с тайгой, а традиции перепле-
таются с современными тренда-
ми. Именно такие сочетания ищет 
бренд-шеф самого высокого в ми-
ре ресторана Birds. Со своей ко-
мандой он отправляется в города 
восточной части России, чтобы ис-
следовать и популяризировать их 
культуру, продукты и вкусы.

Колыма стала очередной точкой 
большого проекта. В Магадан при-
ехали заранее, чтобы по-настояще-
му познакомиться с территорией. 
Порыбачили на реке Ола, сходили 
в краеведческий музей, вдохнови-
лись танцами «Энэра». И вместе 
с мидиями на отливе насобирали 
секретов у местных коллег.

«Я приезжаю в город, знаком-
люсь с шефом, знакомлюсь с ко-
мандой. В первую очередь трубач. 
Я вообще им вдохновился на Даль-
нем Востоке. Я его пробовал, в Мо-
скву он доходит, но всегда поче-
му-то избегал, достаточно слож-
ный продукт. Здесь шеф показал, 
как он с ним обращается, что с 
ним можно делать, помимо того, 
что просто бланшировать, и все. Я 
этим наполняюсь, сам развиваюсь, 
приезжаю домой, развиваю свою 
команду», – рассказал бренд-шеф 
ресторана Birds александр рай-
ляН.

Вектор для гастрономического 
развития задан и для ресторана 
«Дикий Север». Он стал базой для 
приезжей команды. Заведение из-
начально специализируется на ре-
гиональной кухне и уникальном 
колорите Колымы. Шеф-повар и 
команда ресторана провели с мо-
сковскими коллегами несколько 

дней и в итоге сумели внести в 
свою книгу рецептов новые фиш-
ки.

«Для нас это огромный опыт. 
Шеф мирового уровня приехал к 
нам, обучил своим фишкам. Как 
правильно работать с лососем, не 
с нашим, а с тем, который при-
ходит из Норвегии. Также он по-
казал некоторые фишки по рабо-
те с соусами: лемингом, холодны-
ми соусами. Все фишки будут ис-
пользованы», – отметил шеф-по-
вар ресторана «Дикий Север» 
андрей лущИков.

Но самое главное – познако-
мить с рецептами местных жи-
телей, дать им первыми ощутить 
новые грани локальных продук-
тов. Поэтому итог работы – боль-
шой ужин. Всего 8 блюд – или, 
как говорят на языке кухни, – 8 
курсов. Между каждым 15 минут. 
Чтобы накормить полный зал го-
стей, все должно быть отточено до 
идеала.

И вот гости в предвкушении на-
полняют зал. Трубач с шисо, салат 
с ростбифом из оленины и пече-
ными томатами, филе сохатого на 
подушке из битых огурцов с со-
усом брусничный чатни. Все ин-
гредиенты приготовлены заранее, 
многие из них требовали много 
времени и сил. Например, один 
только перечный соус для лосо-
ся томился больше четырех ча-
сов. Само блюдо собирают пря-
мо в зале при гостях. По концеп-
ции повара по очереди презенту-
ют по одному лично разработан-
ному блюду.

По статистике, около 30 % де-
нежных средств отпускники тра-
тят именно на еду. Поэтому гости 
ужина уверены: такие проекты – 
действительно хороший старт для 
развития гастрономического ту-
ризма в регионе.

«Поэтому я думаю, что раз-
вивать гастротуризм, развивать 
именно высокую кухню северную, 
дальневосточную – очень важно. 
Конечно же, где ее развивать, как 
не в Магадане. Все мы знаем на-
ши продукты, рыбу, морепродук-
ты, оленину, всевозможные ди-
коросы, ягоды, поэтому благода-
ря таким проектам, ресторанам, 
которые поддерживают развитие 
авторских блюд, у нас есть шанс 
стать Меккой гастрономическо-
го туризма», – сказала директор 
агентства по туризму Магадан-
ской области анна ШаПовало-
ва.

Магадан стал третьей точкой 
второго сезона шоу «Идем на Вос-
ток. Гордимся достоянием». Уже 
через пару дней команда рестора-
на Birds уедет из Магадана, оста-
вив после себя приятное послев-
кусие нового гастрономического 
опыта и единения в рамках такого 
масштабного проекта.

Цифры 
и факты

2 компании из Магаданской области вошли 
в число лидеров, заняв места в ТОП-350 и но-
минации «ТОП бизнеса региона» в рамках 
мероприятия «Мой бизнес Forum 2025». Дан-
ные организации показали высокие результа-
ты по ключевым экономическим и иннова-
ционным показателям: от роста выручки до 
внедрения технологий импортозамещения. 
Их участие в рейтинге подтверждает устой-
чивое развитие малого и среднего бизнеса в 
Магаданской области и его значительный по-
тенциал для дальнейшего роста.

71 год назад в целях улучшения бытово-
го обслуживания населения Ольского райо-
на Магаданский облисполком вынес решение 
об организации в Ольском районе районного 
промышленного комбината.

Больше 15,5 тысяч человек отдали свои го-
лоса за территории, которые будут благоу-
строены за счет федерального финансирова-
ния. В Магаданской области подвели итоги 
Всероссийского голосования по выбору тер-
риторий (дизайн-проектов благоустройства 
территорий). Из пяти территорий, которые 
принимали участие в голосовании, победи-
телем стал Сквер на площади космонавтов – 
4701 голос.

36 лет назад решением Магаданского об-
лисполкома и президиума Магаданского об-
кома профсоюза работников госучреждений 
на базе отдыха работников отделов и управ-
лений облисполкома в пос. Снежная Долина 
открыт пионерский лагерь санаторного типа 
на 60 мест. Присвоено название «Снежный».

Более 300 вакансий предложат колымча-
нам свыше 30 ведущих работодателей реги-
она. 27 июня по всей стране состоится феде-
ральный этап Всероссийской ярмарки трудо-
устройства «Работа России. Время возможно-
стей» (16+). Мероприятия пройдут и в Мага-
данской области. Помимо представления ва-
кансий ключевых работодателей и презента-
ции возможностей центров занятости также 
пройдут мастер-классы и тренинги по раз-
личным темам, связанным с трудоустройст-
вом и карьерным ростом.

86 лет назад приказами по Главному 
управлению строительства Дальнего Севера 
НКВД СССР на базе производственного ком-
бината Севвостлага и его отделения на 23/6 
км трассы организовано Управление мест-
ной промышленности «Местпром ДС» с непо-
средственным подчинением ГУСДС. Началь-
ником Управления был назначен Ясногород-
ский Я. Н.

Для 300 детей из Магаданской области в 
«Северном Артеке» стартовала первая летняя 
смена. В загородном оздоровительном лаге-
ре «Северный Артек», расположенном на тер-
ритории Магаданской области, началась реа-
лизация первой летней смены в рамках ре-
гиональной оздоровительной кампании. Сме-
на продлится 21 день и проводится под тема-
тическим названием «Секретная история». 
Основными целями программы являются 
всестороннее развитие личности обучающих-
ся, укрепление их физического и психиче-
ского здоровья, формирование активной гра-
жданской позиции, а также развитие навыков 
командной работы и лидерских качеств.
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Мы не забудем, мы не простим…
В Магадане прошла церемония, посвященная 84-й годовщине 

начала Великой Отечественной войны

22 июня 1941 года – од-
на из самых трагиче-
ских дат в истории на-
шей страны. в то страш-
ное утро началась кро-
вопролитная великая 
отечественная война, 
которая унесла милли-
оны человеческих жиз-
ней. Этот день напоми-
нает нам обо всех погиб-
ших, замученных в фа-
шистской неволе, умер-
ших в тылу от голода и 
болезней. Мы помним, мы 
скорбим по всем, кто це-
ной своей жизни выпол-

нил святой долг по защи-
те Родины, по тем, кому 
мы обязаны своей жиз-
нью и своим будущим.

вЕчНая ПаМяТь 
гЕрояМ!

В День памяти и скор-
би на Аллее Памяти в Ма-
гадане прошла торжест-
венная церемония, посвя-
щенная 84-й годовщине 
начала Великой Отечест-
венной войны. В ней при-
няли участие представи-
тели регионального пра-
вительства, мэрии Мага-

дана, областной и город-
ской Дум, силовых ве-
домств, общественных 
организаций, а также ве-
тераны специальной во-
енной операции.

«22 июня – этот день 
стал началом страшных 
испытаний, которые вы-
пали на долю нашего 
многонационального на-
рода.

Сегодня мы отдаем дань 
памяти всем, кто поло-
жил свои жизни на ал-
тарь Великой Победы. Мы 
вспоминаем мужество Ге-
роев, которые сражались 
на фронтах, защищая Оте-
чество, женщин, детей и 
стариков, которые рабо-
тали в тылу, обеспечивая 
победу своим трудом и 
самоотверженностью. Мы 
помним мирных жите-
лей, которые переживали 
ужасы оккупации и бло-
кады. Их подвиги и жер-
твы навсегда останутся в 
нашей памяти.

Великая Отечественная 
война унесла миллионы 

жизней, оставив глубокие 
раны в сердцах людей. 
Сейчас наши бойцы, сле-
дуя заветам героических 
предков, вновь борют-
ся с нацизмом, отстаивая 
интересы страны. Каж-
дый из нас должен внести 
свой посильный вклад, 
чтобы будущее поколение 
росло в мире и согласии.

Вечная слава ветеранам 
Великой Отечественной 
войны! Вечная память Ге-
роям!», – написала в сво-
ем ТГ-канале мэр Мага-
дана лариса ПолИка-
Нова.

враг БуДЕТ разБИТ! 
ПоБЕДа БуДЕТ 

за НаМИ!

22 июня, на рассвете, 
фашистская Германия без 
объявления войны напа-
ла на Советский Союз. Ее 
авиация нанесла масси-
рованный удар по аэро-
дромам, железнодорож-
ным узлам, военно-мор-
ским базам, местам рас-
квартирования военных 

частей и многим городам 
на глубину до 250-300 ки-
лометров от государст-
венной границы.

В этот день по радио 
прозвучало выступление 
Наркома иностранных 
дел В. М. Молотова, сооб-
щившего о вероломном 
нападении немецко-фа-
шистских захватчиков на 
СССР. Свое выступление 
В. М. Молотов закончил с 
уверенностью, что «… На-
ше дело правое! Враг бу-
дет разбит! Победа будет 
за нами!».

«84 года назад враг 
вступил на нашу зем-
лю – напал без предупре-
ждения, подло, пока все 
спали, пытаясь застать 
врасплох. Но наш народ 
сплотился воедино и му-
жественно принял вызов. 
Наши отцы, деды сража-
лись до конца, приближая 
Победу ценой своей жиз-
ни. И враг был разбит, и 
Победа была за нами, за 
нашим народом, за нашей 
страной!
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Сейчас же история по-
вторяется, и теперь мы, 
уже потомки поколения 
победителей, продолжаем 
их правое дело, сражаясь 
с фашистами в зоне прове-
дения специальной воен-
ной операции. Как и 84 го-
да назад, сегодня наш на-
род объединился и встал 
на защиту Родины, ведь 
наше дело правое! И уже 
никто не сомневается, что 
враг будет разбит и Победа 
будет за нами!», – подчер-
кивает участник церемо-
нии памяти, ветеран бо-
евых действий, руково-
дитель Моов Сво «колы-
ма», официальный пред-
ставитель всероссийской 
ассоциации ветеранов 
Сво андрей акСаНов.

ИзМаТывалИ врага, 
НакаПлИвалИ 
оПыТ И СИлы

Тогда, в далеком 1941 го-
ду, наша армия и населе-
ние не были готовы к на-
чалу войны. В первые ча-
сы, дни Красная армия по-
несла гигантские потери. 
В окружении оказались де-
сятки дивизий и сотни ты-
сяч солдат.

Но на защиту своей стра-
ны поднялся весь народ. 
Мир помнит несгибаемое 
мужество героев Брест-
ской крепости, защитни-
ков Ленинграда и Сталин-
града, Киева и Минска, 
Одессы и Севастополя, Но-
вороссийска и Керчи, Ту-
лы, Смоленска и Мурманс-
ка. Эти города стали горо-

дами-героями. В жестоких 
сражениях Красная армия 
изматывала врага, нака-
пливала опыт и силы, учи-
лась побеждать и Победи-
ла!

Тяжелая, кровопролит-
ная война, длившаяся 1 418 
дней и ночей, завершилась 
9 мая 1945 года полным 
разгромом стран фашист-
ского блока. Общие люд-
ские потери СССР в ходе 
войны составили 26,6 мил-
лиона человек. В это число 
вошли убитые в бою, скон-
чавшиеся от ран и болез-
ней, умершие от голода, 
погибшие во время бомбе-
жек и обстрелов.

«В этот день сложно 
оставаться дома, даже ря-
дом с родными людьми. 
Переполняют эмоции: го-
ре, зная, с чем пришлось 
столкнуться нашему наро-
ду, чувство гордости за на-
ших воинов-победителей, 
радость, что я живу в Рос-
сии!

В этот день сидеть дома 
на диване и смотреть теле-
визор я не смог, мне нуж-
но было прийти сюда, на 
церемонию памяти, и со 
своими земляками почтить 
всех погибших в годы Ве-
ликой Отечественной вой-
ны. Отдать дань тем, кто, 
не жалея себя, сражался 

на фронте, защищая нашу 
свободу, тем, кто трудил-
ся в тылу во имя нашей По-
беды.

Я уверен, что с Божьей по-
мощью наша страна всег-
да будет великой, свобод-
ной Державой, это то, ради 
чего наши предки отдава-
ли свои жизни!», – говорит 
член регионального по-
литического совета вПП 
«Единая россия», коорди-
натор федерального пар-
тийного проекта «культу-
ра малой родины» в Мага-
данской области, дирек-
тор Магаданского област-
ного театра кукол Дмит-
рий ШаПовалов.

СПаСИБо за ПоБЕДу!

В память о миллионах 
людей, отдавших свои жиз-
ни в борьбе с фашизмом, у 
часовни Великомученика 
Георгия Победоносца епи-
скоп Магаданский и Сине-
горский Иоанн совершил 
заупокойную литию.

После участники цере-
монии памяти возложи-
ли цветы к мемориальной 
стеле героям Великой Оте-
чественной войны. Среди 
них был и член Моо во-
ов «Боевое братство», ве-
теран специальной воен-
ной операции Павел МИ-
кряков.

«Сегодня мы все с бла-
годарностью вспоминаем 
тех, кто защищал наше Оте-
чество на передовой и са-
моотверженно трудился в 
тылу, отдавая все свои си-
лы ради приближения дол-
гожданной Победы. Низкий 
поклон и вечная слава по-
колению победителей. Мы 
же будем достойны вели-
кого подвига наших отцов 
и дедов.

На церемонию памяти 
я пришел со своим сыном 
Дмитрием, несмотря на его 
детский возраст, он пре-
красно понимает, для чего 
он сюда пришел. Он знает 
о тех годах и подвигах сво-
его прадедушки, ветера-
на Великой Отечественной 
войны, о том, как он сра-
жался, какими и за что он 
был награжден медалями и 
орденом, а главное, Дима 
знает, ради чего сражался 
с врагами его прадед, ради 
чего отдавали свои жиз-
ни советские солдаты. Ди-
ма хоть и ребенок, но все 
понимает и гордится геро-
ями нашей страны», – по-
ясняет Павел Микряков.

Наталья
МИфТаХуТДИНова
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во имя Родины!

«Близкие – моя настоящая опора»
Интервью с ветераном специальной военной операции Евгением Мишениным

Сегодня своей историей с 
нами поделился простой учи-
тель адаптивной физкульту-
ры, чья судьба резко изме-
нилась осенью 2022 года. Ев-
гений любит рассказывать о 
себе спокойно и сдержанно, 
но за каждым словом чувст-
вуются глубокие пережива-
ния и воспоминания, остав-
шиеся после тех непростых 
времен. Жизнь Евгения делит-
ся четко на две части: до специ-
альной военной операции и по-
сле. Тогда, в сентябре, обычный 
рабочий день вдруг прервал-
ся повесткой, перевернувшей 
все привычное вверх дном. Вот 
почему сегодня мы встрети-
лись, чтобы услышать его лич-
ные впечатления, почувство-
вать сердцем, что значит стать 
участником большого истори-
ческого процесса, пережить ис-
пытания и вернуться домой 
живым. Сегодня мы узнаем са-
мое главное – что помогло Ев-

гению выстоять в такой тяже-
лый период.

воПроС-оТвЕТ

– Евгений, расскажите, по-
жалуйста, немного о своей 
жизни до начала специаль-
ной военной операции.

– До начала специальной во-
енной операции я работал учи-
телем по адаптивной физиче-
ской культуре в ГКОУ «МОЦО 
№ 1». Однажды утром, когда я в 
очередной раз готовился к пер-
вому уроку, я неожиданно по-
лучил повестку и сразу же от-
правился в пункт сбора. В тот 
день, 22 сентября, у моего тре-
тьего сына как раз был день ро-
ждение, но к сожалению, я да-
же не успел купить подарок. Я 
приехал домой буквально на 15 
минут, собрался и уехал.

– как отреагировала ва-
ша семья на новость о вашем 
призыве?

– Конечно, жена начала силь-

но переживать, потому что бы-
ло не совсем ясно куда отправ-
ляют, что конкретно нужно бу-
дет делать. Это был большой 
стресс для всех.

– что испытывали вы, ког-
да отправлялись в зону спе-
цоперации?

– Я тоже некоторое время на-
ходился в растерянности

– что помогало справлять-
ся с тяжелыми переживани-
ями?

– Конечно же моя семья. 
Близкие всегда поддерживали 
меня, оставаясь рядом даже на 
расстоянии. Они всегда были 
на связи и стали для меня на-
стоящей опорой в трудные мо-
менты. Именно поддержка мо-
ей семьи дарила силы и вдох-
новение двигаться вперед. До 
сих пор они остаются самыми 
верными союзниками, напол-
няя мою жизнь любовью и те-
плом.

– Скажите, какие боевые за-
дачи вы выполняли?

– Я попал в 155 бригаду, там 
я был штурмовиком. Перед от-
правлением на СВО мы прош-
ли небольшое обучение, и по-
сле этого очень быстро оказа-
лись в зоне спецоперации.

– какое событие вам за-
помнилось больше всего, ког-
да вы находились в зоне спе-
цоперации?

– Мне сложно выделить ка-
кое-то одно событие. Вся спецо-
перация мне запомнилась на 
всю жизнь.

– Можете ли вы сказать, что 
спецоперация вас изменила?

– Наверное, да, спецоперация 
безусловно повлияла на меня. Я 
начал еще больше ценить близ-
ких, конечно, и раньше я отно-
сился к ним с теплотой и неж-
ностью, но сейчас осознаешь 
важность каждого мгновения. 

Сейчас я стараюсь проводить 
максимум времени с семьей, 
посвящаю себя детям. Мы всей 
семьей активно участвуем в 
различных городских и област-
ных мероприятиях Магадан-
ской области, регулярно посе-
щаем спортивные состязания 
и спартакиады, организован-
ные в нашем регионе, и это нам 
приносит огромную радость и 
удовольствие.

– На сколько мне известно, 
вы побывали на юбилейном 
Параде Победы в Москве. рас-
скажите, пожалуйста, как это 
было

– Перед открытием парада 
президент России Владимир 
Путин принял в Кремле глав за-
рубежных стран, приехавших в 
российскую столицу для уча-
стия в праздничных событиях. 
Торжественная церемония на-
чалась с подъема Государствен-
ного флага Российской Федера-
ции и Знамени Победы на глав-
ной площади страны. По брус-
чатке Красной площади мар-
шировали представители 55 па-
радных подразделений общей 
численностью свыше 11,5 тысяч 
военных, включая около по-
лутора тысяч ветеранов спе-
циальной военной операции. 
Возглавила механизирован-
ную колонну знаменитая тех-
ника времен Великой Отече-
ственной войны – танк Т-34 и 
самоходные советские артил-
лерийные установки СУ-100. 
За ними проследовали сов-
ременные бронеавтомобили, 
БТРы, боевые машины пехоты 
и десантников, а также тан-
ки. Представителями ракет-
ных войск и артиллерии ста-
ли мощные самоходные арту-
становки, точные ракеты ком-
плексов «Искандер-М», новей-
шие средства ПВО С-400 «Три-

умф» и стартовые позиции 
межконтинентальных балли-
стических ракет «Ярс». Всю 
технику сопровождала му-
зыка объединенного военно-
го оркестра Московского гар-
низона. Финальным аккор-
дом праздника стал воздуш-
ный парад: над Красной пло-
щадью пролетел знаменитый 
авиационный ромб – «Ку-
бинский бриллиант», сфор-
мированный самолетами пи-
лотажных групп «Русские ви-
тязи» и «Стрижи». Завершаю-
щим штрихом стала группа 
штурмовиков Су-25, окрасив-
ших московское небо цвета-
ми российского флага. Удив-
ление и восторг невозможно 
выразить словами, ведь ви-
деть Парад Победы на экране 
телевизора – это совсем дру-
гое впечатление, нежели ока-
заться среди зрителей непо-
средственно на месте собы-
тия. Личное присутствие уси-
ливает ощущения многократ-
но. Мероприятие поражает 
своей красотой, величием и 
грандиозностью. Для меня ог-
ромная честь присутствовать 
на столь важном событии, ко-
торое имеет огромное значе-
ние для всей нашей страны. 
Кто знает, может такая воз-
можность выпадает лишь од-
нажды в жизни.

– чего вам хотелось бы по-
желать нашим читателям?

– Читателям хотелось бы 
пожелать мира, добра и ско-
рейшей победы. В которой я 
не сомневаюсь. Она будет, это 
просто дело времени. Мы побе-
дим 100 %.

«Диктант Победы»-2025
«Единая Россия» наградила победителей Международной исторической акции

в этом году победителями 
стали 20 участников из 19 ре-
гионов страны в возрасте от 
14 лет до 61 года

Среди победителей – 
школьники, студенты, учите-
ля, предприниматели, пред-
ставители Росгвардии и МЧС. 
Они смогут принять участие 
в Параде Победы на Красной 
площади 9 мая 2026 года в ка-
честве гостей.

На 25 баллов за 20 минут 
диктант написали 65 человек, 

а всего правильно ответив-
ших на вопросы теста за отве-
денное время (45 минут) ока-
залось 1271 человек, рассказал 
руководитель центрально-
го исполкома «Единой рос-
сии», координатор партпро-
екта «Историческая память» 
александр СИДякИН на це-
ремонии награждения по-
бедителей «Диктанта Побе-
ды»-2025.

«Количество участников 
«Диктанта Победы» превыси-

ло 2,5 миллиона человек. Ни-
когда такого интереса к на-
шим мероприятиям мы не на-
блюдали. 35 тысяч площадок. 
Большая часть – это образова-
тельные учреждения (школы, 
вузы), промышленные пред-
приятия, силовые ведомст-
ва (Минобороны, подразделе-
ния внутренних дел, войска 
национальной гвардии, МЧС) 
и воинские части, дрейфую-
щие платформы, атомоходы, 
Российская космическая стан-

ция, полярная станция, все от-
деления Почты России, Артек, 
Орленок, Сириус, музеи, аэро-
порты. Диктант писали на ли-
нии боевого соприкосновения, 
в самолетах во время авиарей-
сов – как российских, так и за-
рубежных», – сказал он.

Победителям вручили ди-
пломы, сертификат на сумму 
50 тысяч рублей.

Будущим абитуриентам (в 
этом году среди победителей 
их четверо) диплом финали-

ста поможет поступить в вуз, 
поскольку дает дополнитель-
ные баллы на экзаменах.

Напомним, 25 апреля «Еди-
ная Россия» в седьмой раз 
провела международную ак-
цию «Диктант Победы» (6+). 
Участники за 45 минут долж-
ны были ответить на 25 во-
просов. По поручению Пред-
седателя партии Дмитрия 
Медведева часть вопросов по-
святили специальной воен-
ной операции.

Екатерина
ДЕНИСова

https://proekty.er.ru/projects/istoriceskaya-pamyat
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в центре внимания

В память о наших героях
Более 50 саженцев березы и сирени высадили в Третьем микрорайоне

в этом году Международ-
ную акцию «Сад памяти» 
(6+) поддержали 83 страны, 
в рамках нее участниками 
было высажено более 27 млн 
деревьев.

Напомним, акция проводит-
ся на протяжении пяти лет по 
инициативе Президента Рос-
сии Владимира Путина. В 2020 
году он лично принял учас-
тие в посадке первого дерева у 
Ржевского мемориала.

С того момента «Сад памя-
ти» был поддержан не только 
в России, но и во многих дру-
гих станах, а общее количество 
высаженных деревьев за пять 
лет уже превысило 130 млн. По 
информации Тасс, в этом году 
впервые в ней приняли учас-
тие Ангола, Гвинея, Дания, Ин-

донезия, Кения, Иран, Ирлан-
дия, КНДР, Кот-д’Ивуар, Лит-
ва, Норвегия, Танзания, Синга-
пур, Туркменистан, Шри-Лан-
ка, Южная Корея и Южная Осе-
тия. Кроме того, в рамках Нев-
ского международного эко-
логического конгресса акцию 
впервые поддержали предста-
вители таких государств как 
Буркина-Фасо, Бурунди, Гана, 
Зимбабве, Мозамбик, Намибия, 
ЦАР и Экваториальная Гвинея.

Мы чтим прошлое, чтобы 
защитить будущее

Магадан также не остался в 
стороне и на минувшей неде-
ле возле Инженерной школы (в 
Третьем микрорайоне) учени-
ками и преподавателями шко-
лы, представителями общест-
венных организаций, сотруд-

никами силовых структур, ре-
гиональных органов власти, а 
также членами МОО ВООВ «Бо-
евое братство» было высаже-
но более 50 саженцев березы 
и сирени. К каждому саженцу 
участники акции прикрепи-
ли именную бирку с фамили-
ей участника Великой Отечест-
венной войны и других воен-
ных конфликтов.

«Акция «Сад памяти» – это 
не просто посадка деревьев. 
Это живой памятник тем, кто 
отдал жизнь за нашу Родину 
в годы Великой Отечественной 
войны. Каждое дерево – сим-
вол благодарности, связь поко-
лений и напоминание о том, 
что подвиг героев не забыт.

Особенно важно, что акция 
объединяет людей разных воз-
растов и взглядов. Сегодня, ког-
да наша страна вновь стоит пе-
ред вызовами, такие инициа-
тивы укрепляют дух народа, 
напоминают о цене Победы 
и учат беречь историческую 
правду.

«Я, как ветеран СВО, вижу в 
этом глубокий смысл: мы чтим 
прошлое, чтобы защитить бу-
дущее. Пусть эти деревья рас-
тут так же крепко, как наша 
вера в справедливость и силу 
России!», – рассказал один из 
участников акции, член Моо 
воов «Боевое братство» ве-

теран специальной военной 
операции Павел МИкряков.

К саженцу, который посадил 
наш собеседник, была прикре-
плена бирка с именем настоя-
щего героя, его дедушки Пав-
ла Алексеевича Микрякова ве-
терана Великой Отечествен-
ной войны. Несмотря на то, что 
внук никогда не видел своего 
родственника, его боевые на-
грады и военные заслуги ста-
ли частью семейной памяти. 
Военный билет, сохранивший-
ся в семье, подтверждает про-
хождение битвы за Вену и Бу-
дапешт, а также общую Победу 
над фашистской Германией. У 
Павла Алексеевича было много 
наград, одна из них орден Оте-
чественной войны II степени.

Символ благодарности
Акцию «Сад памяти» под-

держал и волонтер специаль-
ной военной операции, член 
Моо воов «Боевое братство» 
александр МИроНов. Он по-
садил дерево в честь своего де-
душки Ивана Петровича Миро-
нова, ветерана Великой Отече-
ственной войны. В 1943 году он 
(по достижению возраста) был 
призван в ряды Красной ар-
мии, где до 1957 год и проходил 
службу и дослужился до зва-
ния старший лейтенант. Был 
участником русско-японской 
войны (на территории Мань-

чжурии). Иван Петрович имел 
множество боевых наград, од-
на из которых медаль за Побе-
ду над Японией и орден Отече-
ственной войны II степени.

«Данная акция в первую оче-
редь направлена на сохране-
ние памяти о наших героях, 
которым мы благодарны за 
их подвиги и очень гордим-
ся. Те же люди, которые не хо-
тят помнить прошлое, не зна-
ют историю своей страны и 
не чтят предков – их ждет пе-
чальное будущее.

Очень радует, что сегодня 
в акции принимает участие 
много молодежи. Посаженные 
ими деревья – это благодар-
ность тем героям, кто, не жа-
лея себя, вставал на защиту на-
шей Родины, кто отдавал свои 
жизни во имя нас, во имя на-
шего будущего.

Стоит отметить и то, что бла-
годаря данной акции общест-
венные пространства наше-
го города заметно преобража-
ются, становятся более краси-
выми и уютными, что делает 
проживание магаданцев более 
комфортным», – подчеркива-
ет Александр Миронов.

Наталья
МИфТаХуТДИНова
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Пресс-служба регионального отделения партии «Единая россия» по Магаданской области

Школа поддержки
«Единая россия» запускает 

Школу поддержки для жен и 
матерей участников Сво.

Это – один из приоритетов 
партийной работы при выпол-
нении поручений Президента по 
организации работы с бойцами 
спецоперации, отметил секре-
тарь Генсовета.

«Единая Россия» всегда рядом 
с теми, кто сражается за Родину, 
и с теми, кто ждет их дома, под-
черкнул владимир якуШЕв на 
запуске проекта «Жизнь после 
Победы» в формате видеокон-
ференцсвязи с регионами. «Еди-
ная Россия» реализует уникаль-
ный и очень нужный проект. Мы 
создавали школу, откликаясь на 
просьбы и предложения родных 
и близких наших бойцов. Это не 
просто наша гражданская пози-
ция, но и важнейший партийный 
приоритет. Мы действуем по ве-
лению сердца и по-человечески 
понимаем, насколько этот про-
ект сегодня важен», – сказал он.

По его словам, партия посто-
янно ищет новые направления 
работы, чтобы поддержать Геро-
ев после возвращения с фронта, 
а их семьи – подготовить к дол-

гожданной встрече.
«Именно так появилась Шко-

ла поддержки для жен и мате-
рей участников СВО «Жизнь по-
сле Победы». Здесь собраны уни-
кальные знания от лучших спе-
циалистов в сфере психологиче-
ской и социальной поддержки, 
семейного здоровья, кадровых 
возможностей. Опираясь на них, 
вы поможете мужчинам скорее 
вернуться к мирной жизни», – 
пояснил Владимир Якушев.

Он поблагодарил Государст-
венный фонд «Защитники Оте-
чества», Министерство труда и 
социальной защиты, Факуль-
тет психологии МГУ за помощь 
в организации обучающих про-
грамм.

Обращаясь к региональным 
отделениям партии, Владимир 
Якушев подчеркнул, что необхо-
димо сделать все, чтобы эти три 
образовательные месяца прошли 
для участниц с максимальным 
комфортом и пользой.

Он напомнил, что с первых 
дней специальной военной опе-
рации «Единая Россия» работа-
ет над созданием системы госу-
дарственной поддержки бойцов 

и их семей.
Волонтеры партии регулярно 

доставляют гуманитарную по-
мощь, необходимое оборудова-
ние, экипировку, а также письма 
поддержки и подарки, собран-
ные в рамках партийных акций.

С началом спецоперации по-
явились новые направления у 
партийных проектов.

Кроме того, по словам Влади-
мира Якушева уже дают первые 
результаты еще две партийные 
инициативы – это программы 
«СВОй бизнес» и «Земля добра». 
Они обучают предприниматель-
ской деятельности и фермерст-
ву, чтобы ветераны СВО и их се-
мьи могли начать свое дело и за-
ниматься сельским хозяйством.

Особое внимание секретарь 
Генсовета партии уделил дея-
тельности «Женского движения 
Единой России».

Владимир Якушев напомнил о 
мероприятиях «По зову сердца», 
в организации которых прини-
мают участие мамы, сестры и 
жены участников СВО, а также о 
курсах сестринского дела: их вы-
пускницы – более 10 тысяч че-
ловек – уже работают в госпи-

талях.
Сопредседатель общественно-

го совета партпроекта «Женское 
движение Единой России», сена-
тор Дарья Лантратова пояснила, 
что выстраивается система, при 
которой реабилитация начина-
ется с момента ухода бойца на 
фронт.

Дарья Лантратова подчеркну-
ла, что знания, которые получат 
члены семей участников СВО, по-
могут наиболее комфортно ор-
ганизовать процесс социализа-
ции военнослужащих, используя 
имеющиеся меры господдержки. 
В дальнейшем слушатели обра-
зовательной программы будут 
выступать наставниками участ-
ников СВО, оказывать психоло-
гическую поддержку на рабочих 
местах или в общественных объ-
единениях.

Координатор партпроек-
та «Женское движение Единой 
России», депутат Госдумы Ната-
лия Полуянова напомнила, что 
«Женское движение» создано 
для регулярной помощи и объ-
единения общественных орга-
низаций, гуманитарной миссии. 
Позже выстроилась целая систе-

ма поддержки военнослужащих 
и их семей.

Программа обучения продлит-
ся до сентября в онлайн – и оф-
лайн форматах. Образователь-
ные модули посвящены психо-
логической подготовке, мерам 
социальной поддержки участни-
ков СВО и их семей, трудоустрой-
ству и получению новой профес-
сии, открытию собственного де-
ла, основам сохранения семей-
ного здоровья.

Видеолекции проведут экспер-
ты профильных министерств и 
ведомств, квалифицированные 
врачи и психологи. Региональ-
ные координаторы «Женского 
движения» и отделения партии 
организуют совместный прос-
мотр лекций, которые сопрово-
дят выступления представителей 
фонда «Защитники Отечества», 
психологов, правозащитников, 
врачей-реабилитологов, предста-
вителей благотворительных фон-
дов, ветеранов СВО и других спе-
циалистов.

Кроме того, на площадках со-
стоятся индивидуальные кон-
сультации специалистов и пра-
ктические занятия.

Наши герои

На здании Магаданского про-
мышленного техникума на 
проспекте карла Маркса от-
крыли памятные доски мага-
данцам-героям специальной 
военной операции. Теперь на 
образовательном учреждении, 
которое в разные годы окончили 
Иван Валентинович Шамин, Ан-
тон Олегович Сапрыка и Алексей 
Васильевич Попов, размещен ме-
мориал с их именами.

Все трое погибли, защищая 
честь нашей Родины в зоне СВО, 
и награждены орденами Мужест-
ва (посмертно).

Сегодня почтить память геро-
ев собрались их близкие, учащи-
еся и педагоги техникума, пред-
ставители муниципалитета, воз-
ложив цветы к доскам, которые 
навсегда сохранят подвиг ребят.

Коренной колымчанин Иван 
Валентинович Шамин родил-

ся 13 августа 1987 года в Магада-
не. Учился в школе в Снежном, 
получил образование по специ-
альности «Монтажник прибо-
ров и аппаратуры автоматиче-
ского контроля, регулирования 
и управления» в профессиональ-
ном лицее № 1 Магадана, ныне – 
Магаданский промышленный 
техникум.

В 2008-2009 годах Иван прохо-
дил срочную военную службу в 
Вооруженных силах РФ.

По возвращении из армии до-
мой в Магадан, Иван Шамин на-
чал трудовую деятельность води-
телем в геологоразведочной ком-
пании. С 2014-го работал спаса-
телем в Дальневосточном регио-
нальном поисково-спасательном 
отряде МЧС. По долгу службы 
Ивану приходилось сталкивать-
ся с ситуациями на грани жиз-
ни и смерти. Он принимал учас-

тие в мероприятиях по ликви-
дации последствий наводнений 
в Приморском крае, спасал лю-
дей. За умелые и решительные 
действия в условиях, сопряжен-
ных с риском для жизни, самоот-
верженность и высокий профес-
сионализм Иван Валентинович в 
2016 году был награжден нагруд-
ным знаком «Участник ликвида-
ции последствий ЧС». Также Иван 
прошел обучение на водолаза и 
парашютиста, оператора беспи-
лотных воздушных судов, води-
теля пожарных и аварийно-спа-
сательных автомобилей.

С 2019-го по 2022-й Иван Ша-
мин работал докером-механиза-
тором в Магаданском морском 
торговом порту и автоэлектри-
ком.

Иван с детства увлекался тех-
никой и фотографиями, любил 
читать.

В сентябре 2022 года Иван Ва-
лентинович был призван по ча-
стичной мобилизации для уча-
стия в специальной военной опе-
рации в 155-ю бригаду морской 
пехоты. В октябре 2022-го был на-
правлен в зону боевых действий. 
Доблестно и мужественно выпол-
нял свой боевой долг храбрый за-
щитник Отечества. 10 апреля 2023 
года Иван Валентинович Шамин 
погиб в бою. Посмертно награ-
жден орденом Мужества.

Будущий кавалер ордена Му-
жества Антон Олегович Сапры-
ка родился 21 апреля 1994 года в 
поселке Омсукчан Магаданской 
области. В детстве Антон вместе 

с родителями переехал в Мага-
дан. Учился в школах № 18 и № 29. 
Окончил магаданский професси-
ональный лицей № 1 по специ-
альности «Автомеханик». Актив-
но занимался спортом: легкой ат-
летикой, тхэквондо, боксом, ру-
копашным боем. Был курсантом 
Магаданского военного спор-
тивно-технического Центра «По-
двиг».

В 2012 году Антон Сапрыка был 
призван на срочную службу в Во-
оруженные силы России. Служил 
в 60-й отдельной мотострелко-
вой бригаде, расквартированной 
в Приморском крае. После про-
хождения срочной службы при-
нял решение продолжить воен-
ную карьеру, подписав контракт 
на 3 года. По окончании срока 
первого контракта решил подпи-
сать второй, на 5 лет. В 2019 году 
участвовал в боевой командиров-
ке в Сирийскую Арабскую Респу-
блику. Имел статус «Ветеран бое-
вых действий».

В августе 2022-го Антон Олего-
вич в качестве командира танка 
в составе своей бригады был на-
правлен для участия в специаль-
ной военной операции. Храбро и 
мужественно нес службу профес-
сиональный военный, защищая 
Отечество. 26 августа 2022 года 
Антон Олегович Сапрыка погиб.

За героизм, проявленный при 
исполнении воинского долга, 
Указом Президента РФ Антон 
Олегович Сапрыка удостоен го-
сударственной награды – орде-
на Мужества.

Коренной магаданец Алексей 
Васильевич Попов родился 4 сен-
тября 1980 года. Окончил школу 
№ 27, профессиональный лицей № 
1 по специальности «Монтажник 
КИПиА» и Санкт-Петербургский 
университет управления и эко-
номики по специальности «Го-
сударственное и муниципальное 
управление».

Трудовую деятельность Алек-
сей Попов начал с электромон-
тера, в последующем он работал 
художником по свету и инжене-
ром по охране труда и техники 
безопасности в Магаданском му-
зыкальном и драматическом те-
атре, начальником службы охра-
ны труда, менеджером по прода-
жам. С 2014 года занимал долж-
ность мастера производственно-
го обучения в Магаданском про-
мышленном техникуме.

Алексей увлекался экстремаль-
ными видами спорта: горным 
мотоциклом, прыжками с пара-
шютом, дайвингом.

С началом частичной мобили-
зации на специальную военную 
операцию в сентябре 2022 го-
да Алексей Васильевич ушел на 
фронт добровольцем. Был зачи-
слен в 155-ю отдельную гвардей-
скую бригаду морской пехоты 
Тихоокеанского флота. С честью и 
мужеством исполнял свой воин-
ский долг. Погиб 8 декабря 2022 
года.

Указом Президента РФ Алексей 
Васильевич Попов удостоен орде-
на Мужества (посмертно).

Слава нашим героям!
Пресс-служба мэрии 

города Магадана
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Реализация плана
В Магадане продолжается капитальный ремонт улицы Берзина

в рамках реализации на-
ционального проекта «Ин-
фраструктура для жизни» в 
Магадане продолжается ка-
питальный ремонт улицы 
Берзина. ООО «Магаданская 
дорожная компания» возоб-
новила работы в мае теку-
щего года. В перечень работ 
вошли: установка электроос-
вещения, ремонт тротуаров, 
установка ограждений, заме-
на знаков и ливневой кана-
лизации, а также устройство 
нового асфальтового покры-
тия.

По информации Миндора 
Магаданской области, в рам-
ках национального проекта 

«Инфраструктура для жиз-
ни», инициированного Пре-
зидентом РФ Владимиром 
Путиным, сейчас идут рабо-
ты в районе дома № 1 по ули-
це Берзина. Проводится ас-
фальтирование тротуаров. 
Уже установлены опоры ос-
вещения, выполнена ливне-
вая канализация и обустро-
ены тротуары. Работы по ка-
питальному ремонту улицы 
Берзина будут завершены к 
концу текущего года.

После завершения основ-
ных работ подрядчик при-
ступит к укладке асфальто-
бетонного покрытия. Также 
в этом году будет завершено 

благоустройство тротуаров 
и окончательно смонтирова-
но электроосвещение.

Не только жители, но и го-
сти Магаданской области от-
мечают, что благоустройст-
во и дорожная инфраструк-
тура в городе за последние 
годы значительно улучши-
лись.

«Мы приехали из Астраха-
ни и просто в восхищении 
от того, какой ремонт делают 
на этой улице. Особого вни-
мания заслуживают гранит-
ные бордюры – это действи-
тельно что-то невероятное! 
Установлены высокие опо-
ры освещения, сделана сис-

тема ливневой канализации. 
Видно, что все делается осно-
вательно. В Магадане меня 
не было 13 лет, и за это вре-
мя город сильно изменился 
к лучшему. Я в восторге! Хо-
телось бы отметить, что ини-
циативы нашего Президента, 
направленные на улучшение 
качества жизни в регионах, 
успешно реализуются в Ма-
гаданской области, и это за-
служивает уважения», – от-
метила гостья из астрахани 
Татьяна ТИМоШЕНко.

Распоряжением Прави-
тельства Российской Федера-
ции утвержден шестилетний 
план дорожной деятельности 

в стране. Согласно докумен-
ту, в период с 2025 по 2030 
годы планируется построить 
и реконструировать более 1,9 
тыс. км федеральных дорог 
(из них 1,4 тыс. км – сила-
ми Федерального дорожного 
агентства) и около 1,7 тыс. км 
региональных трасс, вклю-
чая порядка 900 км дорог на 
сельских территориях.

Этот комплексный план 
станет основой для рабо-
ты Федерального дорожного 
агентства на ближайшие го-
ды и ключевым инструмен-
том реализации нового наци-
онального проекта «Инфра-
структура для жизни».

Хорошая работа
Сергей Носов рассказал об итогах работы на ПМЭФ-2025

Плодотворно отработали на 
Петербургском международ-
ном экономическом форуме

Так оценил итоги участия Ма-
гаданской области в главном де-
ловом событии страны губерна-
тор Сергей НоСов

На площадках ПМЭФ-2025 под-
писаны соглашения, которые да-
дут новый импульс развитию ре-
гиона.

Международный экономиче-
ский форум в Санкт-Петербурге 
собрал более 140 стран и терри-
торий. Ключевым событием ста-
ла пленарная сессия с участи-
ем президента России Владими-
ра Путина.

По словам Носова, руководи-
тель страны поставил задачи, ко-
торые надо оперативно решать, 
чтобы постоянно двигаться впе-
ред, динамично расти и соответ-
ствовать вызовам современных 
реалий. Они касаются в том чи-
сле производительности труда, 
высокотехнологичного производ-
ства, инноваций, а также разви-
тия креативной экономики.

По многим направлениям, оз-
вученным главой государства, в 
Магаданской области уже идет 
активная работа.

«На пленарном заседании Пе-
тербургского экономического 

форума президент России Вла-
димир Путин четко обозначил 
приоритет – экономика высоких 
зарплат и подготовка квалифи-
цированных специалистов. В Ма-
гаданской области системно дви-
жемся в этом направлении», – от-
метил глава Колымы.

Так, в регионе с учетом запро-
сов экономики обновлены 80 % 
программ среднего профобра-
зования, созданы 51 профильная 
мастерская и введен новый кор-
пус политехникума – центр под-
готовки для горнодобывающей 
отрасли. При этом стипендия для 
успешно обучающихся с индек-
сацией уже составляет более 23 
тыс. рублей, а процент трудоу-
стройства выпускников технику-
мов, колледжей и профучилищ 
достиг 88.

«Мы максимально синхрони-
зировали образование и потреб-
ности предприятий, что позволя-
ет молодежи выходить на опла-
чиваемую практику, а после вы-
пуска трудоустраиваться по спе-
циальности. Значимой темой 
остается регулярная индексация 
заработных плат и в бюджетном, 
и в частном секторе. Готовим ка-
дры под экономику будущего», – 
подчеркнул Сергей Носов.

Также Магаданская область 

продемонстрировала отличные 
результаты, оказавшись в десятке 
лучших регионов страны Нацио-
нального рейтинга состояния ин-
вестиционного климата. На фо-
руме огласили итоги исследова-
ния, которое ежегодно проводит 
Агентство стратегических иници-
атив. У Колымы – одни из луч-
ших показателей страны по ка-
дровым и трудовым ресурсам, 
защите и мерам поддержки биз-
неса.

«В 2025 году количество пока-
зателей Национального инвести-
ционного рейтинга выросло с 70 
до 110. Детализация показателей 
стала более углубленной. Несмо-
тря на это, Магаданская область 
показала высокий результат. Ин-
тегральный индекс вырос на 1,81 
балла, и у области – 9-е место. 
При этом по направлению «За-
щита бизнеса» Магаданская об-
ласть заняла 4-е место в России, 
по направлению «Меры поддер-
жки бизнеса» – 3-е место, по на-
правлению «Кадровые и трудо-
вые ресурсы» – 2-е место», – от-
метила Ирина Пеньевская, ми-
нистр экономического развития, 
инвестиционной политики и ин-
новаций Магаданской области.

«Это результат системной рабо-
ты региональной команды, взаи-
модействия с бизнесом и феде-
ральными институтами. Мы по-
следовательно убираем барьеры, 
ускоряем процедуры, создаем 
понятные и прозрачные условия 
для инвесторов, предпринимате-
лей», – подчеркнул Сергей Носов.

По словам председателя Ма-
гаданского отделения «Деловой 
России» Юрия Агафонова, ли-
дерство Магаданской области во 
внедрении Регионального инвес-
тиционного стандарта (РИС) по-

ложительно сказалось на инве-
стиционном климате в регио-
не, а также в значительной мере 
повлияло на результаты Нацио-
нального инвестиционного рей-
тинга.

«Показатели РИС занимают 31 % 
в общем числе показателей Наци-
онального инвестиционного рей-
тинга. Магаданская область за-
няла 8-е место и вошла в число 
субъектов РФ, подтвердивших ре-
ализацию РИС в «высоком» каче-
стве», – сказал Юрий Агафонов.

Рабочий график губернатора 
на ПМЭФ-2025 был насыщен пе-
реговорами с потенциальными 
инвесторами, деловыми встреча-
ми и обсуждениями новых про-
ектов, реализацию которых вско-
ре предстоит увидеть колымча-
нам.

«Подписали ряд соглашений, 
провели десятки встреч с потен-
циальными инвесторами – об-
судили реализацию совместных 
проектов. С партнерами, которые 
уже работают в Магаданской об-
ласти, будем расширять сотруд-
ничество. Это принципиальные 
вопросы, которые держу на лич-
ном контроле», – рассказал гу-
бернатор.

Одним из значимых соглаше-
ний, заключенных губернатором 
на полях форума, подписано с 
АФК «Система» – ведущей рос-
сийской компанией, инвестиру-
ющей в реальный сектор эконо-
мики.

Документ закрепляет намере-
ния сторон развивать совмест-
ные инициативы, направленные 
на устойчивое социально-эконо-
мическое развитие региона.

Соглашение подписали Гу-
бернатор Магаданской области  
Сергей Носов и Президент АФК 

«Система» Тагир Ситдеков.
Партнерство охватывает широ-

кий спектр направлений: от им-
портозамещения в IT и телеком-
муникационной сфере до охраны 
окружающей среды и цифровой 
инфраструктуры. В числе прио-
ритетных проектов – создание 
центра обработки данных, разви-
тие туристической инфраструк-
туры, внедрение геоаналитиче-
ских решений и систем монито-
ринга лесных пожаров.

«Направим совместные силы 
на развитие инфраструктуры, 
внедрение цифровых решений и 
создание новых точек роста. Так, 
одним из проектов станет центр 
обработки данных», – сообщил 
Сергей Носов.

В рамках соглашения АФК «Си-
стема» выразила готовность со-
действовать привлечению ин-
вестиций в экономику региона, 
участвовать в решении социаль-
но значимых задач и развивать 
сотрудничество с органами влас-
ти на принципах социального 
партнерства.

Как подчеркнул губернатор, 
два дня работы на форуме для 
региона прошли плодотворно. 
Есть проекты, по которым уже 
в самое ближайшее время пред-
стоит составлять дорожные кар-
ты и брать на контроль их реа-
лизацию. Также обсудили вопро-
сы, связанные с текущими инвес-
тициями, работой в нацпроектах 
и с концессиями. И эта информа-
ция крайне важна для заверше-
ния серьезных этапов развития 
региона.

«Поэтому форум, на мой 
взгляд, был как никогда продук-
тивным для нас», – подчеркнул 
глава Магаданской области.
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«Нужно уметь жонглировать 
десятком дел одновременно…»

Интервью со студенткой ГБПОУ «Магаданский политехнический техникум» Екатериной Игнатенко

каждое новое поколе-
ние приносит с собой све-
жий взгляд на мир. Меня-
ются приоритеты, форми-
руются новые идеалы, даже 
способы обучения претер-
певают трансформации. Но 
сквозь время неизменным 
остается одно: всегда есть те, 
кто не готов плыть по тече-
нию. Это энергичные, целе-
устремленные молодые лю-
ди, стремящиеся реализовать 
свой потенциал. Они успева-
ют учиться, работать, зани-
маться любимым делом, ко-
торое искренне их вдохнов-
ляет. Учеба, работа, участие 
в конкурсах и мероприятиях, 
общение с друзьями, отдых и 
увлечения – жизнь студен-
та наполнена событиями. Это 
пора открывающихся воз-
можностей, которые нужно 
уметь разглядеть и исполь-
зовать. Участие в различных 
конкурсах – один из таких 
шансов.

В преддверии Дня молоде-
жи «Вечерний Магадан» по-
общался с Екатериной Иг-
НаТЕНко, участницей го-
родской акции «День Ду-
блера-2025», студенткой 
Магаданского политехни-

ческого техникума, чтобы 
узнать, чем живет современ-
ная молодежь Магадана.

воПроС-оТвЕТ

– Екатерина, чтобы наши 
читатели могли узнать вас 
лучше, расскажите немно-
го о себе.

– Я – коренная магадан-
ка, выросла в поселке Сокол 
и окончила 20-ю школу. Сей-
час я на третьем курсе Мага-
данского политехнического 
техникума, осваиваю специ-
альность «Информационные 
системы и программирова-
ние». Каждый день езжу из 
Сокола в город на учебу.

С первого курса я актив-
но участвую в жизни тех-
никума, стараюсь использо-
вать все возможности, кото-
рые дает мне статус студен-
та. Я – настоящий активист! 
Мой дебют состоялся 5 октя-
бря в День учителя, когда я 
впервые попробовала себя в 
роли ведущей. С тех пор ме-
ня заметили, и теперь пра-
ктически все мероприятия 
в техникуме проходят с мо-
им участием. Хотя, если чест-
но, я сама активно предлага-
ла свою помощь и говорила, 

что могу провести любое ме-
роприятие.

– в школе тоже были та-
кой активной?

– Да, я и в школе была очень 
активной. Просто тогда не 
было столько возможностей, 
как сейчас. Но я старалась 
участвовать во всем: олим-
пиады, мероприятия, всег-
да с энтузиазмом бралась за 
любое дело. Экскурсии, по-
ездки – я всегда стремилась 
куда-то выехать, потому что 
мне все безумно интересно. Я 
очень любознательный чело-
век, мне всегда хочется узна-
вать что-то новое.

– вы школу хорошо за-
кончили?

– Да, школу я закончила хо-
рошо, без троек. Я была хоро-
шисткой. Особенно хорошо 
помню, как сдала ОГЭ по рус-
скому языку на пять! Я тогда 
заканчивала девятый класс. 
По математике немного не 
хватило до пятерки, поэто-
му там четверка. Еще сдава-
ла обществознание и инфор-
матику, тоже на четверки.

Сейчас я учусь в технику-
ме и получаю стипендию, да 
еще и губернаторскую! Над-
еюсь, что если все пойдет по 
плану, то буду получать и 
мэрскую стипендию.

– чем обусловлен такой 
выбор профессии?

– Изначально я мечтала 
учиться в Магадане, в кол-
ледже искусств. Казалось, что 
техническое образование, ко-
торое я выбрала, совсем не 
для меня. Но оказалось, что 
можно успешно совмещать 
разные направления.

Все началось с предложе-
ния стать ведущей на не-
скольких мероприятиях. По-
том меня стали активно при-

влекать к участию в конкур-
сах. «Студенческая весна» 
стала для меня настоящим 
прорывом: гран-при на ре-
гиональном этапе и попада-
ние в десятку лучших на все-
российском. Второй курс был 
просто насыщен событиями.

Я побывала на выставке 
«Россия» на ВДНХ, а также на 
Всероссийском съезде дви-
жения «Первых», где увиде-
ла своими глазами президен-
та. Эта встреча стала для ме-
ня мощным стимулом. Вско-
ре после этого я отправилась 
на «Студенческую весну» в 
Ставрополь, где победила в 
одной из номинаций.

В этом году я участвовала 
в военно-патриотических со-
ревнованиях «Снежный де-
сант» (16+). Наша команда, 
как победители областных 
соревнований, отправилась в 
Нижний Тагил с образоватль-
ным визитом. Для меня это 
был дебют в качестве коман-
дира отделения, и он оказал-
ся успешным – меня призна-
ли лучшим командиром. Мы 
отметили 9 мая, участвовали 
в мероприятиях и экскурси-
ях.

В конце июня я лечу на Все-
российский культурно-па-
триотический «Бал Победы» 
(16+) со своим партнером. 
Техникум, в благодарность за 
нашу активную работу, опла-
тил нам поездку. А в сентя-
бре меня ждет «Студенческая 
весна» в Ставрополе. Кроме 
того, я планирую подать за-
явку на участие в «Междуна-
родном Кремлевском Благот-
ворительном Кадетском Ба-
лу» (12+).

– возникает резонный во-
прос, когда вы успеваете 
учиться?

– Быть активистом и од-
новременно хорошо учить-
ся в техникуме – задача не 
из легких. Помню, как сильно 
расстроилась из-за единст-
венной двойки за все время 
обучения. Это случилось на 
первом курсе, на первой же 
сессии по информатике. Глу-
по, конечно, но я так пере-
волновалась! Зато потом взя-
ла себя в руки. Я стараюсь со 
всеми находить общий язык, 
особенно с преподавателями. 
Зачем портить отношения 
с человеком, который мо-
жет тебе помочь? В общем, к 
концу первого года я со все-
ми подружилась, и учиться 
стало намного проще. Я зна-
ла, к кому и как подойти, что 
спросить, как лучше подгото-
виться к экзаменам. Конечно, 
общественная работа и учеба 
постоянно пересекаются, и 
это создает трудности. Но, к 
счастью, преподаватели и ру-
ководство техникума ценят 
мою активность и старают-
ся идти навстречу. Если что-
то пропустила, всегда можно 
наверстать, хотя это и требу-
ет дополнительных усилий. 
Но, в целом, все возможно.

– что является для вас са-
мым сложным в учебе?

– Самое трудное в технику-
ме для меня – это, безуслов-
но, период сессии. Постоян-
ная занятость вне учебы при-
водит к тому, что я часто 
пропускаю занятия. В итоге, 
перед экзаменами начинает-
ся настоящий марафон: при-
ходится наверстывать упу-
щенное, переписывать лек-
ции у одногруппников, а это 
отнимает много сил. К то-
му же, моя специальность – 
программирование, и часто 
нужно в сжатые сроки вы-
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полнить сложный проект. Все 
это вместе взятое превраща-
ется в очень напряженное вре-
мя. Но я готова к этим двум 
сложным неделям, потому 
что они позволяют мне следу-
ющие пять месяцев занимать-
ся тем, что мне действительно 
интересно, и в итоге получить 
хорошие оценки.

– какой у вас девиз или 
принцип жизни?

– Мой девиз? Пожалуй, это 
строчка из Бродского: «Не 
будь дураком, будь тем, чем 
другие не были». Я прочитала 
ее года четыре назад и она ме-
ня просто поразила. С тех пор 
она как будто ведет меня по 
жизни, напоминая о важности 
быть собой и не бояться ид-
ти своим путем. В ней столь-
ко силы и вдохновения!

– Насколько важно сейчас 
иметь высшее образование?

– Ответ, на мой взгляд, од-
нозначен: да, образование иг-
рает колоссальную роль. И де-
ло не только в потенциально 
более высокой зарплате или 
престижной должности. Выс-
шее образование – это инвес-
тиция в себя, в свое будущее. 
Это возможность расширить 
кругозор, научиться критиче-
ски мыслить, анализировать 
информацию и решать слож-
ные задачи.

Конечно, одного дипло-
ма недостаточно. Важно пос-
тоянно пополнять свои зна-
ния, осваивать новые навыки, 
быть открытым к новым иде-
ям. Но именно высшее образо-
вание дает ту фундаменталь-
ную основу, которая позволя-
ет эффективно адаптировать-
ся к меняющимся условиям и 
добиваться успеха в выбран-
ной сфере.

И не стоит ограничивать-
ся одним дипломом. В совре-
менном мире приветствуется 
непрерывное обучение, полу-
чение дополнительных квали-
фикаций, освоение смежных 
профессий. Чем больше зна-
ний и навыков вы приобрете-
те, тем более конкурентоспо-
собным вы будете на рынке 
труда и тем больше возмож-
ностей откроется перед вами.

– управление по делам 
молодежи и связям с обще-
ственностью мэрии города 
Магадана ежегодно реали-
зует городскую акцию «День 
Дублера». что сподвигло вас 
принять участие в акции и 

как вы к ней готовились?
– В этом году я наконец-то 

смогла принять участие в Дне 
дублера! В прошлом году из-
за плотного графика в техни-
куме и подготовки к «Студен-
ческой весне» у меня просто 
не хватило времени. Но после 
участия в конкурсе «Студент 
года» я сблизилась с Управ-
лением по делам молодежи и 
связям с общественностью и 
заинтересовалась их работой. 
Увидев объявление о наборе 
на День дублера я решила по-
дать заявку, хотя и не ожида-
ла ничего особенного.

К моему удивлению первый 
же тренинг оказался очень 
интересным! Я увидела мно-
го знакомых лиц и атмосфе-
ра сразу стала дружелюбной 
и располагающей. Програм-
ма была насыщенной: тренин-
ги, экскурсии, мастер-клас-
сы. Мы учились работать в ко-
манде, готовить презентации, 
посещали различные структу-
ры мэрии.

Поскольку я претендовала 
на роль дублера главы города, 
мне нужно было разработать 
социальный проект, направ-
ленный на улучшение жиз-
ни в Магадане. Сначала у ме-
ня была идея о капсуле време-
ни, но она казалась мне неин-
тересной и неперспективной. 
И вот, буквально за полтора 
дня до защиты, меня осенило! 
Я решила связать свой проект 
с патриотической деятельнос-
тью, которой я давно занима-
юсь и которая сейчас особен-
но актуальна в преддверии 
80-летия Великой Победы.

Мой проект заключался в со-
здании аудиоподкастов с вос-
поминаниями ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны, 
тружеников тыла и других 
свидетелей тех страшных лет. 
Эти записи планировалось 
транслировать во время пере-
мен в учебных заведениях го-
рода, чтобы молодое поколе-
ние могло услышать истории 
из первых уст. Запись можно 
было проводить в комфорт-
ных для ветеранов условиях, 
а затем выкладывать обрабо-
танные материалы на доступ-
ных отечественных платфор-
мах. Я также надеялась, что 
этим опытом можно будет по-
делиться с другими региона-
ми.

К сожалению, после защиты 
проекта мне не хватило всего 

пары голосов для победы.
– Сильно расстроились, 

когда не стали дублером 
главы Магадана?

– Конечно расстроилась. 
Представляете, всего одного 
голоса не хватило! Или двух, 
ну, совсем чуть-чуть. Обид-
но, потому что я действитель-
но верила в свой проект, в то, 
как его представила. Но ниче-
го, сделала выводы. В следую-
щем году обязательно попро-
бую снова, учту все ошибки, и, 
думаю, все получится.

– По итогу чьим дублером 
вы стали?

– Вместо того, чтобы занять 
место дублера мэра, я получи-
ла другую, не менее интерес-
ную возможность. Меня при-
гласили стать дублером руко-
водителя Управления по де-
лам молодежи и связям с об-
щественностью, Виктории 
Викторовны Глазыриной. Эта 
сфера мне очень близка, по-
этому я с радостью приняла 
предложение.

Эти два дня оказались неве-
роятно познавательными. Я не 
только узнала больше о рабо-
те Виктории Викторовны, но и 
познакомилась с сотрудника-
ми различных отделов управ-
ления. Мы посещали разные 
подразделения, я участвова-
ла в совещаниях. Это был цен-
ный опыт, и я ни о чем не жа-
лею. Конечно, быть дублером 
мэра это престижно, но для 
начала погрузиться в работу 
такой организации и увидеть 
все изнутри – это просто за-
мечательно.

– что нового вы взяли для 
себя из участия в акции 
«День дублера»?

– Участие в «Дне дублера» 
открыло для меня совершенно 
новую перспективу. Я взгля-
нула на работу муниципаль-
ных служащих глазами обыч-
ного человека и была приятно 
удивлена. Оказалось, это гора-
здо интереснее, чем я пред-
ставляла! Мы посетили не 
только Управление по делам 
молодежи, но и другие подра-
зделения, и везде я старалась 
задавать как можно больше 
вопросов, чтобы понять, что 
мне ближе.

Общаясь с руководителями, 
я поняла, что в каждой сфе-
ре есть своя прелесть. Кто-
то работает непосредственно 
с людьми, кто-то занимается 
документацией – и в каждом 
направлении есть свой шарм. 
Лично мне больше всего нра-
вится взаимодействие с людь-
ми.

Я узнала много нового о зар-
платах, льготах и карьерных 
возможностях муниципаль-
ных служащих. И знаете, ме-
ня это действительно заинте-
ресовало! Возможно, даже по-
сле обучения на программи-
ста я задумаюсь о получении 
образования в сфере государ-
ственного и муниципального 
управления. И кто знает, мо-
жет быть, в будущем я стану 

частью команды муниципа-
литета.

– какие у вас планы на 
ближайшие несколько лет 
и кем вы видите себя в про-
фессиональной сфере через 
10-15 лет?

– В ближайшие годы я сос-
редоточусь на завершении об-
учения в Магаданском поли-
техническом техникуме и по-
иске работы здесь же, в Ма-
гадане. Мой идеальный сце-
нарий – это трудоустройство 
сразу после техникума и од-
новременное получение выс-
шего образования заочно.

Однако, несмотря на привле-
кательность стабильной рабо-
ты, возможно, в сфере муни-
ципальной службы, меня всег-
да тянуло к творчеству. Я меч-
таю попробовать себя в жур-
налистике или актерском ма-
стерстве – в чем-то, что тре-
бует постоянной вовлеченно-
сти и жизни в моменте. Если 
появится возможность, я обя-
зательно займусь изучением 
искусства.

Я верю, что стоит попробо-
вать себя в том, что действи-
тельно нравится и к чему ле-
жит душа. А дальше уже мож-
но будет думать, как совме-
стить это с более серьезной 
работой и как извлечь из это-
го дополнительный доход. В 
любом случае, приоритетом 
остается получение высше-
го образования и стабильное 
трудоустройство.

– как понять, что выбран-
ный путь – ваш? Сомне-
ния – это нормально, осо-
бенно когда речь идет о пер-
вом образовании. Многие 
начинают учиться и только 
потом осознают, что это «не 
их».

– Мой совет: выбирайте пер-
вое образование сердцем. Сей-
час, когда вы молоды и полны 
энергии, идите туда, куда вас 
тянет, занимайтесь тем, что 
искренне нравится. Не бой-
тесь, что это «не пригодится» 
в будущем. Этот опыт, знания 

и навыки, полученные с удо-
вольствием, станут фунда-
ментом для дальнейшего раз-
вития.

Жизнь непредсказуема, и 
не все работают по специаль-
ности, полученной в универ-
ситете. Возможно, со време-
нем вам захочется сменить 
направление, получить до-
полнительное образование, 
освоить новую профессию. И 
это нормально. Но первое об-
разование, выбранное по зо-
ву сердца, даст вам уверен-
ность в себе, научит учить-
ся и поможет понять, чего 
вы действительно хотите от 
жизни.

Помните, что выбор про-
фессии – это не приговор. 
Это лишь первый шаг на дол-
гом и интересном пути. Не 
бойтесь экспериментиро-
вать, пробовать новое и ис-
кать себя. Главное – не оста-
навливаться на достигнутом 
и всегда стремиться к разви-
тию.

– Продолжите фразу 
«Быть студентом – зна-
чит…».

– Быть студентом – зна-
чит жонглировать десятком 
дел одновременно. Это как 
пытаться удержать в возду-
хе учебники, конспекты, под-
работки, личную жизнь и, ко-
нечно же, мечты о будущем. 
В моем случае, это особен-
но актуально. Студенчество 
для меня – это не просто зу-
брежка формул и написание 
рефератов. Это еще и воз-
можность участвовать в кон-
курсах, соревнованиях, раз-
виваться в разных направле-
ниях. А это значит, что нуж-
но быть везде, успевать все 
и при этом не забывать ды-
шать! Это вызов, конечно, но 
именно он делает студенче-
скую жизнь такой насыщен-
ной и незабываемой.
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Приглашаем!
В Магадане отметят «Белые ночи»

грядущая пятница, 27 
июня, а также День моло-
дежи, отмечаемый 28 ию-
ня, станут очень насыщен-
ными на культурные и раз-
влекательные события (6+) 
для магаданцев и гостей 
областного центра в рам-
ках 96-летия со дня основа-
ния города.

Здесь только для вас: жи-
вая музыка от кавер-груп-
пы «Эдельвейс», работа тан-
цевальной площадки, выстав-
ка тематических фотографий, 
мастер-классы по созданию 
открыток и живописи.

Запланированный на этот 
же день рок-фестиваль «Охот-
ский бриз» в этнопарке «Дюк-

ча», к сожалению, не состоит-
ся, однако здесь в пятницу, 27 
июня организуют другое со-
бытие – праздничную про-
грамму «Белые ночи Мага-
дана». Она стартует в 18:00 и 
продлится до 22:30. Свое твор-
чество гостям подарят арти-
сты ДК «Автотэк».

В субботу, в День молодежи 
гостей ждут на двух сцени-
ческих площадках Магадана: 
в 13:00 – на концерт «Я лю-
блю тебя, северный город» в 
Городском парке, в 14:00 – на 
развлекательно-игровую про-
грамму «Свет маяка» в парке 
«Маяк» и здесь же в 15:00 – 
на концертную программу 
«Мелодия белых ночей».

Сила духа и командная 
сплоченность

Легкоатлетические старты в честь Дня молодежи

в физкультурно-оздоро-
вительном комплексе «ко-
лымский» состоялось яр-
кое спортивное событие – 
легкоатлетические стар-
ты (12+), приуроченные ко 
Дню молодежи.

Мероприятие прошло в 
рамках летнего марафона 
«Сила России» и партийных 
проектов «Выбор сильных» 
и «Детский спорт», собрав 
юных участников из федера-
ций дзюдо, хоккея и футбола.

Организатором высту-
пило региональное отделе-

ние «Молодой Гвардии Еди-
ной России», которое актив-
но развивает спортивное и 
патриотическое направление 
среди молодежи Магадан-
ской области.

Открыл мероприятие и по-
приветствовал участников 
председатель Магаданской 
городской Думы, депутат 
«Единой россии» Сергей 
СМИрНов. Он отметил, что 
такие старты помогают вос-
питывать в подрастающем 
поколении силу духа, стрем-
ление к победе и командную 

сплоченность:
– Мы верим в каждого из 

вас. Такие старты – это не 
только тренировка тела, но 
и формирование настоящего 
командного духа, силы воли, 
умения преодолевать труд-
ности. Именно такие качест-
ва сегодня важны как никог-
да.

Все юные спортсмены по-
лучили мощный заряд энер-
гии на предстоящее лето. Ме-
роприятие прошло в теплой 
и дружеской атмосфере, под 
аплодисменты болельщиков, 
родителей и наставников.

– Сила России – в нашей 
молодежи. И такие меро-
приятия позволяют каждо-
му проявить себя, почувство-
вать поддержку и зарядить-
ся энергией на новые свер-
шения, – подчеркнули орга-
низаторы.

Пресс-служба 
Магаданского ро вПП 

«Единая россия».

«М.Джем»
Магаданцев приглашают 

на молодежный фестиваль
фестиваль «М.Джем» (6+), 

посвященный Дню молоде-
жи, пройдет в сквере «70 лет 
Магадану» 27 июня. Начало в 
18:00.

Гостей ждет живая музыка 
от кавер-группы «Эдельвейс». 
В течение всего вечера музы-
канты будут исполнять попу-
лярные композиции, создавая 
уникальную атмосферу празд-
ника.

Также здесь организуют тан-
цевальную площадку с лучши-
ми танцевальными коллекти-
вами. Все желающие смогут 
присоединиться к увлекатель-
ным современным танцам.

На площадке будет работать 
фотосушка – выставка тема-
тических фотографий, отража-
ющих красоту нашего города. 
Посетители фестиваля смогут 
проголосовать за понравив-
шуюся работу, а автор лучшей 
фотографии будет награжден 
призом от спонсоров.

Кроме этого, на празднике 
будет действовать арт-зона с 
мастерами, которые проведут 
мастер-классы по созданию 
открыток и живописи. Это от-
личная возможность проявить 
творческие способности и со-
здать сувенир на память о фе-
стивале.

Также здесь пройдет розыг-
рыш подарочного сертифика-
та от спонсоров среди зрите-
лей.

Фестиваль организует управ-
ление по делам молодежи и 
связям с общественностью мэ-
рии города Магадана. Партне-
ры мероприятия: магазин сы-
ров «Сырный сомелье» и ре-
сторан «Дикий Север».

Если вы – фотограф, музы-
кант или хореограф, хотите 
показать свои таланты и стать 
частью фестиваля, звоните по 
номеру: 8 (4132) 200-733 и при-
соединяйтесь к молодежному 
событию города!

«Хэбденэк»
В Магадане отметили эвенский праздник встречи Нового года

в Магадане отмети-
ли «Хэбденэк». Эвенский 
праздник встречи Нового го-
да давно любим магаданца-
ми, поэтому в этом году он 
традиционно собрал множе-
ство гостей. Встреча прошла 
на побережье реки Дукча в 
зоне отдыха «Горняк».

В мероприятии приняли 
участие представители об-
щественных организаций ко-
ренных малочисленных на-
родов Севера и родовых об-
щин из Магадана и муни-
ципальных округов обла-
сти. Традиционный быт сво-
его народа они представили 
горожанам. На поляне раз-
били юрты, разожгли очаги, 
варили чай и уху, пекли ле-
пешки, встречали и потчева-
ли гостей.

Открыли большой празд-
ник старейшины, когда за-
жгли священный огонь (сим-
воличный) и совершили ри-
туал «Тог Мурани». Не отсту-
пая от традиций, коренные 
жители благодарили землю 
и пламя, угощали его, произ-
носили благопожелания.

К обряду «Дэлбургэ» при-
гласили присоединиться 
всех гостей. Участники та-
инства, взяв в руки цветные 
ленточки, прошли через им-
провизированные священ-
ные ворота. По пути старей-
шины очистили дух гостей 
ветками багульника. Загадав 
самое заветное желание, го-
сти повязали ленточки на 
«Дэлбургэ». Эвены верят, что 
в дни летнего солнцестояния 
загаданное через эти ворота 
желание попадет на небо и 
непременно сбудется.

Продолжили мероприятие 
на сцене парка «Дюкча» кон-
курсом запевал и дружным 
танцем «Хэде».

– Мы благодарим за госте-
приимство хозяев праздни-
ка. Магадан начинался с не-
большой стоянки предста-
вителей коренных народов, 
это зафиксировано при пе-
реписи населения в 1926 го-
ду. Тогда в устье реки Дук-
чи располагалась юрта, где 
проживало четыре человека. 
Сегодня, в день летнего сол-
нцестояния, мы практиче-

ски всем городом отмеча-
ем национальный праздник 
«Хэбденэк». Здесь происхо-
дит встреча Солнца, про-
водятся ритуалы, это гово-
рит о том, что наши корен-
ные народы на территории 
Магаданской области хра-
нят свои традиции, культу-
ру и обычаи. А жители Ма-
гадана разных националь-
ностей приходят сюда, по-
тому что понимают: мы – 
единое целое, мы, по сути, 
рождены этим краем и яв-
ляемся земляками, – отме-
тил заместитель мэра Ма-
гадана юрий я.

Традиционно во время 
праздника работала выстав-
ка декоративно-прикладно-
го творчества. Кроме того, 
праздник встречи Нового 
Солнца украсили яркие вы-
ступления национальных 
танцевальных коллективов 
и самодеятельных артистов 
Магадана и области.

«Хэбденэк-2025» прошел 
по-семейному тепло, в ат-
мосфере гостеприимства и 
взаимоуважения.
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Для комфортного проживания
О планах по благоустройству рассказала мэр областного центра Лариса Поликанова

в этом сезоне в Магадане 
планируют провести ямоч-
ный ремонт дорог и дво-
ров общей площадью свы-
ше 37 тысяч кв. метров, а 
также ремонт грунтовых 
дорог (около 146 тысяч кв. 
метров). Так, ямочный ре-

монт коснется улиц Поляр-
ной, Коммуны, Гагарина, Со-
ветской, Дзержинского, Пор-
товой, Набережной реки Ма-
гаданки, Кольцевой, Лукса, 
Пролетарской, проспектов 
Ленина и Карла Маркса, Ма-
гаданского шоссе.

Также уложат асфальт на 
улице Пушкина – на участке 
от улицы Советской до ули-
цы Транспортной – в объеме 
2,7 тысячи кв. метров.

Кроме этого, в 2025 году 
планируется завершить рабо-
ты по капитальному ремон-
ту улицы Берзина. Также в 
нормативное состояние при-
ведут Право-Набережную – 
ее заасфальтируют благода-
ря нацпроекту «Инфраструк-
тура для жизни». Об этом в 
прямом эфире радио «Кари-
бу Арт» рассказала глава му-
ниципалитета лариса По-
лИкаНова.

– Также в 2025-м обновим 
и площадки. По программе 
«Дальневосточные дворы» 
в этом году детские и спор-
тивные площадки установят 
во дворах домов № 57, 59 кор-
пус 1, 65 корпус 2, 65 корпус 

3 на улице Набережной ре-
ки Магаданки и № 38, 38А на 
улице Кольцевой. Здесь про-
ведут комплексные работы с 
устройством травмобезопас-
ного покрытия и освеще-
ния, – сообщила мэр столи-
цы территории.

Малые архитектурные фор-
мы (качели, балансиры, ка-
русели) появятся по адре-
сам: улица Лукса, 4; проспект 
Карла Маркса, 63/1; Пролетар-
ская, 112, 112/1, 114/1, 114/2, 116/1; 
улица Совхозная, 2 корпус 1; 
улица Ямская, 2; улица Бер-
зина, 4 корпус 2, 21Б, 19А, 7Б 
(территория детского сада № 
57). Работа ведется планомер-
но и поэтапно, уже разраба-
тываются планы по благоу-
стройству на следующий год.

– Появляются новые игро-
вые конструкции и на обще-
ственных пространствах. Так, 

благодаря нашим социаль-
ным партнерам – компании 
«Полюс» – новый игровой 
комплекс уже радует наших 
ребят в Городском парке. В 
Соколе идет благоустройст-
во сквера на улице Гагари-
на, где также предусмотре-
ны детские комплексы для 
маленьких жителей посел-
ка авиаторов. Работы ведут 
по федеральной программе 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроек-
та «Инфраструктура для жиз-
ни». А на Магаданской пло-
щади в рамках большого бла-
гоустройства на месте ста-
рого комплекса появятся но-
вые современные конструк-
ции, горки и качели, – пояс-
нила мэр.

Работы по благоустройству 
Магаданской площади завер-
шат осенью 2026 года.

В рамках месячника чистоты
В Магадане продолжается уборка городских общественных территорий

в областном центре продол-
жаются мероприятия по сани-
тарной уборке в рамках ме-
сячника чистоты. Он, согласно 
Постановлению мэрии Магада-
на от 30 апреля 2025 года, стар-
товал 12 мая и продлится до 19 
сентября. Об этом сегодня в пря-
мом эфире радио «Карибу Арт» 
рассказала глава муниципали-
тета лариса ПолИкаНова.

«Административно-техни-
ческая инспекция города с 12 
мая по 23 июня руководителям 
предприятий, собственникам зе-
мельных участков, объектов со-
циальной сферы для участия в 
мероприятиях по санитарной 
уборке территорий областного 
центра вручила 168 приглаше-
ний. Магаданцам предлагает-
ся привести в порядок скверы, 
пустыри, зеленые зоны вдоль 
улично-дорожной сети, детские 
и спортивные площадки, дворо-
вые территории. Также 94 при-
глашения вручено хозяйствую-

щим субъектам: продовольст-
венным магазинам, точкам об-
щественного питания», – отме-
тила Лариса Поликанова.

С момента старта месячни-
ка чистоты выдано 2484 тало-
на на право бесплатного прие-
ма твердых бытовых отходов на 
полигоне ТБО «Магаданский», 
где уже принято 986 кубометров 
твердых бытовых отходов.

«В мероприятиях по санитар-
ной уборке общегородских и 
прилегающих территорий к 23 
июня приняли участие 10808 че-
ловек. Это педагоги детских са-
дов и школ, учреждений допол-
нительного образования, библи-
отечные работники, представи-
тели муниципальных и коммер-
ческих организаций, торговых 
объектов, УК, жители города, – 
уточнила мэр. – За весь пери-
од санитарной уборки в рамках 
мероприятий «Зеленая Весна», 
«Вода России» и самого месяч-
ника чистоты убрано 425 мага-

данских дворов, 70 общегород-
ских зон, 57 территорий, приле-
гающих к объектам социальной 
сферы (детским садам, школам, 
учреждениям дополнительного 
образования), а также пять тер-
риторий у водных объектов (у 
рек Дукча, Магаданка, Марче-
кан, территории в бухтах Герт-
нера и Нагаева). За что я искрен-
не благодарю каждого!»

Также глава города отмети-
ла, что весной стартовала акция 
«Тимуровский десант» – школь-
ники вышли во дворы ветеранов 
ВОВ, СВО, навели порядок, Лари-
са Поликанова поддержала это 
начинание, выразив благодар-
ность учащимся за неравноду-
шие, а педагогам – за правиль-
ное воспитание.

«Кроме того, продолжается ак-
ция «Чистая любовь к городу». 
Я выезжаю и знакомлюсь с вла-
дельцами торговых точек, обра-
щаясь к ним с просьбой не толь-
ко соблюдать правила содержа-
ния прилегающей территории, 
но и наводить порядок, захваты-
вая немного большей террито-
рии вокруг.

Что касается нововведений. 
С этого года принято решение 
отдать так скажем отдаленные 
районы города на содержание 
подрядным организациям, ко-
торые займутся годовым обслу-
живанием этих микрорайонов. 
Уже заключены контракты на 
оказание услуг по комплексно-

му содержанию территорий ми-
крорайонов «Солнечный» и «Пи-
онерный», работы там уже ве-
дутся. В июле планируем заклю-
чить аналогичные контракты 
по содержанию микрорайонов 
«Третий», «Звезда», «Строитель», 
«Снежный», «Автотэк».

Подрядчики будут подметать 
и мыть дворовые проезды, уби-
раться на детских площадках, 
подстригать газоны, осуществ-
лять подбор мусора, проводить 
влажное подметание. Зимой 
будут проводить расчистку и 
уборку снега, обработку проти-
вогололедными материалами.

Муниципалитет также ведет 
планомерную работу по заме-
не контейнеров, мы устанавли-
ваем евроконтейнеры с крыш-
ками, чтобы собаки и чайки не 
растаскивали мусор. В этом го-
ду около 400 новых контейнеров 
мы заменим. Но сами жители 
специально ломают эти крыш-
ки, потому что не хотят руками 
поднимать. В итоге мы получа-
ем мусор по всему двору».

Еще одно направление рабо-
ты, которое мы решили немного 
видоизменить – это комплекс-
ная порайонная дератизация. 
На сегодняшний день проведена 
обработка двух районов, на 25 
июня запланирована обработка 
района в границах пересечения 
улицы Якутской, переулка Мар-
чеканского, улицы Лукса, про-
спекта Карла Маркса. Дератиза-

ции подлежат помещения мно-
гоквартирных домов, отдель-
но стоящие нежилые здания, а 
также контейнерные площад-
ки, расположенные на террито-
рии района. Новелла в том, что 
мы обрабатываем целый район. 
Но необходимо, чтобы к этой ра-
боте активнее присоединялись и 
владельцы различных торговых 
точек, так как они должны эту 
работу проводить самостоятель-
но, но для эффективности син-
хронизировать ее с нами.

Еще один аспект – кормление 
голубей. Есть места в городе, в 
которых, так исторически сло-
жилось, люди кормят птиц. С од-
ной стороны – это милая карти-
на, когда ребенок кормит голубя. 
А с другой, мало кто думает, что 
пыль, которую крыльями под-
нимают птицы, полна различ-
ных болезней. Вдыхая эту пыль, 
и взрослые, и дети могут зара-
зиться целым букетом заболе-
ваний, которые не проявляются 
сразу и маскируются под ОРВИ. 
Плюс это, конечно же, грязь. При 
таком скоплении птиц их помет 
покрывает все поверхности, его 
очень сложно отмыть. Поэто-
му я обращаюсь к жителям го-
рода, пожалуйста, воздержитесь 
от кормления голубей, или хотя 
бы делайте это в лесных масси-
вах, а не на общественных тер-
риториях, где вы потом не уби-
раетесь, – заключила глава му-
ниципалитета».

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=101328


14 26 июня 
2025 года

ВМ
№ 26

события недели

Пресс-служба мэрии города Магадана

С заботой о детях
Продолжается ремонт образовательных учреждений

в образовательных учрежде-
ниях Магадана продолжаются 
ремонтные работы в преддве-
рии учебного года. Как обновля-
ют детские сады и школы област-
ного центра, оценила мэр города 
Лариса Поликанова.

Так, в средней общеобразова-
тельной школе № 28 микрорайо-
на Пионерный подрядчик – ком-
пания «Проф-Строй» – выполни-
ла более 40 % запланированных 
работ. Здесь ведут как фасадные 
работы, так и капитальный ре-
монт внутри здания: в учрежде-
нии отремонтируют медицин-
ский блок, актовый, спортивный 
залы, пищеблок и столовую, туа-
летные комнаты, займутся стена-
ми, полами и потолком на 1, 2 и 
3 этажах. Работы на объекте ор-
ганизованы при поддержке феде-
рального центра в рамках нового 
нацпроекта «Молодежь и дети».

А на улице Портовой в рамках 
национального проекта «Семья» 
обновляют детский сад комби-
нированного вида № 53 «Золо-
тая рыбка». В дошкольном учре-
ждении основной упор сделан на 
внешний контур: кровельные ра-
боты выполнены на 100 %, под-
рядчик приступил к монтажу 
окон, параллельно ведется подго-
товка к закреплению яркого на-
весного фасада с декоративной 
подсветкой.

Как сообщил руководитель 
департамента образования мэ-
рии Магадана алексей юр-
зДИцкИй, на время ремонта 
воспитанники дошкольного уч-
реждения распределены в бли-
жайшие детские сады, а также в 
те, в которые родителям удобнее 
возить детей.

– Что касается СОШ № 28, то в 
третьей и четвертой четверти мы 

организовали подвоз учащихся в 
школы № 12 и 27. С учетом опы-
та подрядчиков мы уверены, что 
1 сентября и детский сад, и шко-
ла встретят ребят в обновленном 
виде, – пояснил Алексей Юр-
здицкий.

Мэр столицы региона по ито-
гам выездных совещаний отме-
тила, что в целом подрядчики 
справляются с поставленными 
задачами.

– Планово осматриваем ход 
ремонтных работ в образова-
тельных учреждениях города. Ра-
боты на объектах, например, в 
школе № 28 и детском саду № 53, 
идут по графику, подрядчики об-
ещают завершить их чуть рань-
ше срока. Все необходимые мате-
риалы уже завезены. В целом, 15 
августа – это достаточный срок 
для завершения работ к началу 
учебного года. Капитальный ре-
монт объектов ведется в рамках 
национальных проектов, иници-
ированных Президентом стра-
ны, – рассказала лариса ПолИ-
каНова.

Напомним, этим летом в рам-
ках национального проекта «Се-
мья» капитально ремонтиру-
ют детский сад комбинирован-
ного вида № 64 в поселке Сокол, 
а по нацпроекту «Молодежь и 
дети» – среднюю общеобразо-
вательную школу № 23 в Упта-
ре. Кроме этого, ведутся текущие 
ремонтные работы в образова-
тельных учреждениях областно-
го центра.

За парковку 
на газоне — штраф

Выявлены факты нарушений 
правил благоустройства

Состоялось очередное засе-
дание административной ко-
миссии Магадана, на котором 
были рассмотрены выявлен-
ные факты нарушений Правил 
благоустройства и содержания 
территорий города.

К сожалению, многие горожа-
не по-прежнему выбирают га-
зоны в качестве парковки своих 
транспортных средств. Большая 
часть рассмотренных комиссией 
протоколов была составлена на 
автовладельцев за подобные пра-
вонарушения. Почти все они за-
платят по 3 тысячи рублей штра-
фа. Самым злостным нарушите-
лям назначили большее наказа-
ние. Закон Магаданской области 
«Об административных право-
нарушениях» не предусматрива-
ет предупреждения за подобный 
проступок. Факты парковки на 
газонах были зафиксированы по 
адресам: Портовая, 5Д; Пушкина, 
3; Кольцевая, 24; Пролетарская, 81 
корпус 1; Пролетарская, 3А, На-
ровчатова, 12; Билибина, 2; Якут-
ская, 69Б.

Также комиссия рассмотре-
ла несколько протоколов, состав-
ленных в отношении владельцев 
собак за то, что они выгуливали 

своих питомцев без намордни-
ков. Напомним, согласно поста-
новлению Правительства Мага-
данской области от 23 июня 2023 
г. № 440-пп «Об утверждении до-
полнительных требований к со-
держанию домашних животных, 
в том числе к их выгулу, на тер-
ритории Магаданской области», 
владельцы обязаны выводить со-
бак выше 40 сантиметров в холке 
на поводке и в наморднике.

Кроме того, к административ-
ной ответственности был при-
влечен магаданец, осуществляв-
ший земляные работы на улице 
1-ой Совхозной, не установив ог-
раждение. Тем самым он нару-
шил пункт 7.12.22. Правил благо-
устройства и содержания терри-
тории муниципального образо-
вания «Город Магадан», который 
гласит:

– Место производства работ 
должно быть оборудовано ти-
повыми ограждениями, пере-
ходными мостиками, дорожны-
ми знаками, указателями и осве-
щением. При производстве раз-
рытий в местах движения тран-
спорта и пешеходов должна быть 
обеспечена безопасность их пе-
редвижения.

В преддверии выборов
Избирательные участки в Магадане разместят по новым адресам

Магаданская территориаль-
ная избирательная комиссия 
информирует, что в рамках 
подготовки к единому дню го-
лосования 14 сентября 2025 го-
да совместно с Избирательной 
комиссией Магаданской обла-
сти и мэрией Магадана про-
ведена работа по повышению 
безопасности и удобства для из-
бирателей и организаторов выбо-
ров помещений для голосования, 
предоставляемых участковым 
избирательным комиссиям изби-
рательных участков города Мага-
дана № 18, 21, 24, 26, 29, 38 в пери-
од подготовки к проведению вы-
боров в соответствии с пунктом 
1 статьи 61 Федерального зако-
на от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие 
в референдуме граждан Россий-
ской Федерации».

В процессе работы были рас-
смотрены предложения о пере-
носе помещений для голосова-
ния. При этом учитывались сле-
дующие критерии:

– соответствие объектов (зда-
ний), в которых могут распола-
гаться помещения для голосова-
ния, требованиям пожарной, ан-
титеррористической, санитарно-
эпидемиологической безопасно-
сти;

– соблюдение условий для бес-
препятственного доступа к дан-
ному помещению и голосованию 
в нем маломобильных избирате-
лей;

– транспортная доступность, 
в том числе наличие маршрутов 
общественного транспорта для 
удобства проезда избирателей к 
месту голосования.

По итогам работы принято ре-
шение о переносе помещений 
для голосования избирательных 
участков города Магадана № 18, 
21, 24, 29, 38 и упразднении изби-
рательного участка № 26. Для из-
бирателей, проживающих в от-
даленных районах упраздненно-
го избирательного участка № 26 
и присоединенных к избиратель-
ному участку № 25, будет предус-
мотрено проведение голосования 

с использованием дополнитель-
ных возможностей в соответст-
вии с пунктом 6 статьи 63.1 Феде-
рального закона № 67 «Об основ-
ных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Фе-
дерации».

Постановлением мэрии Ма-
гадана от 18 апреля 2025 года  
№ 1256-пм «О внесении измене-
ний в постановление мэрии го-
рода Магадана от 04.06.2020  
№ 1467 «Об образовании избира-
тельных участков на террито-
рии муниципального образова-
ния «Город Магадан» список из-
бирательных участков муници-
пального образования «Город Ма-
гадан» изложен в новой редак-
ции с новыми адресами помеще-
ний для голосования избиратель-
ных участков города Магадана  
№ 18, 21, 24, 26, 29, 38.

Новые адреса помещений для 
голосования:

– избирательный участок  
№ 26 упразднен, новое помеще-
ние для голосования располага-

ется на территории избиратель-
ного участке № 25 по адресу: ул. 
Набережная реки Магаданки, 87Б, 
МБОУ «Детский сад комбиниро-
ванного вида № 1»;

– новое помещение для голо-
сования избирателей избиратель-
ного участка № 18 располагается 
по адресу: ул. Набережная реки 
Магаданки, 57/4, Центр культур-
ного развития;

– новое помещение для голо-
сования избирателей избира-
тельного участка № 21 располага-
ется по адресу: ул. Портовая, 38, 
МБДОУ города Магадана «Дет-
ский сад комбинированного ви-
да № 60»;

– новое помещение для голо-
сования избирателей избиратель-
ного участка № 24 располагается 
по адресу: ул. Пролетарская, 73, 
МОГАУ «Инженерная школа»;

– новое помещение для голо-
сования избирателей избиратель-
ного участка № 29 располагается 
по адресу: ул. Берзина, 1, МОГА-
ПОУ «Колледж сервиса и техноло-
гий», учебный корпус № 2;

– новое помещение для голо-
сования избирателей избира-
тельного участка № 38 распо-
лагается по адресу: ул. Арман-
ская, 4, ГКУ «Магаданский об-
ластной ОДИ».

Постановление мэрии от 18 
апреля 2025 года № 1256-пм «О 
внесении изменений в поста-
новление мэрии города Мага-
дана от 04.06.2020 № 1467 «Об 
образовании избирательных 
участков на территории муни-
ципального образования «Го-
род Магадан» опубликовано в 
номере № 17 газеты «Вечерний 
Магадан» 24 апреля 2025 года.

Информацию об адресах из-
бирательных участков горо-
да Магадана можно получить 
в Магаданской территориаль-
ной избирательной комиссии 
по адресу: ул. Портовая, 8, каб. 
333, номер телефона: 8 (4132) 63-
94-76.

Магаданская 
территориальная 

избирательная комиссия.



1526 июня
2025 года

ВМ
№ 26

а в городе моем

Есть проблема
О вреде и опасности кормления голубей в городе

в Магадане много общест-
венных пространств, где мож-
но с комфортом провести вре-
мя. Парки и скверы являются из-
любленными местами отдыха 
местных жителей, ведь здесь так 
приятно посидеть на лавочке и 
подумать о чем-то своем, чем-то 
перекусить или погулять с деть-
ми. Но нравятся эти обществен-
ные пространства не только лю-
дям, но и птицам...

Привлеченные неравнодуш-
ными горожанами, голуби си-
дят там и смиренно ждут, ког-
да их снова покормят. Здесь же 
они оставляют и продукты сво-
ей жизнедеятельности. Разумеет-
ся, гулять по загаженным троту-
арам и сидеть на грязных лавоч-
ках удовольствие сомнительное. 
Как и видеть тушки голубей, ко-
торые в скором времени стано-
вятся добычей чаек…

Чтобы обеспечить горожа-
нам чистоту, активно работа-
ют специалисты Комбината зе-

леного хозяйства, проводя влаж-
ную уборку общегородских тер-
риторий и общественных про-
странств, смывая и сметая по-
мет, а также остатки «корма». Но 
и их каждодневный труд идет на-
смарку из-за постоянного при-
корма птиц горожанами.

О том, какой вред городскому 
хозяйству наносят голуби, а так-
же об опасности птиц для челове-
ка рассказал директор муници-
пального казенного учрежде-
ния города Магадана «комби-
нат зеленого хозяйства» руслан 
викторович кравчЕНко:

«Данная проблема действи-
тельно актуальна для нашего го-
рода. В первую очередь не может 
не беспокоить то, что голуби яв-
ляются переносчиками зооноз-
ных инфекций. То есть тех, ко-
торыми болеют и птицы, и лю-
ди. Например, сальмонеллез, ток-
соплазмоз, орнитоз... Так что го-
рожане, которые с ними близко 
контактируют, подвергают себя 

реальной опасности.
Также помет голубей содержит 

аммиак и различные химические 
соединения, которые могут по-
вреждать поверхности на памят-
никах, зданиях, скамейках и т. д.: 
они разъедают и лакокрасочный 
слой, и даже штукатурный, кото-
рый потом осыпается…

Наше учреждение осуществ-
ляет уборку общегородских про-
странств по графику, например, 
влажное механизированное под-
метание проводится раз в ме-
сяц, но этого явно недостаточно, 
тем более в особенно проблем-
ных местах, так что мы стараем-
ся проводить уборку как можно 
чаще.

У нас два таких основных ме-
ста в городе: одно из них – это 
сквер «60 лет Магадану», там ба-
бушки на месте, где был фонтан, 
рассыпают голубям крупу и бро-
сают хлеб, соответственно, птич-
ки там же, где их кормят, и остав-
ляют продукты жизнедеятельно-
сти…

Из-за этого несмотря на то, 
что сквер ежедневно подметает-
ся и регулярно моется, букваль-
но на следующий день после это-
го можно прийти и увидеть, что 
картина примерно такая же, как 
и была до этого. Потому что при-
чина никуда не исчезла.

Аналогичная ситуация со скве-
ром у «Северного сияния». Даже 
еще серьезнее, потому что он сам 
по себе меньше, а проходимость 
там высокая. Рядом магазин: лю-
ди идут, тут же покупают хлеб и 
кормят птиц…

Также стоит отметить, что у 
голубей желудочно-кишечный 

тракт не приспособлен для пе-
реваривания хлеба, которым их 
в основном и кормят. Еще боль-
ший вред им наносят заплесне-
вевшие хлебобулочные изделия. 
Все это может являться одной из 
причин гибели голубей. И потом 
этих мертвых птичек мы соби-
раем по всему городу. Их тушки 
растаскивают чайки... Так что в 
целом проблема с голубями сто-
ит довольно остро.

Мы стараемся проводить с гра-
жданами разъяснительные бе-
седы, рассказывать о том, какие 
проблемы возникают из-за того, 
что птица так близко контактиру-
ет с людьми. Может быть когда-
нибудь горожане придут к пони-
манию того, что голубь – это ди-
кая птица, которую не надо под-
кармливать. А пока их активно 
прикармливают, они на этом ме-
сте будут обитать и дальше».

Справка «вМ»
Голуби являются переносчика-

ми почти 90 возбудителей раз-
ных болезней, из них около 10 зо-
онозов – заболеваний, передаю-
щихся человеку (сальмонеллез, 
токсоплазмоз, орнитоз, туляре-
мия, псевдотуберкулез и другие), 
сообщает Федеральная служба по 
надзору в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия чело-
века.

Городские птицы являются пе-
реносчиками многих паразитов: 
клопов, блох, различных жуков 
и клещей. Они живут как на са-
мих голубях, так и в их гнездах. 
Паразиты перебираются в зда-
ния через всевозможные трещи-
ны и щели, создавая реальную уг-
розу здоровью людей. Возможно 

заражение при прямом контакте 
с птицей или при вдыхании вме-
сте с пылью экскрементов город-
ских птиц.

Если некоторые заболевания 
могут протекать достаточно лег-
ко, то другие могут привести к 
самым тяжелым последствиям, 
особенно у детей и взрослых со 
слабым иммунитетом.

В целях профилактики зараже-
ния важно помнить:

• не стоит слишком близко кон-
тактировать с уличными птица-
ми;

• не рекомендуется употре-
блять пищу или воду в то же вре-
мя, когда происходит кормление 
пернатых друзей на улице;

• следует ограждать ребенка 
от чересчур близкого контакта с 
голубем, не позволять кормить 
птиц с рук;

• чтобы уберечь себя от зара-
жения птичьими болезнями воз-
душно-капельным путем, реко-
мендуют чистить используемые 
в быту и в личном транспорте 
кондиционеры.

Особенно остерегайтесь птиц, 
которые выглядят вялыми, с взъе-
рошенным оперением, если пти-
ца отказывается от еды, ее хвост 
измазан жидким пометом, а гла-
за слезятся.

Ни в коем случае не рекомен-
дуется трогать заболевших пер-
натых. Лечить их могут только 
специально обученные люди.

В любом случае при контакте 
с птицей необходимо придержи-
ваться правил личной гигиены и 
при первых симптомах недомо-
гания обратиться к врачу.

редакция «вМ»

Прием заявок на благоустройство дворов
Подать документы собственники могут до 22 августа

С 23 июня по 22 августа 2025 
года (включительно) в рамках 
реализации муниципальной 
программы «формирование 
современной городской среды 
муниципального образования 
«город Магадан» собственники 
помещений в многоквартир-
ных домах, собственники иных 
зданий и сооружений, располо-
женных в границах дворовой 
территории, могут подать за-
явки на участие в отборе дво-
ровых территорий, подлежа-
щих благоустройству. Для уча-
стия в отборе необходимо подать 
заявку в 2 (двух) экземплярах по 
форме, установленной постанов-
лением мэрии города Магада-
на от 18.05.2017 № 1404 «Об утвер-
ждении Порядка представления, 
рассмотрения и оценки предло-
жений заинтересованных лиц о 
включении дворовой террито-
рии в муниципальную програм-
му по формированию современ-

ной городской среды на террито-
рии муниципального образова-
ния «Город Магадан».

к заявке прилагаются следу-
ющие документы:

1) заверенная копия протокола 
общего собрания собственников 
помещений в многоквартирном 
доме, оформленного в соответст-
вии с требованиями Жилищного 
кодекса Российской Федерации, и 
отражающего решение:

– об обращении с предложени-
ем по включению дворовой тер-
ритории в муниципальную про-
грамму;

– о перечне работ по благоу-
стройству дворовой территории, 
сформированном исходя из ми-
нимального перечня работ по 
благоустройству;

– о перечне работ по благоу-
стройству дворовой территории, 
сформированном исходя из до-
полнительного перечня работ по 
благоустройству;

– о доле трудового участия за-
интересованных лиц в реали-
зации мероприятий по благоу-
стройству дворовой территории;

– о доле финансового участия 
заинтересованных лиц в реали-
зации мероприятий по благоу-
стройству дворовой территории 
– решение о принятии созданно-
го в результате благоустройства 
имущества в состав общего иму-
щества многоквартирного дома;

– о выборе представителя 
(представителей) заинтересован-
ных лиц, уполномоченных на 
представление предложений, со-
гласование дизайн-проекта бла-
гоустройства дворовой террито-
рии, а также на участие в контр-
оле выполнения работ по благоу-
стройству дворовой территории, 
в том числе промежуточном, и 
их приемке.

2) акт обследования дворовой 
территории многоквартирно-
го дома, составленный по фор-

ме, установленной постановле-
нием мэрии города Магадана от 
18.05.2017 № 1404;

3) копия документа, удостове-
ряющего личность, для участни-
ка отбора – физического лица;

4) копии устава, свидетельст-
ва о государственной регистра-
ции и о постановке на налого-
вый учет, копия лицензии на осу-
ществление предприниматель-
ской деятельности по управле-
нию многоквартирными домами 
для участника отбора – юриди-
ческого лица;

5) дизайн-проект благоустрой-
ства дворовой территории (схе-
матично).

Все листы заявки и прилагае-
мые документы на участие в от-
боре должны быть прошиты и 
пронумерованы. Заявка долж-
на быть скреплена печатью (при 
наличии) участника отбора (для 
юридических лиц) и подписана 
участником отбора.

В отношении одной дворовой 
территории многоквартирного 
дома может быть подана толь-
ко одна заявка.

Заявки, поступившие по исте-
чении срока, указанного в на-
стоящем извещении, не рассма-
триваются, регистрируются и 
возвращаются участнику отбо-
ра.

Консультация осуществляет-
ся в департаменте строительст-
ва, архитектуры, технического и 
экологического контроля мэрии 
города Магадана по телефонам: 
8 (4132) 653-930, 650-733 с поне-
дельника по четверг с 14:00 до 
17:30, в пятницу с 14:00 до 16:00.

Подробнее о подаче заявок – 
на сайте мэрии города в разделе 
«Городское хозяйство» – «Стро-
ительство» – «Благоустройст-
во» – «Муниципальная про-
грамма «Формирование совре-
менной городской среды».

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=101310
https://magadan.49gov.ru/urban_economy/building/
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Перспективная программа

Принята Перспективная про-
грамма законодательной дея-
тельности Магаданской област-
ной Думы на второе полугодие 
2025 года. В нее вошли 30 проек-
тов законов.

Программа сформирована на 
основании предложений субъек-
тов права законодательной ини-
циативы: комитетов Магадан-
ской областной Думы, депута-
тов заксобрания, Губернатора Ко-
лымы, УМВД России по Магадан-
ской области, Уполномоченного 
по защите прав предпринимате-
лей региона.

На рассмотрение заксобрания 

должны быть внесены законо-
проекты об областном бюдже-
те на 2026 год и плановый пе-
риод 2027 и 2028 годов, о бюд-
жете внебюджетного фонда со-
циально-экономического разви-
тия Магаданской области в усло-
виях деятельности Особой эконо-
мической зоны, Территориаль-
ного фонда обязательного меди-
цинского страхования региона 
на предстоящий год, об установ-
лении коэффициента, отражаю-
щего региональные особенности 
рынка труда, на 2026 год. Также 
планируется изменение законов, 
касающихся пожарной безопас-

ности, административных пра-
вонарушений, образования, куль-
туры, социальной поддержки 
многодетных семей, пенсионно-
го обеспечения за выслугу лет, 
защиты жизни и здоровья детей.

«Несмотря на то, что депутат-
ский корпус седьмого созыва за-
вершил плановую сессионную 
деятельность, Магаданская об-
ластная Дума является постоян-
но действующим органом и ра-
ботает в соответствии с Програм-
мой законодательной деятель-
ности. Депутатскому корпусу, ко-
торый будет сформирован в сен-
тябре, предстоит провести боль-
шую работу по формированию 
бюджета территории на предсто-
ящую трехлетку, бюджетов тер-
риториального фонда обязатель-
ного медицинского страхования 
и Особой экономической зоны. 
Продолжится совершенствова-
ние социального законодатель-
ства и правовое обеспечение ре-
ализации национальных проек-
тов в нашем регионе», – доба-
вил Председатель Магаданской 
областной Думы Сергей аБра-
Мов.

Поддержка участников СВО
Председатель Магаданской 

областной Думы Сергей абра-
мов рассказал о работе по под-
держке участников специаль-
ной военной операции и их се-
мей за период деятельности 
седьмого депутатского созыва. 
Как отметил спикер, была сфор-
мирована разнонаправленная 
правовая база, посильную по-
мощь оказывали депутаты зак-
собрания и сотрудники аппара-
та Магаданской областной Думы.

«Поддержка участников спе-
циальной военной операции и 
забота о семьях защитников Оте-
чества сразу была определена 
безусловным приоритетом зак-
собрания. Во взаимодействии с 
Правительством региона, Губер-
натором, региональными упол-
номоченными было сформиро-
вано правовое поле для всесто-
ронней помощи бойцам и их 
родным, – сказал Сергей Абра-
мов. – Мы не стремились ввес-
ти как можно больше мер под-
держки, а делали акцент на ока-
зании действенной и справедли-
вой помощи, которая соответст-
вует федеральному стандарту».

Региональными законами, 
принятыми Магаданской област-
ной Думой, участники СВО осво-
бождены от уплаты транспорт-
ного налога, им доступны льго-
ты по коммунальным расходам, 
бесплатные юридические кон-
сультации, земельные участки, 
социальное обслуживание на до-
му, льготный проезд на общест-
венном транспорте. Для лиц из 
числа детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, 

принимавших участие в СВО, 
установлено преимущественное 
право на обеспечение жилыми 
помещениями.

Сергей Абрамов отметил лич-
ный вклад многих парламен-
тариев в поддержку бойцов, их 
семей, жителей приграничных 
районов. С начала проведения 
спецоперации депутат заксобра-
ния Ксения Суханкина возглави-
ла Центр помощи семьям мо-
билизованных, открытый на ба-
зе общественной приемной «Еди-
ной России», который стал ме-
стом, где жены, матери, дети бой-
цов могут найти поддержку и 
утешение, получить реальную 
помощь в решении различных 
вопросов, поиске военных, с ко-
торыми потеряна связь.

Многие депутаты заксобрания 
содействовали в оснащении во-
енных частей дополнительным 
снаряжением, оказывали гума-
нитарную помощь, сами неодно-
кратно выезжали в зону боевых 
действий, чтобы доставить бой-
цам все необходимое и узнать о 
текущих потребностях. На базе 
общественных приемных депу-
татов действовали пункты сбо-
ра помощи, которые позволили 
всем желающим колымчанам 
внести свой вклад в общее дело. 
Также парламентарии находятся 
в постоянном контакте с волон-
терскими объединениями реги-
она.

Не остался в стороне и аппа-
рат Магаданской областной Ду-
мы: сотрудники систематически 
с марта 2022 года собирают сред-
ства на закупку оборудования 

для участников СВО, а также для 
помощи жителям Донецкой и 
Луганской Народных Республик. 
За этот период было собрано бо-
лее 2,2 млн рублей.

«Я благодарен коллективу ап-
парата законодательного собра-
ния за добровольческие иници-
ативы. Собранные средства пе-
редавались в Магаданский фонд 
поддержки регионального со-
трудничества и развития, «Боевое 
братство», волонтерские органи-
зации, группу «Колыма. СВОих 
не бросаем», которые находят-
ся в постоянном контакте с бой-
цами и знают, что им необходи-
мо в разные периоды, – добавил  
Сергей Абрамов.

Также весной текущего года в 
заксобрании была установлена 
рамка для плетения маскировоч-
ных сетей. Этому процессу со-
трудники аппарата посвящают 
обеденное и вечернее время. Сей-
час начали плести уже двадцать 
пятую сеть.

«Всю эту работу продолжим до 
тех пор, пока наши бойцы нахо-
дятся на передовой, защищая ин-
тересы Отечества. Отвечая на вы-
зовы времени, будем совершен-
ствовать правовое поле, опираясь 
на лучшие практики других ре-
гионов, предложения участников 
СВО и организаций, работающих 
с военнослужащими. Важно не 
только поддерживать тех, кто на-
ходится в зоне боевых действий, 
но и создать необходимые ус-
ловия для тех, кто возвращается 
домой, проходит реабилитацию 
и возвращается к мирной жиз-
ни», – заключил Сергей Абрамов.

Региональный 
бюджет

Поправки в действующий 
бюджет Магаданской обла-
сти приняли депутаты заксо-
брания на минувшем заседа-
нии. Как подчеркнул спикер 
Магаданской областной Ду-
мы, глава комитета по эконо-
мическому развитию, бюдже-
ту и налогам Сергей аБраМов, 
это новый рубеж региональной 
экономики – расходы впер-
вые превысили 80 миллиардов  
рублей.

Общая сумма доходов об-
ластного бюджета увеличена 
на 2025 год на 3,9 млрд рублей 
и составила в целом 79,9 млрд  
рублей. Рост произошел преи-
мущественно за счет поступле-
ний по налогам на добычу по-
лезных ископаемых и на при-
быль организаций. Общая сум-
ма расходов соответственно 
увеличена на 3,9 млрд рублей и 
составила 82,2 млрд рублей. Раз-
мер дефицита областного бюд-
жета – 3,6 %. На плановый пери-
од 2026 и 2027 годов параметры 
не корректировались.

На 2025 год увеличены бюд-
жетные ассигнования на реа-
лизацию капитальных вложе-
ний в объекты государственной 
(муниципальной) собственно-
сти, государственных программ 
Магаданской области, «детского 
бюджета».

«По расходам основные из-
менения коснулись резервного 
фонда – увеличение на 1 мил-
лиард рублей. На развитие здра-
воохранения добавили 554,5 
миллиарда рублей на погаше-
ние кредиторской задолжен-
ности медицинских учрежде-
ний, на цифровизацию, поддер-
жку предприятия «Магаданфар-

мация» и другие мероприятия. 
По развитию транспортной си-
стемы – плюс 167 миллионов  
рублей на улично-дорожную 
сеть и на транспорт. По мини-
стерству строительства, ЖКХ и 
энергетики увеличение состав-
ляет 111 миллионов рублей», – 
рассказала об основных изме-
нениях министр финансов 
Магаданской области Диана 
СаМаНДаС.

Председатель Магаданской 
областной Думы отметил су-
щественный рост доходов и 
расходов регионального бюд-
жета за 5 лет и подчеркнул, 
что это является доказатель-
ством грамотной экономиче-
ской и налоговой политики, 
слаженной работы органов 
власти.

«Когда областная Дума седь-
мого созыва только начинала 
свою работу в 2020 году, бы-
ло 44 миллиарда рублей в ак-
тиве Магаданской области, се-
годня мы утвердили расходы 
бюджета в сумме 82,2 млрдю 
рублей. Это увеличение почти 
в два раза. Такие результаты 
стали возможны преимущест-
венно за счет налогов на при-
быль организаций и добычу 
полезных ископаемых, кото-
рые выросли более чем втрое, 
сохраняя тренд на дальней-
ший рост, – уточнил Сергей 
Абрамов. – Сегодня у нас пол-
ноценный бюджет, который 
состоит из двух частей: бюд-
жета развития на капиталь-
ное строительство и бюдже-
та текущих расходов, который 
позволяет из года в год выпол-
нять все публичные обязатель-
ства перед населением».

ДорогИЕ колыМчаНЕ!

Поздравляю вас с Днем 
молодежи в россии!

Молодость – время открытий и 
поисков, оптимизма, выбора жиз-
ненного пути и веры в собственные 
силы. Сегодня энергией, неординар-
ными идеями, талантами и мечта-
ми молодежи, ее яркими научными 
проектами, прорывными стратеги-
ями в производстве, инновациями 
в социальной сфере создается буду-

щее территории. Мы по праву гордимся успехами, победами и до-
стижениями молодых современников. Продолжая славные тради-
ции старшего поколения, они с такой же любовью к малой родине, 
открывают новые возможности для процветания России.

Спасибо за неравнодушие и добрые сердца, молодость региона! 
Уверенно идите к заветной цели, колымчане ХХI века! Воплощайте 
свои замыслы, планы, желания! Не бойтесь трудностей! Желаю вам 
счастья состояться в профессии, семье, жизни! Удачи, светлой любви 
и надежных друзей рядом!

Председатель Магаданской областной Думы
Сергей аБраМов
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Под контролем

Депутат Магаданской го-
родской Думы Николай 
ярощук сообщил о начале 
работ по благоустройству 
частного сектора в пгт.Со-
кол.

Жители улиц Ягодная, Ке-
дровая, Таежная, Новая и 
Строителей долгое время 
поднимали вопрос о состоя-
нии дорог, особенно в весен-
ний и осенний периоды, ког-
да проезд становился затруд-
нительным.

Николай Ярощук взял эту 
проблему под контроль и 
обратился к мэру Магада-
на Ларисе Поликановой, что 
дало положительный ре-
зультат. В настоящее время  
ГЭЛУД уже ведет работы по 

грейдированию дорог. Это 
позволит выровнять покры-
тия и сделать передвижение 
по ним более комфортным и 
безопасным для жителей.

Депутат выразил благодар-
ность мэру Ларисе Полика-
новой и сотрудникам ГЭЛУД 
за оперативное решение про-
блемы.

«Услышать людей, добить-
ся результата – в этом и за-
ключается работа депута-
та», – отметил Николай Яро-
щук.

Он подчеркнул, что вопро-
сы благоустройства в Соколе 
остаются под его контролем, 
и работа в этом направлении 
будет продолжена.

Встреча 
с жителями

Сегодня на встрече с ини-
циативной группой жителей 
по улице флотская, 22 обсу-
дили вопросы благоустрой-
ства.

Председатель Магадан-
ской городской думы Сер-
гей СМИрНов провел встречу 
с инициативной группой жи-
телей дома по улице Флотская, 
22, где были обсуждены про-
блемы благоустройства. В хо-
де обсуждения была обозначе-
на серьезная проблема с подъ-
ездными путями с внешней 
стороны дома – грунтовая до-
рога, на которой образовались 
ямы. В дождливую погоду это 
приводит к образованию грязи 
и затрудняет проезд.

Сергей Смирнов отметил: «Я 
вижу решение в подсыпке и 
выравнивании дороги, поста-

раемся решить проблему.»
Он подчеркнул, что жители 

активно сообщали о данных 
проблемах на протяжении по-
следнего месяца, и сегодня они 
собрались для более детально-
го рассмотрения ситуации.

Также на встрече был поднят 
вопрос о свалке из бетонных 
конструкций, шин и железных 
прутьев. Председатель город-
ской Думы заверил жителей, 
что будет направлен запрос в 
соответствующие службы для 
ликвидации этой свалки.

Сергей Смирнов выразил 
благодарность всем жителям 
за активное участие и нерав-
нодушие к вопросам благоу-
стройства:

«Ваша активность помогает 
мне в решении проблем наше-
го округа.».

Благоустройство округа

виктор Баринов: работы по 
благоустройству в округе на-
ходятся на нашем постоянном 
контроле.

Заместитель председате-
ля Магаданской городской Ду-
мы Виктор Баринов рассказал о 
том, какую работу этим летом 
планируют выполнить комму-
нальные службы в его избира-
тельном округе. По словам де-
путата, необходимо отремон-
тировать большой участок про-
езда внутри двора в районе пер-
вой школы.

«По нашей инициативе спе-
циалисты департамента САТЭК, 
а также муниципального уч-
реждения ГЭЛУД, на этой неде-

ле выезжали на территорию, ко-
торую нужно отремонтировать. 
Оценили объем панируемых ра-
бот. Речь идет о проезде внутри 
двора в районе лицея имени 
Крупской. Это дорога вдоль до-
мов по улице Лукса 3, Гагарина 
46 и 48. Старое покрытие снимут 
и уложат новый асфальт. Рабо-
ту выполнят в рамках муници-
пальной программы наказов из-
бирателей депутатам Магадан-
ской городской Думы, – расска-
зал заместитель председателя 
Магаданской городской Думы 
виктор БарИНов. – Работы по 
благоустройству в округе на-
ходятся на нашем постоянном 
контроле».

Также, по словам депута-
та этим летом некоторые рабо-
ты запланированы в микрорай-
оне «Марчекан». Прежде всего, 
необходимо обустроить пеше-
ходный переход в районе ули-
цы Марчеканской, 2а. Это пред-
последняя остановка автобуса 
№ 1 в районе бани. Дети выхо-
дят здесь, когдавозвращаются со 
школы домой. Переходят доро-
гу, где придется, что просто не-
безопасно. 

«И пешеходный переход, и ав-
тобусный павильон – это то, с 
чем к нам в свое время обра-
щались жители микрорайона 
«Марчекан». Будем добивать-
ся выполнения данных работ, – 
подчеркнул заместитель пред-
седателя Магаданской город-
ской Думы Виктор Баринов. – 
Также в ближайшее время мы 
поднимем вопрос о ситуации, 
сложившейся в районе дома по 
адресу Марчеканский переулок, 
37. Ко мне обратились жители 
этого дома. Несколько лет на-
зад коммунальные службы про-
изводили здесь земельные рабо-
ты. Осталось разрытие. В резуль-
тате вода, которая постоянно те-
чет с ближайшей сопки, измени-
ла направление и, минуя обвод-
ную канаву, льется вниз по Мар-
чеканскому переулку, размывая 
асфальтовое покрытие. Требу-
ется экстренное вмешательство 
коммунальных служб».

Совместная акция

Депутат Магаданской го-
родской Думы Максим 
СМИрНов принял участие в 
акции «волшебная сирень» 
(18+).

Акция была организована 
Министерством здравоохра-
нения и демографической по-
литики Магаданской области. 

Вместе с матерями и жена-
ми героически погибших в хо-
де специальной военной опе-
рации бойцов Максим Смир-
нов выразил поддержку дан-
ной инициативе.

С приветственным словом 
к участникам акции высту-
пил глава министерства Алек-

сандр Валентинович Витько. 
Он рассказал об истории ак-
ции, ее значимости и необхо-
димости в современном об-
ществе. В рамках мероприя-
тия прозвучал гимн «Волшеб-
ной сирени», исполненный со-
листами оркестра Магадан-
ского государственного музы-
кального театра: Олегом Тур-
ченко, Александром Пискай-
киным, Владимиром Костро-
миным и Денисом Якутиным. 
Вокал сопровождала ведущий 
мастер сцены Анастасия Кан-
торшина.

Совместно с горожанами 
Максим Смирнов и другие 
участники высадили пять ку-
стов великолепной сирени в 
знак благодарности врачам, 
которые всегда готовы прийти 
на помощь в трудные момен-
ты жизни, когда кажется, что 
помочь может только чудо.

«Благодарю организаторов 
этой замечательной акции и 
всех, кто ее поддерживает!» – 
сказал депутат Максим Смир-
нов.
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Пресс-служба Социального фонда россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Оплата 
больничных

отделение Сфр по Мага-
данской области оплати-
ло более 18 тысяч электрон-
ных больничных листов ко-
лымчанам. Общая сумма вы-
плат составила 602,9 миллио-
нов рублей.

Если работник заболел сам 
или получил бытовую трав-
му, то первые 3 дня нетрудо-
способности оплачивает ра-
ботодатель, остальные дни – 
Отделение Соцфонда по Ма-
гаданской области. Если боль-
ничный выдан в связи с ухо-
дом за ребенком, то всю сум-
му пособия выплачивает ре-
гиональное Отделение СФР.

Размер пособия у каждо-
го получателя разный и за-
висит от страхового стажа и 
среднего заработка сотрудни-
ка за два предыдущих года. 
При стаже менее 5 лет опла-
чивается 60 % от среднего за-
работка гражданина, при ста-
же от 5 до 8 лет – 80 %. Боль-
ничный в размере 100 % от 
среднего заработка устанав-
ливается, если стаж составля-
ет 8 лет и более.

Максимальный размер по-

собия по временной нетрудо-
способности в 2025 году со-
ставляет 5673,97 рублей в день, 
а минимальный – 1254,18  
рублей.

Если в расчетном периоде 
заработок отсутствовал ли-
бо стаж работника составляет 
меньше полугода, то сумма 
пособия будет рассчитывать-
ся исходя из минимального 
размера оплаты труда.

После закрытия больнично-
го выплата поступит челове-
ку в течение 10 рабочих дней 
при условии, что работода-
тель своевременно предоста-
вил в Отделение СФР по Мага-
данской области все необхо-
димые сведения.

Посмотреть информацию 
об открытии и закрытии лист-
ка нетрудоспособности, а так-
же узнать сумму назначенно-
го пособия можно на портале 
госуслуг.

Если у вас остались вопро-
сы, вы можете позвонить 
в единый контакт-центр:  
8-800-10-000-01 (пн-пт, с 9.00-
17.00). Мы всегда готовы вас 
проконсультировать.

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «Единая россия»

Материнский 
капитал

Материнский капитал – 
одна из самых востребо-
ванных программ поддер-
жки семей с детьми в рос-
сии.

Она реализуется Соцфон-
дом в рамках нацпроекта 
«Семья» наряду с другими 
мерами по улучшению ка-
чества жизни, охране мате-
ринства и т.д.

Средства маткапитала 
можно использовать для 
решения множества задач: 
улучшения жилищных ус-
ловий, оплаты образова-
тельных услуг (творческих 
кружков, секций и других 
активностей, развивающих 
таланты детей) и др.

Если же остаток материн-
ского капитала не превы-
шает 10 тыс. рублей, то его 
можно получить в виде вы-
платы. В Магаданской об-
ласти такой возможностью 
воспользовались 18 семей.

Для оформления выплаты 
нужно подать заявление – 
проще всего это сделать 
через «Госуслуги» (www.
gosuslugi.ru/600121/1/form).

Заявление рассмотрят в 
течение 5 рабочих дней, пе-
речисление средств также 
займет не более 5 рабочих 
дней.

Деньги поступят на бан-
ковский счет, указанный в 
заявлении.

Политический лидер
Завершилось очное обучение победителей 

предварительного голосования

в Москве завершился вто-
рой поток модуля «Политиче-
ский лидер» в рамках семина-
ра высшей партийной школы 
партии «Единая россия».

В течение трех насыщенных 
дней участники со всей стра-
ны – 50 победителей предва-
рительного голосования, а так-
же 25 ветеранов и участников 
СВО – прошли интенсивную 
образовательную программу.

Магаданскую область на 
образовательной площадке вто-
рого потока представили побе-
дители предварительного голо-
сования – председатель Ма-
гаданской областной обще-
ственной организации вете-
ранов Сво «колыма», ветеран 
боевых действий андрей ак-
СаНов и координатор проекта 

«культура малой родины», ди-
ректор областного театра ку-
кол Дмитрий ШаПовалов.

В числе спикеров – депутат 
Госдумы, историк Андрей Иса-
ев, первый заместитель руко-
водителя ЦИК «Единой России» 
Константин Костин, замести-
тель руководителя Центрально-
го исполкома партии Роман Ро-
манов, политолог Алексей Чес-
ноков и другие.

Участник семинара Дмитрий 
Шаповалов поделился своими 
впечатлениями:

«Три эффективных дня се-
минара пролетели как три ча-
са. Ученики со всей России, из 
них – 25 ветеранов и участни-
ков СВО. Невероятно профессио-
нальная команда спикеров. Уют-
ная, располагающая к активной 

работе атмосфера. И главное – 
результат: багаж новых знаний, 
знакомств и понимания, что на-
ша партия не стоит на месте, а 
развивается и меняется вместе с 
нами. Это наша общая победа с 
«Единой Россией».

Своим мнением поделился в 
социальных сетях Андрей Ак-
санов

«За время обучения мы по-
грузились в атмосферу профес-
сионального роста вместе с на-
стоящими мастерами полити-
ческого ремесла. Программа об-
учения была выстроена на жи-
вых практических кейсах и уни-
кальном опыте одних из луч-
ших специалистов страны. Боль-
шое спасибо каждому участни-
ку и организаторам мероприя-
тия за ценные знания и вдохно-
вение двигаться вперед», – от-
метил Андрей Аксанов.

Высшая партийная школа – 
это долгосрочный проект «Еди-
ной России», направленный на 
формирование нового поколе-
ния политических лидеров, под-
готовку кадров и усиление иде-
ологической и управленческой 
вертикали партии.

Следующим этапом подготов-
ки кандидатов станут выездные 
школы в регионах, где ожидают-
ся особенно конкурентные из-
бирательные кампании.

Объекты, которые 
благоустроят в 2026 году

На Колыме продолжается обновление общественных пространств
в россии уделяется большое 

внимание созданию комфорт-
ной городской среды. Прео-
бражаются дворовые террито-
рии, общественные пространст-
ва, места массового отдыха. При 
модернизации инфраструкту-
ры учитываются мнения жите-
лей и их инициативы. Так, в хо-
де юбилейного Всероссийского 
онлайн-голосования за объекты 
благоустройства свои голоса от-
дали более 16,5 миллионов чело-
век. Это одно из рекордных зна-
чений за всю историю реализа-
ции проекта.

Голосование, организованное 
партией «Единая Россия» сов-
местно с Минстроем РФ, реали-
зуется по программе «Форми-
рование комфортной городской 
среды». В ее основу лег профиль-
ный партпроект «Городская сре-
да». В этом году участие в выбо-
ре территорий приняли 1667 му-
ниципальных образований из 88 
субъектов и города Байконур.

– Неравнодушие к будущему 
своих населенных пунктов по-
зволяет не просто решать во-
просы с благоустройством, но 
и включать в перечень благоу-
стройства те или иные проек-
ты по пожеланиям жителей, со-
здавать новые комфортные об-
щественные пространства. Про-
цесс формирования комфорт-
ной городской среды стал по-
настоящему народным, – под-
черкнул секретарь генсовета 
«Единой россии» владимир 
якуШЕв.

Обновление объектов актив-
но идет в Магаданской обла-
сти. Глава региона Сергей Носов 
отметил, что работы в столи-
це субъекта комплексно прово-
дятся в разных микрорайонах – 
от дорожек и освещения до дет-
ских и спортивных площадок, 
прогулочных зон и парковок.

Также в организации голосо-
вания участвовали около 170 ты-
сяч добровольцев – с их помо-

щью было привлечено 60 % го-
лосов. Работу активистов осо-
бо отметила руководитель де-
партамента по работе с реги-
онами ЭИСИ, политолог Дарья 
кИСлИцыНа.

– Отдельного внимания за-
служивает роль волонтеров. 
Их вклад – это пример того, 
как местные сообщества могут 
становиться движущей силой 
трансформаций. Когда благоу-
стройство становится «народ-
ным делом», оно приобретает 
устойчивость как в материаль-
ном, так и в социальном смы-
сле, – сказала она.

Добавим, цель программы 
«Формирование комфортной 
городской среды», которая про-
водится с 2017 года, – создание 
современных и удобных обще-
ственных пространств с уче-
том мнения жителей. Ее реа-
лизация – одно из положений 
народной программы партии 
«Единая Россия».

https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.gosuslugi.ru%2F600121%2F1%2Fform&utf=1
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.gosuslugi.ru%2F600121%2F1%2Fform&utf=1
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Лето вместе с «Эврикой»
Развлекательная программа для детей во время каникул

цДо «Эврика» входит в 
число учреждений Детско-
юношеского центра. Это то 
место, где каждый ребенок 
найдет себе занятие по ду-
ше. Свою работу он ведет с 
1998 года. О том, какой до-
суг предлагает «Эврика» для 
детей в летнее время, мы 
поговорили с педагогом-ор-
ганизатором центра Окса-
ной Белиц.

лЕТНИй МарафоН 
По ШИТью

Одно из ключевых направ-
лений летней программы – 
мастер-классы под названи-
ем «Швейный летний мара-
фон», которые проводит Ок-

сана Максимовна. Как ро-
дилась эта идея? В пери-
од учебного года в «Эври-
ке» работает кружок «Стеж-
ки и иголочки». Эти занятия 
настолько интересны и во-
стребованы, что детям за-
хотелось продолжения и во 
время каникул, поэтому бы-
ло принято решение создать 
летние мастер-классы по 
шитью. На данных заняти-
ях дети учатся шить из фе-
тра и ткани различные кра-
сивые и полезные вещи: ак-
сессуары для волос, сумки, 
игрушки, сувениры и мно-
гое другое.

Посетить занятия может 
любой желающий абсолют-

но бесплатно.

лЕТНИй ДоСуг Для 
ДЕТЕй в цЕНТрЕ

Помимо творческих за-
нятий в ЦДО «Эврика» про-
ходят различные развлека-
тельные мероприятия: тур-
ниры по настольным играм, 
просмотры мультфильмов, 
викторины, чаепития и под-
вижные игры. В ближайшее 
время ребята посетят ма-
стер-класс по хип-хопу в 
танцевальном центре «Он-
лайн», а с июля для них за-
планированы занятия в бас-
сейне.

Помимо развлекательной 
программы, в центре про-
водятся также мероприятия, 
приуроченные к памятным 
датам. Совсем недавно ре-
бята приняли участие в ме-
роприятиях ко Дню России 
и Дню памяти и скорби.

ПолЕзНыЕ зНаНИя

Для воспитанников ЦДО 
«Эврика» регулярно прово-
дятся профилактические за-
нятия по безопасности до-
рожного движения, пожар-
ной безопасности, прави-
лам поведения в лесу и при 
встрече с агрессивными жи-
вотными.

МаСТЕр-клаССы 
оТ «ЭврИкИ» Для 

жИТЕлЕй гороДа

Центр дополнительного 
образования «Эврика» при-
нимает активное участие в 
городских мероприятиях с 
творческими площадками. 
Последняя была на Дне Рос-
сии 12 июня: во время празд-
ника работала площадка по 
мультипликации от педаго-
га центра Анны Земсковой, 
где жители города создава-
ли колоритный мультфильм 
про путешествие матреш-
ки по всей России от Чукот-
ки до Москвы. Также Окса-
на Белиц представила свою 
площадку по швейному ма-
стер-классу, где своим ру-
ками можно было создать 
из фетра матрешку и мини-
панно с маяком из бухты 
Нагаева и чайками. Следу-
ющая творческая площад-
ка запланирована 27 июня 
на фестивале «М. Джем» в 
сквере 70-летия Магадана. 
Преподаватели центра бу-
дут представлять мастер-
класс по украшению ткане-
вых сумок.

ТруДоуСТройСТво 
ПоДроСТков

В летнее время ДЮЦ так-
же предлагает трудоустрой-
ство для подростков во всех 
своих центрах, в том числе 
и в ЦДО «Эврика». Работа 
подростков заключается в 

помощи педагогам в подго-
товке, организации и прове-
дении мероприятий, а так-
же участие в уборке терри-
тории центра и выполне-
нии функции курьера. В ию-
не преподавателям центра 
«Эврика» помогают двое не-
совершеннолетних сотруд-
ников, в июле будут рабо-
тать трое.

Подготовка к новому 
учебному году

В августе планируется 
начало подготовки цент-
ра «Эврика» к новому учеб-
ному году. С сентября нач-
нут свою работу образова-
тельные объединения «По-
Кадрам», «Стежки и иголоч-
ки», «ПроИскусство», «Вол-
шебная иголочка».

куДа оБращаТьСя?

Чтобы посетить занятия 
центра дополнительного об-
разования «Эврика», необ-
ходимо обратиться по ад-
ресу: ул. Колымская, 9А или 
позвонить по номеру теле-
фона: 8 (4132) 64-14-80.

Актуальную информацию 
о занятиях и мероприяти-
ях можно найти на страни-
це центра «Эврика» в соци-
альной сети ВКонтакте.
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«Алло, мы ищем таланты!»
Интервью с заместителем директора Магаданского колледжа искусств Алексеем Александровым

Совсем скоро начнет-
ся прием документов в 
высшие и средние спе-
циальные учебные заве-
дения региона. Одно из 
таких заведений Магадан-
ский колледж искусств, 
который начал свою ра-
боту 1 сентября 1960 го-
да и назывался тогда му-
зыкальным училищем. В 
свой первый учебный год 
училище приняло 50 сту-
дентов, выпускников дет-
ской музыкальной школы 
на отделения: фортепиан-
ное, струнно-смычковое, 
народных инструментов, 
хорового дирижирования. 
На протяжении шестиде-
сяти лет колледж гото-
вит творческие кадры для 
Магаданской области, ве-
дет просветительскую ра-
боту в направлениях му-
зыкального, декоративно-
прикладного, сценическо-
го и хореографического 
искусства. Образно гово-
ря, здесь готовят служите-
лей муз и будущих кори-
феев разных видов искус-
ства.

О том, как стать студен-
том данного заведения, 
каким специальностям в 
нем обучают и как сде-
лать первые шаги к ним, 
нам в интервью рассказал 
заместитель директора 
Магаданского колледжа 
искусств алексей алЕк-
СаНДров.

воПроС-оТвЕТ

– алексей Павлович, 
расскажите немного о 
себе.

– В Магаданском кол-
ледже искусств я работаю 
с 2016 года, пришел сюда 

как только закончил Хаба-
ровский институт культу-
ры. Начинал методистом-
преподавателем дисци-
плины «Режиссура куль-
турно-массовых меро-
приятий и театрализован-
ных представлений», вы-
пустил один курс, а че-
рез год стал заместителем 
директора. По образова-
нию я режиссер, хотя ког-
да-то закончил музыкаль-
ную школу по классу ак-
кордеона, поэтому мне 
близки и театр и музыка, 
но я бы не стал разделять 
виды искусства. Вот и в 
нашем колледже мы ста-
раемся, чтобы они в про-
цессе обучения дополня-
ли друг друга.

– у абитуриентов и их 
родителей часто возни-
кает вопрос: куда пойти? 
расскажите, каким спе-
циальностям обучают в 
колледже и какие самые 
востребованные направ-
ления?

– Выбор специальностей 
для обучения на самом 
деле широкий: мы гото-
вим специалистов по во-
кальному искусству, фор-
тепиано, инструментам 
народного оркестра, те-
ории музыки, оркестро-
вым духовым и ударным 
инструментам, хоровому 
дирижированию, библио-
тековедению, социально-
культурной деятельнос-
ти, музыкальному звуко-
операторскому мастерст-
ву, декоративно-приклад-
ному искусству и народ-
ным промыслам, народ-
ному художественному 
творчеству.

Одно из самых популяр-

ных направлений – это 
социально-культурная де-
ятельность: там учат на 
менеджеров социально-
культурной деятельнос-
ти. Прежде эта специаль-
ность называлась «орга-
низатор культурно-мас-
совых мероприятий». От-
личие в том, что сейчас в 
программу обучения до-
полнительно внедрен про-
фессиональный модуль 
«управление учреждения-
ми культурного типа». Те-
перь выпускники стано-
вятся и организаторами и 
управленцами, что очень 
важно.

Еще одно популярное 
направление – народное 
художественное творче-
ство (НХТ). При этом НХТ 
ежегодно подразделяется 
на различные специали-
зации: в один год мы на-
бираем учащихся на теа-
тральное творчество, на 
следующий – на хорео-
графию. В этом году как 
раз набираем хореогра-
фов.

Востребованы также 
различные музыкальные 
направления, просто на 
них не очень много бюд-
жетных мест выделяет-
ся. А еще набирает попу-
лярность специальность 
«музыкально-звукоопера-
торское мастерство». Хо-
тя, казалось бы, это муж-
ская профессия, но тем не 
менее девочки на нее то-
же идут.

– Сложно ли попасть 
на бюджетное обучение 
в колледже искусств?

– Ситуация всегда раз-
ная в зависимости от вы-
бранного направления. С 
недавнего времени, на-
пример, на социально-
культурную деятельность 
у нас огромный конкурс, 
и если раньше мы брали 
на это направление уча-
щихся по конкурсу атте-
статов и не было никаких 
творческих вступитель-
ных испытаний, то теперь 
вступительные испыта-
ния мы изменили по но-
вому стандарту: смотрим 
не только на аттестат и 
выбирать будем, конечно, 
из самых творческих аби-
туриентов.

Учитываем волонтер-
скую деятельность, то 
есть нужны электрон-
ные книжки доброволь-
ца. Очень важно для нас 
участие абитуриентов в 
различных дополнитель-
ных программах обра-

зования: если вы ходи-
ли на занятие в театраль-
ных кружках, состояли в 
театральных коллективах, 
то, конечно, это будет до-
полнительным плюсом. 
Понятно, что если чело-
век знаком с этим, то он у 
нас не случайно и идет в 
сферу творчества целена-
правленно. Если вы чело-
век творческий, то слож-
ного ничего нет, однако 
если вы пришли просто 
потому что мимо прохо-
дили, то это, конечно, не 
вариант.

Что касается конкурса 
при поступлении, то в по-
запрошлом году у нас бы-
ло три человека на место, 
в этом году поменьше.

– Сколько в 2025 году 
будет выделено бюджет-
ных мест на самые по-
пулярные специально-
сти?

– На социально-куль-
турную деятельность мы 
каждый год набираем по 
10 человек, заочного об-
учения на это направле-
ние в этом году не предус-
мотрено, а на очное у нас 
5 человек на базе девяти 
классов и 5 человек на ба-
зе одиннадцати. Народно-
художественное творчест-
во, то есть обучение хо-
реографов: будет выделе-
но 8 бюджетных мест. На 
вокалистов – 3 места, ин-
струменталистов – 8, а на 
музыкально-звукоопера-
торское мастерство – 10 
мест.

– Есть ли у вас платное 
обучение и сколько оно 
стоит?

– Как и во всех учебных 
заведениях в нашем кол-
ледже имеется как бюд-
жетный вариант получе-
ния образования, так и 
обучение на платной ос-
нове. В среднем стои-
мость обучения равняется 
35 тысячам рублей в год. 
Цена на всех направлени-
ях примерно одинаковая, 
она может отличаться на 
2-3 тысячи рублей.

– Платят ли учащимся 
стипендию?

– Стипендия есть, и не 
секрет, что у нас она са-
мая большая среди всех 
учебных заведений сред-
него специального обра-
зования Магаданской об-
ласти. И не только по на-
шему региону. Скажем, 
в прошлом году мы об-
щались со студентами из 
Екатеринбурга, и они с за-
вистью на нас смотрели, 

потому что их стипендия 
не дотягивает до 4 тысяч 
рублей, а наша стипендия 
составляет порядка 23 ты-
сяч рублей. Конечно, «ши-
ковать» на такую стипен-
дию нельзя, но учащиеся 
могут дополнительно не 
работать во время учебы, 
на базовые потребности 
этих денег хватает.

– а общежитие у вас 
есть, и, если есть, то ка-
кие там условия прожи-
вания?

– У колледжа вполне 
комфортное общежитие, 
условия очень хорошие. 
Получить в нем комна-
ту не сложно, если вы не 
прописаны в городе Мага-
дане. Для всех иногород-
них учащихся проблем не 
возникнет, для всех ме-
сто найдем. Система об-
щежития у нас не кори-
дорного типа, а блочного: 
на две комнаты душ и ту-
алет, много личного про-
странства. Можно дого-
вориться, чтобы попасть 
в общежитие и учащим-
ся заочных курсов. На мо-
ей памяти не было такого, 
чтобы у нас мест не хва-
тало. Кстати, даже если у 
городских ребят возни-
кают проблемы, мы идем 
им навстречу и иногда 
даже магаданцев-горожан 
переселяем в общежитие. 
Например, чтобы им было 
ближе посещать занятия. 
Или был случай, когда 
студент из многодетной 
семьи сообщил, что ему 
мешают дома заниматься, 
и мы пошли ему навстре-
чу и поселили в общежи-
тие. Рассмотрим каждый 
вариант индивидуально, 
не откажем никому.

– расскажите, где тру-
доустраиваются выпуск-
ники колледжа искусств?

– Наши выпускники 
сильно востребованы и 
работают по всему ми-
ру, в том числе в Евро-
пе и США. Ну и, конеч-
но, основная часть сту-
дентов остается в России. 
Не стану перечислять где 
они конкретно трудятся – 
список будет очень длин-
ный, скажу лишь, что тер-
ритория трудоустройства 
наших студентов охваты-
вает всю Россию.

В Магаданской обла-
сти это культурно-досуго-
вые учреждения – двор-
цы культуры, различные 
центры досуга и др. У вы-
пускников направления 
«народно-художественное 
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

НаСИлИя в оТНоШЕНИИ 
ПрЕДСТавИТЕля влаСТИ

Хасынским межрайон-
ным следственным отде-
лом СУ СК России по Мага-
данской области завершено 
расследование уголовного 
дела по обвинению 36-лет-
ней местной жительницы 
в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 
ст. 318 УК РФ (применение 
насилия, не опасного для 
жизни и здоровья, в отно-
шении представителя влас-
ти в связи с исполнени-
ем им своих должностных 
обязанностей).

По версии следствия, в 
вечернее время 22 апре-
ля 2025 года в ходе разби-
рательства по факту быто-
вого конфликта в кварти-
ре дома 7 на улице Спор-
тивной поселка Палатка со-
трудником полиции уста-
новлено, что малолетний 
ребенок находится в опас-
ной для жизни ситуации в 
связи с нахождением роди-
телей в алкогольном опья-
нении и агрессивным по-
ведением матери. Препят-
ствуя законным действиям 
инспекторов по делам не-
совершеннолетних по вре-
менному изъятию ребен-
ка из семьи, обвиняемая 
применила к полицейско-
му насилие, не опасное для 
жизни и здоровья.

Уголовное дело с утвер-
жденным обвинительным 
заключением направлено 
в суд для рассмотрения по 
существу.

Санкцией части 1 статьи 
318 УК РФ предусмотре-
но наказание в виде лише-
ния свободы на срок до пя-
ти лет.

ПьяНый за рулЕМ

Сотрудниками Госавто-
инспекции регионального 
УМВД на улице Гагарина в 
поселке Армань был уста-
новлен нетрезвый води-
тель автомобиля «Ниссан 
Патрол». В ходе общения с 
полицейскими 44-летний 
мужчина от прохождения 
медицинского освидетель-
ствования отказался.

Известно, что ранее он 
привлекался к админист-
ративной ответственности 
за вождение в пьяном виде.

Дознавателем возбу-
ждено уголовное дело по 
признакам преступле-
ния, предусмотренного  

ч. 1 ст. 264.1 УК РФ (управ-
ление транспортным сред-
ством в состоянии опья-
нения лицом, подвергну-
тым административному 
наказанию). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до двух лет.

Автомобиль нарушителя 
изъят.

раНИл СоБуТыльНИка

Участковым уполномо-
ченным Отдела МВД Рос-
сии по г. Магадану уста-
новлен ранее неоднократ-
но судимый 39-летний гра-
жданин, причинивший но-
жевое ранение 44-летне-
му мужчине. Между ними 
произошел конфликт в хо-
де домашнего застолья в 
поселке Сокол.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по п. «в» 
ч. 2 ст. 115 УК РФ (умыш-
ленное причинение легкого 
вреда здоровью с примене-
нием оружия или предме-
тов, используемых в каче-
стве оружия). Максималь-
ное наказание – лишение 
свободы на срок до двух 
лет.

лжЕ-БрокЕры

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
мошенничества обратилась 
70-летняя жительница об-
ластного центра.

Выяснилось, что в де-
кабре 2024 года с женщи-
ной связались «сотрудни-
ки инвестиционной компа-
нии». «Специалисты» убе-
дили пенсионерку заняться 
дополнительным заработ-
ком. Доверчивая женщина 
на протяжении полугода 
под руководством «кура-
тора» перечисляла денеж-
ные средства на указанные 
банковские счета, предпо-
лагая, что пополняет свой 
брокерский счет.

Однако вывести средства 
со счета гражданка не смо-
гла. Лишь тогда она поняла, 
что «инвестировала» в кар-
маны аферистам.

Общий ущерб составил – 
около 600 тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 
159 УК РФ (мошенничест-
во). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Подготовила Наталья Мифтахутдинова

творчество» есть педагоги-
ческая квалификация, поэ-
тому они работают в дет-
ских школах искусств, осо-
бенно востребованы хоре-
ографы: наши выпускники 
на 90 % закрывают потреб-
ность работодателей в та-
ких специалистах.

Что касается музыкан-
тов, они без работы то-
же не сидят. Особенно ин-
струменталисты. Уже на 
3-4-х курсах многие ра-
ботают в оркестрах. Как и 
хореографы – еще не вы-
пустившись, многие без 
работы не сидят.

Чуть сложней в этом 
плане косторезам – в этом 
году мы их не набира-
ем, только через год будет 
прием. Проблема в том, 
что в городе нет производ-
ственной отрасли, связан-
ной с изготовлением ко-
сторезных изделий. Разве 
что на уровне частников – 
индивидуальных предпри-
нимателей. Потому выход 
для таких выпускников 
один – создание собст-
венного дела. Между про-
чим, очень доходного, по-
тому что косторезные из-
делия ценятся не меньше 
ювелирных изделий. Еще и 
поэтому мы ввели целый 
блок обучения по осно-
вам предприниматель-
ской деятельности – это 
очень полезно и актуаль-
но для любого студента, а 
не только для будущих ко-
сторезов.

– Назовите выпускни-
ков, которые добились 
наиболее значимых про-
фессиональных успехов.

– Таких людей немало. 
Среди вокалистов это, на-
пример, солистка Мариин-
ского театра Ирина Джи-
оева и солист Новосибир-
ского театра оперы и бале-
та Анатолий Фоканов. Это 
и пианист-импровизатор 
Игорь Брускин, скрипач-
ка Наталья Курганова, ко-
торая работает в Берлин-
ском камерном оркест-
ре, руководители оркест-
ров народных инструмен-
тов «Лель» и «Метелица» 
Николай Усик и Александр 
Хухлаев. А еще композито-
ры Владислав Золотарев, 
Юлия Пискунова, Влади-
мир Болобонкин, Юрий Ев-
дан и другие.

– Давайте погово-
рим о младших и сред-
них школьниках, кото-
рые, возможно, захотят 
в будущем поступить в 
ваш колледж. Есть ли на 
его базе дополнительные 
программы для детей?

– При колледже дейст-
вует структурные подра-
зделения – детская шко-
ла искусств (ДШИ) и шко-
ла креативных индустрий 
(ШКИ). ШКИ – не пред-
профессиональная, а об-
щеразвивающая програм-
ма, в рамках которой де-
ти с 12 до 17 лет занима-
ются дизайном, 3D-моде-
лированием, звукорежис-

сурой и звуковым дизай-
ном, при этом первый год 
учатся всем направлени-
ям, а потом выбирают ка-
кое-то одно. По итогам об-
учения дети получают сер-
тификат, что они окончи-
ли школу креативных ин-
дустрий.

Что касается ДШИ, то это 
классическая школа пред-
профессионального обра-
зования, в ней мы готовим 
для себя будущих студен-
тов-музыкантов – как ин-
струменталистов, так и по 
направлению хорового пе-
ния. Раньше здесь же бы-
ла хореография, но сейчас 
создана отдельная детская 
хореографическая школа.

– как записать ре-
бенка в детскую школу 
искусств или школу кре-
ативных индустрий?

– На сайте колледжа у 
нас всегда выкладывает-
ся информация, когда на-
чинается прием докумен-
тов. В ДШИ и ШКИ ника-
ких вступительных испы-
таний нет, просто записы-
ваетесь, там обычно много 
свободных мест – порядка 
60. Занятия начинаются с 
первого сентября, как лю-
бые образовательные про-
граммы, но до этого вре-
мени, в летний период, ро-
дителям стоит подумать и 
позаботиться, куда детей 
записать.

вероника 
короСТЕлЕва

Приглашаем на службу
Управление Росгвардии России  

по Магаданской области сообщает

Для прохождения службы 
в спецподразделениях Рос-
гвардии приглашаются муж-
чины в возрасте до 50 лет, от-
служившие в ВС РФ, с обра-
зованием не ниже среднего 
(общего) полного на должно-
сти полицейский (боец), по-

лицейский (водитель), оперу-
полномоченный.

Предоставляется весь пе-
речень социальных гаран-
тий и льгот, предусмотрен-
ных для сотрудников феде-
ральной службы войск наци-
ональной гвардии РФ, удоб-

ный график, стабильное де-
нежное довольствие, допла-
та за особые условия служ-
бы в размере 150 %. Имеет-
ся собственная база для про-
ведения занятий по боевой, 
огневой и физической под-
готовке.

«Если настоящая мужская 
профессия – это ваша сти-
хия, стоит попробовать свои 
силы и присоединиться к 
нашим дружным рядам», – 
рекомендуют командиры 
отрядов «Гвардеец» и «Ма-
як».

Записаться на собеседова-
ние и получить подробную 
консультацию можно по те-
лефонам: 8 (4132) 697-610, 
697-660 или по адресу: г. Ма-
гадан, ул. Гагарина, д. 26Г.

Пресс-служба 
управления 

росгвардии россии по 
Магаданской области
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Опасность простых расписок
Полноценный договор позволит избежать проблем

в федеральной нотари-
альной палате рекомендо-
вали обращаться к нотари-
усу для оформления дого-
вора займа. Это позволит из-
бежать в будущем серьезных 
проблем: на практике обыч-
ные расписки часто оспари-
ваются в суде. Поэтому важ-
но не просто оформить свои 
финансовые отношения рас-
пиской, но составить полно-
ценный договор.

Как сообщили в ФНП, за 
прошедший период 2025 года 
чаще всего за таким нотари-
альным действием обраща-
лись жители Москвы, Дагес-
тана, Санкт-Петербурга, Мос-
ковской и Амурской области.

«Как показывает практика: 
устные договоренности, рас-
писки или договоры займа 
в простой письменной фор-
ме, то есть без участия нота-
риуса, могут обернуться дол-
гими судебными тяжбами и 
потерей денег», – подчерки-
вают эксперты.

Один из последних приме-
ров: гражданин дал в долг 
своему приятелю крупную 
сумму, стороны заключи-
ли договор займа стороны в 
простой письменной форме. 
Через пару месяцев заемщик 
умер, не успев вернуть день-
ги, а его наследники испол-
нять обязательства покойно-
го отказались, заявив, что на-
следодатель денег не брал.

«Кредитор обратился в суд 
с требованием к наследни-
кам о возврате займа, те, в 
свою очередь, заявили суду, 
что подпись на договоре под-
делана. Было проведено не-
сколько почерковедческих 
экспертиз, и судебная тяж-

ба продолжается до сих пор. 
Между тем, если бы договор 
был удостоверен печатью но-
тариуса, то никаких сомне-
ний в том, что заемщик дей-
ствительно взял деньги и 
подписался под обязательст-
вами их вернуть, просто не 
возникло бы», – рассказыва-
ют представители нотариата.

Еще одна история без 
счастливого финала: чело-
век одолжил знакомому пол-
миллиона рублей, и не стал 
оформлять договор даже «на 
коленке». Все ограничилось 
распиской, в которой не бы-
ли указаны ни паспортные 
данные сторон, ни процен-
ты, под которые давались 
деньги, ни срок возврата, ни 
штрафы за просрочку долга. 
На словах договорились, что 
долг нужно будет вернуть че-
рез три месяца. К сожалению, 
свои обязательства заемщик 
не выполнил и через полгода.

Заимодавец обратился к 
нотариусу с просьбой за-
верить подписи на распи-
ске задним числом. Нотари-
ус, конечно же, отказал. По-
стфактум нотариус никакие 
документы никогда не удо-
стоверяет. Кредитор обратил-
ся в суд, проиграл и потерял 
свои деньги.

«Своевременное оформле-
ние договора займа у нота-
риуса гарантирует защиту 
прав и интересов обеих сто-
рон сделки. Кредитору важно 
обеспечить своевременный 
возврат денежных средств, а 
должнику – не попасть в си-
туацию, когда долг будет вер-
нуть затруднительно или не-
возможно, – подчеркивают 
эксперты. – Так, визит в но-

тариальную контору убере-
жет от распространенной 
ошибки – закрепить долг не 
договором, а просто распи-
ской. На самом деле, нужно 
и то, и другое: расписка под-
тверждает факт передачи де-
нег, а в договоре прописыва-
ются условия по процентам, 
сроки и алгоритм возврата 
(одним траншем или по ча-
стям), ответственность заем-
щика за просрочку и другие 
важные пункты».

Составить юридически гра-
мотный и устраивающий 
стороны документ поможет 
нотариус. Он обязательно 
разъяснит участникам дого-
вора его суть и правовые по-
следствия, убедится, что они 
действуют не под давлени-
ем и четко понимают, что их 
ждет.

«К нотариусу за удостове-
рением договора займа об-
ращаются не только партне-
ры по бизнесу или друзья, но 
и члены одной семьи, одал-
живающие деньги друг дру-
гу. Еще вариант: в некоторых 
компаниях существует пра-
ктика выделения сотрудни-
кам беспроцентной ссуды на 
покупку жилья. И тогда тоже 
может заключаться договор 
займа у нотариуса. Кроме то-
го, участники общества с ог-
раниченной ответственно-
стью могут одалживать сред-
ства друг другу или самому 
ООО, а также брать у обще-
ства взаймы», рассказывают 
эксперты.

При малейших сомнениях 
нотариус вправе отказать в 
удостоверении договора зай-
ма. И таких случаев в практи-
ке немало. Одна из частых 

причин отказа – кабальные 
условия сделки, например, 
явно завышенные проценты. 
Кроме того, нотариус может 
посоветовать дополнитель-
ные меры защиты. К приме-
ру, запросить у потенциаль-
ного должника кредитную 
историю, чтобы выяснить, в 
состоянии ли он расплачи-
ваться по новым долгам.

«Также нотариальная фор-
ма позволяет убедиться в за-
конности сделки и просле-
дить за соблюдением прав 
всех участников, а также тре-
тьих лиц. Например, нотари-
ус может запросить согла-
сие супругов как должни-
ка, так и кредитора. Это важ-
но: в первом случае муж или 
жена должны знать об обя-
зательствах второй полови-
ны, которые могут повли-
ять на жизнь семьи. Во вто-
ром – партнер должен пони-
мать, что из общего бюджета 
может быть временно изъята 
крупная сумма», – рассказы-
вают в нотариате.

Случай из практики: заем-
щик пытался одолжить день-
ги без согласия супруги. Но-
тариус пояснил, что без это-
го документа сделка может 
быть легко оспорена в суде, 
и заявитель признался, что 
его жена категорически про-
тив такого шага. Отказ нота-
риуса позволил уберечь кре-
дитора от возможных судеб-
ных тяжб и потери денежных 
средств.

Еще одним несомненным 
плюсом обращения к нота-
риусу является возможность 
воспользоваться исполни-
тельной надписью нотариу-
са. Если должник не выпол-

няет свои обязательства, с 
ее помощью кредитор мо-
жет вернуть средства без су-
дебных тяжб. Для этого нуж-
но предупредить должника о 
своих намерениях, а если по-
следний не расплатится по 
долгам за отведенный срок, 
обратиться к нотариусу. Он 
поставит специальную от-
метку на договоре и сам от-
правит документы судебным 
приставам.

С февраля этого года за 
исполнительной надписью 
можно обратиться только к 
нотариусу в том регионе, где 
проживает должник-физлицо 
или находится должник-юр-
лицо. Если заявка отправля-
ется в онлайн-формате через 
личный кабинет на портале 
Федеральной нотариальной 
палаты, она также распреде-
ляется нотариусам соответ-
ствующего региона.

Еще одна важная законо-
дательная новелла обязыва-
ет нотариусов при соверше-
нии исполнительной надпи-
си проверять действитель-
ность долговых обязательств. 
Для этого нотариус должен 
будет запросить, а заяви-
тель – представить банков-
ский документ, подтвержда-
ющий передачу денег заем-
щику. Достоверность этого 
документа нотариус прове-
рит, направив электронный 
запрос в банк. Стоит учиты-
вать, что с введением новых 
правил исполнительной над-
писью можно будет восполь-
зоваться, только если день-
ги передавались банковским 
переводом.

владислав кулИков

Сон не запрещен
Работник может воспользоваться обеденным перерывом для сна

работник может восполь-
зоваться обеденным пере-
рывом для сна, если это не 
запрещено локальными ак-
тами организации, расска-
зала рИа Новости юрист 
Headhunter ольга влаДИ-
МИрова.

По ее словам, сотрудник 
может использовать пере-
рыв на обед по своему усмо-
трению, сон не запрещен.

Однако, отметила юрист, 
стоит учитывать, что в неко-
торых компаниях сон на ра-
бочем месте даже во время 
обеденного перерыва может 

быть запрещен внутренни-
ми правилами.

Кроме того, если человек 
работает на производстве, 
где требуется постоянная го-
товность, или на предприя-
тии, где сон может создать 
угрозу безопасности, то ра-
ботодатель также может вве-
сти ограничения на сон во 
время обеденного перерыва.

Владимирова добавила, 
что обеденный перерыв яв-
ляется личным временем 
сотрудника. В этот период 
времени он свободен от ис-
полнения трудовых обязан-

ностей и может использо-
вать его по своему усмотре-
нию.

Работник также может по-
кидать место работы на вре-
мя обеденного перерыва.

Ранее Ольга Владимиро-
ва рассказала, что работода-
тель имеет право запретить 
пить чай на рабочем месте 
в локальных актах. Такой 
запрет можно установить в 
том случае, если у работни-
ков есть возможность поки-
дать свое рабочее место на 
время обеда.

юлия ряБИНИНаФ
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Есть способ!
Советы, как дожить до 100 лет

Изнурительные занятия 
спортом и строгие диеты это 
совсем не то, что нужно для 
долголетия, заявил кардиолог 
Хорхе ТарТальоНЕ. По его сло-
вам, самое важное – следовать 
нескольким простым правилам, 
принимая повседневные реше-
ния.

Как рассказал врач в интервью 
аргентинской газете La Nacion, в 

мире есть несколько зон, где лю-
ди живут дольше других. Такую 
особенность связывают с секрет-
ными способами омоложения 
организма.

«На самом деле, чтобы про-
жить 100 лет и более, не обяза-
тельно родиться в этих местах. 
Нужно просто следовать четы-
рем ключевым принципам. Пер-
вый способ заключается в под-

держании умеренной физиче-
ской активности», – отметил 
врач.

Уточняется, что отдавая пред-
почтение бегу, велосипеду, быс-
трой ходьбе, важно заниматься 
этим регулярно. При этом в тече-
ние дня меньше сидеть.

Хороший сон – второй важ-
ный момент. Отдых, который 
длится шесть часов или еще 
меньше, связан с более высоким 
риском развития слабоумия. Вра-
чи напомнили, что сон, который 
продолжается 7-8 часов без ноч-
ных пробуждений, – наиболее 
здоровый.

Третий «ключ» в том, чтобы 
больше общаться с людьми и ста-
раться приносить им пользу, чет-
вертый – отдавать предпочтение 
необработанной пище. Особенно 
кардиолог отметил пользу сырых 
овощей.

Избегайте добавленного саха-
ра и продуктов с консервантами, 
подчеркнул врач.

оксана грИБаНова

Прием пищи
Почему важно убирать телефон во время еды

Телефон и другие гадже-
ты лучше не использовать во 
время еды – чем больше че-
ловек отвлекается, тем боль-
ше он съедает, отмечает врач-
эндокринолог зухра Павло-
ва, д.м.н, старший научный 
сотрудник факультета фунда-
ментальной медицины Мгу 
имени ломоносова.

Она рассказала KP.RU, что наш 
мозг не может одинаково хоро-
шо концентрироваться на прие-
ме пищи, на вкусе еды и на рас-

познавании другой информа-
ции, а потому еда проходит не-
осознанно.

Зухра Павлова объяснила: 
«Когда мы едим осознанно, сос-
редоточившись на процессе и пе-
режевывая, то можно не толь-
ко насытиться от меньшей пор-
ции и получить удовольствие, но 
и извлечь из пищи необходимые 
нам макро – и микроэлементы».

Врач рекомендовала есть спо-
койно, обращать внимание на 
вкус, запах и внешний вид еды.

Что пить, чем мазаться и какие прививки делать
Как обезопасить себя во время зарубежного отдыха

российские туристы осваива-
ют новые зарубежные направ-
ления для отдыха – путеше-
ствия в страны африки, азии, 
латинской америки становят-
ся популярнее. Но при этом уве-
личивается и риск подхватить во 
время поездки какую-нибудь эк-
зотическую инфекцию. «РГ»-Не-
деля вместе с нашими эксперта-
ми составила упрощенный ми-
ни-справочник про такие угро-
зы. Где и какие патогены угрожа-
ют туристам, как беречься и что 
делать, если почувствовал недо-
могание.

1. вирусные заболевания
«Путешествия в страны Афри-

ки и Латинской Америки сопря-
жены с риском заражения раз-
личными инфекционными и па-
разитарными заболеваниями, эн-
демичными именно для указан-
ных территорий. Вот основные из 
них: желтая лихорадка, лихорад-
ки денге и Зика, Западного Ни-
ла – все они передаются через 
укусы комаров (Aedes aegypti), 
распространены в тропических 
регионах Африки и Южной Аме-
рики. Если от желтой лихорадки 
есть вакцина (и некоторые стра-
ны требуют вакцинации для въе-
зда), то от других лихорадок при-
вивки нет», – рассказал профес-
сор кафедры инфекционных 
болезней и эпидемиологии Пи-
роговского университета Му-
рад ШаХМарДаНов.

Лихорадка Зика особенно опас-
на для беременных – велик риск 
развития микроцефалии у буду-

щего ребенка – это патология, 
при которой уменьшены разме-
ры головного мозга.

«Трансмиссивных инфекций – 
тех, которые передаются через 
укусы насекомых, великое мно-
жество. Кроме лихорадок Зика и 
денге нередко встречается чикун-
гунья, вспышка которой недавно 
произошла в Шри-Ланке, – ком-
ментирует врач-инфекционист, 
главный врач отделения «Ин-
витро» андрей я.

«Хорошо, что эти лихорадки 
не передаются от человека к че-
ловеку, но плохо, что насекомых 
и в тропических странах предо-
статочно, и полностью предохра-
ниться от их укусов сложно. Но в 
любом случае вся профилактика 
строится именно на этом: умень-
шить вероятность быть укушен-
ным насекомыми, особенно ко-
марами. Комары таскают на себе 
очень много различных заболева-
ний», – отмечает Поздняков.

что делать?
Нужно использовать все, что 

можно, чтобы отпугнуть от себя 
насекомых: репелленты, фуми-
гаторы, противомоскитные сет-
ки на окнах. Причем репеллен-
ты лучше купить местного про-
изводства – они рассчитаны на 
«своих» насекомых.

«Как правило, отельеры про 
эти риски знают и, соответствен-
но, защищают жильцов. Но если 
без защитной одежды шариться 
по джунглям, риски, естествен-
но, возрастают», – отмечает Поз-
дняков.

2. Бактериальные инфекции
«Самые опасные – это холера, 

передается через загрязненную 
воду, встречается на всех конти-
нентах. Брюшной тиф – зараже-
ние через воду и пищу, особенно 
в регионах с плохой санитарией. 
Шигеллез (дизентерия). Лептоспи-
роз – через воду, загрязненную 
мочой животных. Сибирская яз-
ва – в некоторых сельских райо-
нах Африки», – перечислил про-
фессор Шахмарданов.

«Большинство таких инфекций 
имеют фекально-оральный меха-
низм передачи, то есть через рот 
и грязные руки. Кроме вышеназ-
ванных бактериальных это еще и 
паразитарные инвазии, и гепати-
ты А и Е. Последние, кстати, также 
передаются контактным путем, 
при несоблюдении правил гиги-
ены», – добавляет доктор Позд-
няков.

Бактериальные инфекции ле-
чатся антибиотиками. Та же хо-
лера и дизентерия вылечиваются 
без особых проблем, если меди-
цинская помощь получена вовре-
мя. Но если тянуть с обращени-
ем к врачу (например, надеяться 
при диарее, что она пройдет сама 
собой), – может наступить обез-
воживание, и это будет уже дру-
гое течение заболевания.

«Может потребоваться неот-
ложная помощь, инфузионная 
терапия, потому что, как прави-
ло, это лихорадка, это выражен-
ный токсикоз, человек быстро 
обезвоживается и улетает в ин-
фекционно-токсический шок», – 

предупреждает Поздняков.
что делать?

«Прежде всего, пить только бу-
тилированную воду. Никакого 
льда (в ресторанах его часто де-
лают из сырой воды), никакого 
питья из водопроводных систем, 
ни тем более из открытых водое-
мов, ни в коем случае», – преду-
преждают эксперты. Ну и, конеч-
но, тщательно мыть руки и фрук-
ты, использовать антисептики. И 
не есть уличную еду. Местное на-
селение адаптировано к эпиде-
мическому ландшафту, а тури-
сты – нет.

«От ряда этих инфекций, на-
пример от холеры, брюшного ти-
фа, гепатита А, есть вакцины. По-
этому если вы едете, особенно 
если вы едете достаточно надо-
лго, в страну с неблагополучием 
по данным инфекциям, лучше 
заранее сделать прививку», – со-
ветует Андрей Поздняков.

3. Паразитарные заболевания
«Угрозу также представля-

ют протозойные инфекции, выз-
ванные простейшими. Это ма-
лярия – самая опасная парази-
тарная инфекция, переносится 
комарами Anopheles (зоны ри-
ска – Африка, особенно тропиче-
ская часть, встречается малярия, 
хотя и реже, и в Латинской Аме-
рике). Лейшманиоз – передает-
ся москитами, бывает кожный и 
висцеральный (последний смер-
тельно опасен). Знаменитая сон-
ная болезнь, когда-то наводившая 
ужас на колонизаторов в Афри-
ке – это африканский трипано-

сомоз, который передается му-
хой цеце.

Есть похожая болезнь – бо-
лезнь Шагаса (американский три-
паносомоз), которая встречается 
в Латинской Америке, переносит-
ся клопами», – говорит Мурад 
Шахмарданов.

«Отдельно хочу обратить вни-
мание на малярию. Малярия – 
тоже передается через укусы ко-
маров. Это одна из самых распро-
страненных инфекций в мире, и 
она стабильно идет в тройке ли-
деров по количеству смертей от 
данной инфекции. Так вот, про-
тив малярии, к сожалению, вак-
цина экспериментальная, она по-
ка еще проходит испытания, – 
комментирует Андрей Поздня-
ков. – Поэтому используют хи-
миопрофилактику – принимают 
противомалярийные препараты 
с определенным интервалом».

«Если путешественники едут в 
районы, эндемичные по малярии 
(это и Африка, и частично страны 
Азии), лучше заранее посетить 
инфекциониста, чтобы он распи-
сал схему приема таких препара-
тов. Ну и, конечно, иметь их при 
себе. Не советую проявлять бес-
печность. Малярия – это очень 
тяжелое заболевание, и леталь-
ность у нее довольно высокая», – 
подчеркивает доктор Поздняков.

Необходима консультация со спе-
циалистом

Ирина НЕвИННая
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Старательский фарт
Стартовал прием заявок на IX Золотой Фестиваль

26 июля в Магадане в 
зоне отдыха «горняк» на 
территории парка этни-
ческой культуры «Дюк-
ча» пройдет IX золо-

той фестиваль Магадан-
ской области (18+). В ма-
стерстве промывки золо-
та будут соревноваться 60 
участников. Заявки и со-

гласие на обработку пер-
сональных данных при-
нимаются с 23 июня по 11 
июля 2025 года (до 20:00 
по Магаданскому време-
ни): по адресу г. Магадан, 
ул. Пролетарская, 14 каб. 
305, 311 (левое крыло зда-
ния, 3-й этаж) с понедель-
ника по пятницу с 09:00 
до 12:30 и с 14:00 до 18:30; 
на электронный адрес 
Phart@49gov.ru.

Заявка, направленная 
посредством электронной 
почты, представляет со-
бой скан-образ подписан-
ной собственноручно за-
явки.

Заявка, направленная 
посредством электронной 
почты, считается приня-
той в случае получения 
отправителем сообщения 
о регистрации заявки.

Дарья Муханова

На защите прав 
потребителей
Управления Роспотребнадзора 

по Магаданской области сообщает

управление роспо-
требнадзора по Мага-
данской области (да-
лее управление) высту-
пило в суде в интере-
сах жительницы реги-
она, пострадавшей от 
некачественно оказан-
ной услуги аренды жи-
лья. Женщина восполь-
зовалась услугами инди-
видуального предприни-
мателя, осуществляюще-
го деятельность по сдаче 
недвижимости в аренду 
посредством специали-
зированного веб-ресурса, 
внеся предоплату. Одна-
ко услуга оказана была с 
недостатками.

В добровольном поряд-
ке требование потребите-
ля удовлетворены не бы-
ли. Управление обрати-
лось в суд в защиту прав 
потребителя с иском про-
тив индивидуального 
предпринимателя.

Мировым судьей удов-
летворены исковые тре-
бования. Потребителю 
присуждены убытки в 
размере 35 550 рублей, 
компенсация морального 
вреда 10 000 рублей, не-
устойка, штраф, всего 165 
591 рубль 16 копеек.

Управление напомина-
ет о том, что каждый по-
требитель имеет право 
на качественные услуги 
и может и должен защи-
щать свои интересы.

Практические 
советы гражданам

Чтобы избежать непри-

ятных сюрпризов и защи-
тить свои интересы, спе-
циалисты Управления со-
ветуют придерживаться 
нескольких простых ре-
комендаций:

– Проверяйте отзывы 
предыдущих пользовате-
лей сервиса.

– Читайте договор вни-
мательно и уточняйте 
любые неясности.

– Сохраняйте копии до-
кументов и квитанций, 
подтверждающих ваши 
сделки.

– В случае оказания 
услуг с недостатками об-
ращайтесь с претензией к 
исполнителю услуг, при 
неудовлетворении ваших 
требований – в суд.

– Если вы столкнулись с 
нарушением прав потре-
бителя, то вы вправе обра-
титься в Управление Рос-
потребнадзора по Мага-
данской области: 685000, 
г. Магадан, ул. Якутская, 
53, к. 2 или через офи-
циальный сайт: https://
petition.rospotrebnadzor.
ru/petition/

Также работает Еди-
ный консультационный 
центр, который функци-
онирует в круглосуточ-
ном режиме, по телефо-
ну 8 800 555 49 43 (звонок 
бесплатный), без выход-
ных дней.

Пресс-служба 
управления 

роспотребнадзора по 
Магаданской области

«Память о войне»
В Магаданском краеведческом музее прошла 

экскурсия ко Дню памяти и скорби

в Магаданском област-
ном краеведческом музее 
состоялась тематическая 
экскурсия «Память о вой-
не» (6+), приуроченная ко 
Дню памяти и скорби – 
дню начала великой оте-
чественной войны.

Участниками мероприя-
тия стали дети и подрост-
ки, посещающие летние ла-

геря и площадки. Экскур-
сия познакомила ребят с 
тем, как переживал годы 
войны Магаданский край: с 
какими трудностями стал-
кивались люди, как труди-
лись, верили и помогали 
фронту.

Особое внимание бы-
ло уделено семье танки-
стов Бойко – они собра-

ли средства на строитель-
ство боевой машины, окон-
чили танковое училище и 
в дальнейшем сражались 
на фронте уже на «своем» 
танке. История семьи про-
извела на участников силь-
ное впечатление.

В игровой форме бы-
ла проведена викторина – 
«танковое сражение», в ко-
торой команды соревнова-
лись в знаниях о технике и 
событиях военных лет.

Также дети узнали о хо-
зяйственной деятельнос-
ти региона в то суровое 
время и познакомились с 
историей воздушной трас-
сы АлСиб – важнейше-
го маршрута, по которо-
му шли поставки самоле-
тов по ленд-лизу с Аляски 
на фронт.

Экскурсия стала не толь-
ко уроком истории, но и 
живым напоминанием 
о мужестве, стойкости и 
единстве людей, пережив-
ших одно из самых труд-
ных испытаний XX века.

Ф
о
то

: 
Е

в
ге

н
и

й
 В

то
р
у
ш

и
н

mailto:Phart@49gov.ru?subject=%D0%97%D0%B0%D1%8F%D0%B2%D0%BA%D0%B0
https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/
https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/
https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/


2526 июня
2025 года

ВМ
№ 26

досуг

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

БоЕвоЕ развЕрТываНИЕ

В Специализированной пожар-
но-спасательной части прошли 
соревнования по боевому раз-
вертыванию (18+) от мотопом-
пы, призванные повысить уро-
вень подготовки пожарных к дей-
ствиям в чрезвычайных ситуаци-
ях. В состязаниях приняли учас-
тие команды из четырех пожар-
но-спасательных частей Главного 
управления МЧС России по Мага-
данской области.

Участникам необходимо бы-
ло в кратчайшие сроки запустить 
мотопомпу, развернуть рукав-
ную линию и наполнить водой 
специальные мишени. Мишень 
считалась пораженной, когда ем-
кость полностью заполнялась во-
дой через центральное отверстие, 
в этот момент срабатывало сиг-
нальное устройство.

В результате напряженной 
борьбы лучшей стала коман-
да Специализированной пожар-
но-спасательной части, показав-
шая результат в 57 секунд. Второе 
место заняли огнеборцы из по-
жарно-спасательной части № 20. 
«Бронзу» завоевала пожарно-спа-
сательная часть № 2.

БаСкЕТБол

В День России колымские спор-
тсмены провели праздничный 
турнир по баскетболу – «Кубок 
поселка Сокол» (18+). Состязания 
объединили 40 участников из пя-
ти команд. Финансовую помощь 
в проведении мероприятия ока-
зал депутат Магаданской област-
ной Думы Евгений Салтанов.

Инициатива проведения мат-
ча принадлежит сотрудникам 
Спортивной школы № 5 и игроку 
команды «Маяк» Сергею Леоно-
ву. По словам парламентария, та-
кие соревнования способствуют 
не только развитию спорта, но и 
формированию здорового образа 
жизни среди молодежи, укрепле-
нию командного духа и развитию 
лидерских качеств.

По результатам матча золо-
то завоевала команда «Маяк», на 
втором месте – «Джокер», брон-
зу взяли ребята из команды «Со-
кол». Также в соревнованиях уча-
ствовали команды «Хасын» и «Со-
кол-2».

Также в преддверии главно-
го праздника страны от Евге-
ния Салтанова вручили стипен-
дии лучшим воспитанникам 
Спортивной школы № 5. За успе-
хи по итогам учебного года по-
ощрением были отмечены Алек-
сандра Онищенко, Виктор Шара-
пов, Егор Антонюк (волейбол, тре-
нер – Сергей Карпенко), Анна Ки-
вевхай, Серафима Деркач, Сергей 
Ефимов (дзюдо, тренер – Влади-
мир Мамонтов), Дмитрий Пер-
мяков (бокс, тренер – Егор Гав-
рикан), Янжина Эрдынеева, Бог-
дан Михайлов, Дарья Бадарае-
ва (шахматы, тренер – Дамба Ба-
дараев), Агата Зайцева, Варвара 
Агафонова (плавание, тренеры – 
Александр Сафонов, Михаил При-
липа), Мария Храмцова (го, тре-
нер – Елена Савченко).

БаСкЕТБольНый 
ТурНИр МлБл

4 место заняли наши земляки 
в финале Межрегиональной лю-
бительской лиги по баскетболу. С 
10 по 12 июня в городе Хабаровск 
проходил долгожданный ба-
скетбольный турнир МЛБЛ (18+). 
Именно там наши ребята (сбор-
ная команда Магаданской обла-
сти) – команда Альфа Про, боро-
лись за звание лучших.

Команда показала хорошие ре-
зультаты, заняв четвертое место. 
Мы гордимся нашими спортсме-
нами. Их самоотдача, трудолю-
бие и страсть к игре вдохновля-
ют многих.

Поздравляем команду Альфа 
Про с успешным выступлением 
и желаем дальнейшего развития 
и новых достижений! Пусть каж-
дый матч приносит радость по-
беды и новые высоты мастерства.

редакция «вМ»

Уход, терпение и любовь
Как правильно воспитать собаку

Прекрасный повод в 
очередной раз вспомнить 
насколько удивительны 
наши четвероногие дру-
зья, предоставляется 2 
июля. В этот день наши 
пушистые питомцы отме-
чают свой праздник – Все-
мирный день собаки.

Этот день посвящен всем 
тем, кто дарит людям свою 
искреннюю привязан-
ность, становится частью 
семьи и наполняет нашу 
жизнь радостью и теплом. 
Ведь собака – это не про-
сто животное, это настоя-
щий друг, способный ис-
кренне любить и радовать 
вас каждый день своей 
энергией.

Но важно помнить, что 
решение завести у себя 
дома собаку подразуме-
вает большую ответствен-
ность. Правильное воспи-
тание и понимание по-
требностей животного 
сделают вашу совмест-
ную жизнь приятной и 
счастливой. Как грамот-
но подойти к этому про-
цессу и сделать вашего 
пушистого друга идеаль-
ным членом вашей семьи 
вы узнаете из нашего ма-
териала.

Почему важна 
правильная 

социализация?
Социализация – пер-

вый важный этап воспи-
тания щенка. Маленький 
питомец должен позна-
комиться с окружающим 
миром, привыкнуть к 
разным звукам, запахам 
и ситуациям. Познакомь-
те своего питомца с раз-
ными людьми, животны-
ми и ситуациями. Так он 
научится адекватно реа-
гировать на окружающий 
мир. Это позволяет избе-
жать страхов и стрессов 
в будущем и сделает его 
спокойнее и увереннее в 
себе.

учимся общаться 
языком тела

Собака воспринимает 
ваши эмоции, движения 
и голосовые интонации. 
Когда вы разговариваете 
ласково и мягко, ваш пи-
томец понимает, что все 
хорошо. А вот строгий 
тон покажет, что допуще-
на ошибка. Главное пра-
вило общения с живот-
ным – будьте последова-
тельны и постоянны. То, 
что разрешено сегодня, 
должно оставаться допу-
стимым и завтра. Посто-
янство и ясность правил 
позволят быстрее добить-
ся желаемого результата.

Поощрение важнее 
наказания

Воспитание начинается 
с любви. Помните, собака 
чувствует ваше настро-
ение и отношение. Чем 
больше заботы и внима-
ния вы проявляете, тем 
лучше ваш питомец усво-
ит правила поведения.

Позитивное подкрепле-
ние гораздо эффектив-
нее наказаний. Похвалите 
своего любимца, угости-
те лакомством, погладьте 
за выполненную команду 
или хорошее поведение. 
Собака быстро поймет, 
что такое поведение при-
носит приятные послед-
ствия. Наказания лишь 
создают стресс и недове-
рие, портя отношения с 
хозяином.

команды и 
тренировки – основа 

послушания
Команды – это фунда-

мент правильного вос-
питания. Начните с про-
стых вещей: «Сидеть», «Ко 
мне», «Место». Каждое за-
нятие проводите весело 
и интересно, постепенно 
усложняя задания. Тре-
нировки укрепляют связь 
хозяина и питомца, дела-
ют общение приятнее и 

проще. Ваша задача – по-
казать собаке, что выпол-
нение ваших требований 
полезно и приятно. Важ-
но соблюдать режим тре-
нировок и дисциплину. 
Если сегодня разреши-
ли прыгать на диван, за-
втра не стоит ругаться за 
это же поведение. После-
довательность формиру-
ет уверенность и спокой-
ствие вашего любимца.
физическая активность 

и прогулки
Регулярная физическая 

нагрузка необходима ка-
ждому животному. Про-
гулки позволяют поддер-
живать форму, развивать 
мускулатуру и улучшать 
психическое состояние. 
Найдите время ежеднев-
но гулять с питомцем, иг-
рать в активные игры, бе-
гать вместе. Любимая иг-
рушка, мяч или фрисби 
станут лучшими помощ-
никами в поддержании 
активности.

уход и профилактика 
здоровья

Хорошее самочувст-
вие – залог счастья лю-
бого существа. Регуляр-
но посещайте ветеринара, 
следите за питанием, чи-
стотой шерсти и когтей. 
Здоровая собака актив-
на, весела и полна энер-
гии. Забота о ее здоро-
вье сохранит долгие годы 
дружбы и радости.

Дружба и уважение – 
главные принципы вос-
питания

Вашему питомцу важно 
чувствовать себя люби-
мым и защищенным. До-
верие строится на взаим-
ном уважении и понима-
нии. Относитесь к своему 
маленькому другу береж-
но, учитывайте его жела-
ния и нужды. Только тог-
да ваша дружба станет 
настоящей.

Помните, каждая соба-
ка уникальна, и ей нужен 
индивидуальный под-
ход. Наблюдая за своим 
питомцем, прислушива-
ясь к нему и уважая его 
потребности, вы созда-
дите идеальные условия 
для гармоничного сосу-
ществования. Пусть на-
ша жизнь будет напол-
нена счастьем благодаря 
вашей верной и доброй 
дружбе с этими замеча-
тельными существами.
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выход-
ные дни, чтобы не бы-
ло мучительно больно за 
бесцельно потраченное 
время? Мы всегда подска-
жем, куда сходить и чем 
заняться в нашем городе.

кИНоТЕаТр «горНяк»

Что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? Что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Гор-
няк» (проспект Ленина, 19).

«кроссы» (6+)
До 2 июля в прокате 

кинотеатра мультфильм 
«Кроссы» (6+). Жанр: муль-
тфильм, комедия, приклю-
чения, семейный.

«Тай и Максин – нераз-
лучная парочка элитных 
кроссовок, с которых всю 
жизнь буквально сдували 
пылинки. Бег на улице, иг-
ра в мяч или прилипшие 
к подошве жвачки – явно 
не для них. Но однажды 
модную пару разлучают. 
Теперь им придется затя-
нуть шнуровку потуже и 
глотнуть уличной жизни 
Нью-Йорка, чтобы вновь 
найти друг друга. Пришло 
время элитным кроссов-
кам узнать, что такое на-
стоящая жизнь!», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Магия четырех 
стихий» (6+)

До 2 июля в прокате 
кинотеатра фильм «Ма-
гия четырех стихий» (6+). 
Жанр: семейный.

«Юная Ива получает в 
наследство от бабушки до-
мик в заколдованном ле-
су и магический дар – она 
должна стать хранитель-

ницей стихии Огня. Вместе 
со своим верным помощ-
ником Огненным Лисом 
она отправляется на пои-
ски чародеек, отвечающих 
за стихии Воды, Земли и 
Воздуха. Только объединив 
свои силы, они могут спа-
сти волшебный мир», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Три богатыря. Ни дня 
без подвига 2» (6+)

До 2 июля в прокате 
кинотеатра мультфильм 
«Три богатыря. Ни дня 
без подвига 2» (6+). Жанр: 
мультфильм, приключе-
ния, фэнтези.

«Три богатыря – на то 
и богатыри, что каждый 
день готовы к новым ска-
зочным подвигам. Все по 
силам могучей троице – 
встретить заморского царя 
по высшему разряду, разо-
блачить мошенников-са-
мозванцев, вернуть коню 
Юлию его способность раз-
говаривать, а князя прев-
ратить обратно из комара 
в человека. И сделать это, 
как всегда, весело, дружно, 
да со смекалкой», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

МагаДаНСкИй 
оБлаСТНой 

ТЕаТр кукол

Куда сходить с ребен-
ком, чтобы ему это бы-
ло не только интересно, 
но еще и полезно? Позна-
комить малыша с миром 
искусства так, чтобы спек-
такли подходили по возра-
сту даже самым малень-
ким, можно в Магадан-
ском областном театре ку-
кол (ул. Парковая, 20).

28, 29 июня – спек-
такль «летучий ко-

рабль» (0+).
«Трубочист Ваня влю-

бился в прекрасную ца-

ревну Забаву, но царь ре-
шил выдать дочь за жад-
ного и властного Полкана. 
Чтобы спасти свою воз-
любленную, Ваня отправ-
ляется к Водяному и Баб-
кам-Ежкам, попросить их 
помощи в создании «Лету-
чего корабля» – символа 
счастья и любви.

Благодаря смелости и 
искренности добро всегда 
побеждает алчность и зло-
бу, ведь чудеса происхо-
дят лишь с теми, кто в них 
верит, а настоящие дру-
зья способны помочь да-
же в безвыходных ситуа-
циях», – говорится в опи-
сании.

Начало в 12:00.

«НаШа зЕМля» (6+)
27 июня в 17:30 состо-

ится концерт «Наша зем-
ля» (6+) ансамбля «Энэр» 
в Центре культурного раз-
вития (Набережная реки 
Магаданки 57/4). Зритель 
погрузится в неразгадан-
ный, вечно изменяющий-
ся образ природы, ее мо-
гучую стихию через напе-
вы, мелодии и националь-
ные танцы северных наро-
дов.

Это традиционная куль-
тура, которая рассказыва-
ет истории о том, как на 
протяжении тысячелетий 
жили оленеводы и мор-
ские охотники на бере-
гах Чукотского и Охотско-
го морей. Любовь к бес-
крайним просторам род-
ной земли и мощи север-
ных морей пронизывает 
каждое выступление. Ком-
позиции с выходом ар-
тистов наполнены энер-
гией, страстью и нежно-
стью: они двигаются, стру-
ясь, как морская пена, или 
взмахивают руками, как 
чайки крыльями; видим 
резвящихся в морской пу-
чине нерпочек – их пла-
стику не скрывают даже 
мешковатые меховые кух-
лянки.

В танцах и песнях ан-
самбль песни и танца на-
родов Севера «Энэр» рас-
сказывает зрителю о про-
буждении природы, вос-
ходе солнца под живое ис-
полнение вокалистов, ко-
торые будут подражать и 
воспроизводить звуки жи-
вотных и птиц. Ансамбль 
песни и танца народов Се-
вера «Энэр» всегда рад ка-
ждой новой встрече со 
своим любимым зрите-
лем!

Билеты продаются на 
сайте учреждения.

редакция «вМ»

а вы знали, что у фото-
аппарата есть свой празд-
ник? он ежегодно отмеча-
ется 29 июня. В честь празд-
ника мы для вас подготови-
ли тематическую подборку, 
которая посвящена искус-
ству фотографии. Представ-
ленные издания раскроют 
вам секреты мастерства фо-
тографов разных эпох и на-
правлений. Приглашаем вас 
погрузится в удивительный 
мир фотографии вместе с 
нами!

«фоТографИя как» (12+)  
алЕкСаНДр лаПИН

Книга посвящена теории 
черно-белой репортажной 
фотографии. Прежде все-
го проблемам фотографиче-
ской композиции, вернее – 
роли композиции в твор-
честве фотографа. В свя-
зи с этим в книге затрону-
ты вопросы психологии зри-
тельного восприятия, в том 
числе движения глаза при 
восприятии плоского изо-
бражения. Рассматривают-
ся специфика фотографии, 
отношения документаль-
ной и художественной фо-
тографии, построение язы-
ка изображения. Предлага-
ется классификация видов 
репортажной фотографии, 
а также принципы оценки и 
анализа фоторабот.

«вооБражаЕМая 
рЕальНоСТь» (12+) 

аНрИ карТьЕ-БрЕССоН

Анри Картье-Брессон – 
один из основателей совре-
менной фотографии, бле-
стящий мастер фотожурна-
листики. Дневниковые за-
писи, мемуары и эссе Ан-
ри Картье-Брессона, емкие и 
ясные, как его черно-белые 
снимки, содержат строгие 
правила фотосъемки и глу-
бокие суждения о природе 
фотографии, выразительные 
описания стран и воспоми-
нания о выдающихся совре-
менниках фотографа.

«в ПоИСкаХ каДра. ИДЕя, 
цвЕТ И коМПозИцИя в 

фоТографИИ» (12+) 
БрайаН ПЕТЕрСоН

Полностью переработанное 
издание популярного фотору-
ководства Брайана Петерсона, 
писателя и фотографа со ста-
жем, с использованием исклю-
чительно новых снимков ав-
тора. Эта книга демонстриру-
ет фундаментальный подход к 
творчеству, доказывая, что кре-
ативность – не врожденное ка-
чество, а навык, который мож-
но обрести и развивать. С по-
мощью оригинальных фото-
работ из собственного портфо-
лио Петерсон учит по-настоя-
щему «видеть» мир через объ-
ектив. Он подробно рассказыва-
ет о базовых элементах и тех-
никах, которые являются зало-
гом привлекательных снимков, 
и помогает избежать визуаль-
ных и технических подводных 
камней, которые ведут к скуч-
ным, банальным кадрам. «Уро-
ки творческого зрения» стоит 
прочитать всем фотографам 
без исключения – от новичков 
до профессионалов – чтобы до-
биваться еще более впечатляю-
щих результатов и посмотреть 
на свою работу свежим взгля-
дом.

«ДИалогИ аНрИ» (16+) 
карТьЕ-БрЕССоН

Это издание объединяет две-
надцать интервью и бесед Кар-
тье-Брессона, относящихся к 
периоду с 1951 по 1998 год. В 
них раскрывается Картье-Брес-
сон увлекательный и увлечен-
ный. Он говорит о фотографии, 
размышляет о состоянии ми-
ра и огляды вается на пройден-
ный путь. Эти высказывания, 
относящиеся к отрезку времени 
длиною почти в полвека, позво-
ляют также видеть эволюцию 
мысли фотографа: он возвра-
щается к некоторым темам, ме-
няет свою точку зрения, иногда 
противоречит себе. Так возни-
кает не застывшая легенда, а 
напротив, очень живой образ 
Картье-Брессона – пожалуй, 
самого знаменитого фото-
графа XX века.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Вы посмотрите, 
что творится!
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
БлокИровка 

ПоДозрИТЕльНыХ 
ПЕрЕвоДов

Росфинмониторинг может 
заблокировать перевод на 
банковскую карту, если он по-
кажется подозрительным. Об 
этом «Прайм» заявила анали-
тик финансового маркетплей-
са «Банки.ру» Эряния Бочки-
на.

По ее словам, с 1 июня на-
чали действовать новые ме-
ры по контролю за банковски-
ми операциями. Они направ-
лены на борьбу с мошенниче-
ством и отмыванием незакон-
но полученных средств, сооб-
щает «РГ».

Если у Росфинмониторин-
га возникают подозрения за-
конности перевода, он может 
его заблокировать, рассказала 
Бочкина.

В случае блокировки пере-
вода Росфинмониторинг из-
вещает банк. В свою очередь 
банк обязан заморозить опе-
рацию и сообщить об этом 
клиенту. Узнать причину че-
ловек может, отправив соот-
ветствующий запрос.

Аналитик отметила, что 
конкретные суммы, которые 
могут быть признаны сомни-
тельными, не обозначены.

Под блокировку могут по-
пасть частые мелкие посту-
пления, в том числе от незна-
комых лиц, переводы круп-
ных сумм без подтверждаю-
щих документов или другие 
необычные операции.

Переводы могут быть за-
блокированы на срок до деся-
ти дней, а в некоторых случа-
ях – до 30 дней.

закоННыЕ ПЕрЕрывы 
На оТДыХ

Депутат Государственной 
Думы Светлана Бессараб на-
правила обращение в Минтр-
уд с предложением закрепить 
на законодательном уровне 
обязательные технологиче-
ские перерывы для сотрудни-
ков, работающих за компью-
тером, сообщает «РГ».

Проблема стала актуальной 
после того, как с 1 января 2021 
года утратили силу прежние 
нормативы по охране труда, 
которые содержали рекомен-
дации по предоставлению та-
ких перерывов. А Трудовой 
кодекс лишь предоставляет 
работодателям право само-
стоятельно устанавливать пе-
рерывы.

Профсоюзы поддержали та-
кую позицию. «Инициатива 
является актуальной и пра-
вильной мерой, поскольку ра-
бота за компьютером оказы-
вает значительное влияние 
на здоровье сотрудников. По-
стоянное зрительное напря-
жение, высокие психоэмо- 
циональные нагрузки и ин-
тенсивный умственный труд 
негативно сказываются на са-
мочувствии работников», – 
считает секретарь Федера-
ции независимых профсою-
зов России (ФНПР) – руково-
дитель Департамента охраны 
труда и экологии Аппарата 
ФНПР Алексей Безюков. По его 
мнению, ТК должен быть до-
полнен четкой нормой, а пе-
рерывы на отдых от компью-
тера должны стать обязанно-
стью для работодателей.

цЕНТр развИТИя ИИ

В России будет создан 
Центр развития искусствен-
ного интеллекта. Соответст-
вующее решение было приня-
то на заседании правительст-
ва РФ. Он займется система-
тизацией внедрения техноло-
гии ИИ в нашей стране, сооб-
щает «РГ».

Для динамичного развития 
искусственного интеллекта 
необходимо сосредоточиться 
на четырех ключевых направ-
лениях, где будущий Центр 
развития ИИ мог бы сыграть 
системообразующую роль, 
считает ведущий научный со-
трудник Лаборатории искус-
ственного интеллекта, нейро-
технологий и бизнес-аналити-
ки РЭУ им. Г. В. Плеханова Ма-
рина Холод.

«Во-первых, это создание 
инфраструктуры данных, так 
как существует проблема не-
хватки качественных и раз-
меченных данных для обуче-
ния моделей, особенно в ме-
дицине, госсекторе и науке. 
Центр мог бы стать операто-
ром национальных дата-лей-
ков (большое хранилище дан-
ных. – Прим. ред.), а также от-
крытых и анонимизирован-
ных наборов данных и плат-
формой для безопасного об-
мена информацией между 
бизнесом, наукой и госструк-
турами. Второе – это подго-
товка кадров и коммерциали-
зация разработок, так как су-
ществует дефицит специали-
стов по машинному обуче-
нию, особенно в регионах», – 
рассказала «РГ» эксперт.

редакция «вМ»

Лечили людей 
по видеороликам

Что удивило из мира новостей за неделю
в интернете есть обучающие 

видео на самую разнообраз-
ную тематику. Можно узнать, 
как приготовить борщ, зашпат-
левать стену или поменять кран 
на кухне. Есть ролики и на меди-
цинские темы, посмотрев кото-
рые, некоторые почему-то реша-
ют, что получать профессию в со-
ответствующем учебном заведе-
нии вовсе необязательно.

Так, семья энтузиастов откры-
ла стоматологию и лечила людей 
по интернет-роликам, сообщает 
Лента.ру.

В Чехии трое родственников 
решили подзаработать и, открыв 
свою клинику, начали прини-
мать пациентов. 22-летний юно-
ша рвал зубы и ставил анестезию. 
Этому он научился по видеоро-
ликам из интернета. Двум дру-

гим членам семьи достались ро-
ли медсестры и зубного техника.

Так они приняли несколько де-
сятков человек и смогли зарабо-
тать почти 15 млн рублей. Но в 
итоге их «бизнес» привлек вни-
мание полиции. Теперь на сто-
матологов – самоучек заведены 
дела за незаконную медпракти-
ку, отмывание денег, побои и да-
же торговлю наркотиками…

Какие новости, сосед?
Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что на Сахалине 
адвокат предстанет перед су-
дом за мошенничество на 2 
миллиона рублей, в Хабаров-
ском крае спасли двух пенси-
онерок, заблудившихся в лесу, 
жительницу Хабаровска, обви-
няемую в истязании дочери, 
заключили под стражу и жи-
тель Бурятии нашел оружие в 
мусоре.

круПНоЕ МоШЕННИчЕСТво
На Сахалине адвокат обвиня-

ется в крупном мошенничест-
ве в отношении своего клиен-
та, сообщает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу областной проку-
ратуры.

Установлено, что с октября 
прошлого года по январь 2025 
года фигурант защищал инте-
ресы своего клиента, находяще-
го под стражей. Он убедил под-
защитного, что сможет решить 
проблемы с законом, дав взятку 
в размере двух миллионов ру-
блей сотруднику правоохрани-
тельных органов. Адвокат утвер-
ждал, что эта сумма пойдет на 
«решение вопроса» о заключе-
нии досудебного соглашения и 

переквалификацию обвинения 
на менее тяжкую статью УК РФ.

Оказалось, что передавать 
деньги фигурант не планировал, 
а намеревался присвоить их. 
Противоправные действия адво-
ката пресекли сотрудники УФСБ.

Мужчине предъявлено об-
винение по части 4 статьи 159 
УК РФ (мошенничество в особо 
крупном размере). Ему грозит 
до десяти лет лишения свободы.

заБлуДИлИСь в лЕСу
В Хабаровском крае две се-

стры-пенсионерки 66 и 69 лет за-
блудились и провели в лесу три 
дня, сообщает «РГ».

Как сообщает пресс-служба 
регионального МЧС, женщины 
отправились в лес для сбора ди-
коросов и не вернулись домой. 
По запросу полиции к поискам 
пропавших подключились спа-
сатели.

Работы проводились в лесном 
массиве у поселка Мухен в рай-
оне имени Лазо. В ходе осмо-
тра местности были обнаруже-
ны следы женской обуви. Беспо-
койство вызывал тот факт, что 
поверх них считывались свежие 
отпечатки медвежьих лап.

В общей сложности специали-
сты прошли около восьми кило-
метров. Водитель аварийно-спа-
сательного автомобиля подавал 
звуковые сигналы, работая на 
отклик. В результате пенсионе-
рок удалось найти.

ИСТязала Дочь
В Хабаровске суд постановил 

заключить под стражу горожан-
ку, обвиняемую в истязании ма-
лолетней дочери, сообщает «РГ».

Как сообщили в СУ СК России 
по Хабаровскому краю и ЕАО, 
женщина стала фигуранткой 
уголовного дела по статье 117 УК 
РФ «Истязание».

Следствие располагает дан-
ными, что горожанка с мая по 
июнь избивала шестилетнюю 
дочку и совершала насильствен-
ные действия. Девочку помести-
ли в специализированное учре-
ждение.

НаШЕл оружИЕ в МуСорЕ
Житель Бурятии нашел на му-

сорной площадке самодельное 
оружие и сдал его росгвардей-
цам, сообщает «РГ».

Как сообщили в Росгвардии 
региона, в Улан-Удэ мужчина 
вывозил мусор из гаража и уви-
дел на площадке возле контейне-
ра предмет, похожий на оружие 
неизвестной марки. Он обратил-
ся в Росгвардию. Находку изучи-
ли – оказалось, что это само-
дельное стреляющее устройст-
во. Теперь мужчине полагается 
установленная по закону выпла-
та – 5 тысяч рублей за добро-
вольную сдачу оружия.

В ведомстве напомнили, что 
добровольная сдача освобожда-
ет от привлечения к уголовной 
ответственности и обычно га-
рантирует денежное вознаграж-
дение.
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К 100-летию со дня рождения Героя Советского Союза
Михаил Владимирович Ашик (24.06.1925-9.11.2020)

Михаил Владимирович 
Ашик, участник Великой 
Отечественной войны, Ге-
рой Советского Союза. Вы-
сокого звания удостоен 
Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 15 
мая 1946 года за участие в 
боях по освобождению Вен-
грии.

В мае 1951 г. М.В. Ашик на-
правлен на службу в Мага-
дан. С 1963 г. жил в Ленин-
граде (Санкт-Петербурге). 
Занимался литературным 
трудом, автор книг «Эстер-
гомский десант» (18+), «Сло-
во о 305-м батальоне» (18+), 
«144-й отдельный батальон 
морской пехоты в Великой 
Отечественной войне» (18+).

В многочисленных доку-
ментальных очерках о М.В. 
Ашике, опубликованных в 
разное время в СМИ Мага-
дана, истории военных по-
двигов, за которые он был 
награжден государствен-
ными наградами СССР, 
приводятся либо в кратком 
изложении самого Михаила 
Владимировича, либо в пе-
ресказе авторов очерков. В 
настоящей работе я предла-
гаю заинтересованным чи-
тателям ознакомиться с до-
кументами – наградными 
листами и приказами о на-
граждениях, которые в на-
стоящее время представ-
лены на Интернет-порта-
ле Министерства обороны 
Российской Федерации (МО 
РФ) «Память народа». Инте-
ресен и тот факт, что Ми-

хаил Владимирович два-
жды представлялся к ор-
дену Отечественной вой-
ны II степени, но по прика-
зам вышестоящего началь-
ства получал другие награ-
ды. Итак:

Наградной лист
1. Фамилия, имя, отчест-

во: Ашик Михаил Владими-
рович

2. Звание: лейтенант
3. Должность, часть – ко-

мандир стрелкового взвода 
144 отдельного батальона 
морской пехоты 83 отдель-
ной стрелковой Новорос-
сийской 2-жды Краснозна-
менной ордена Суворова 2 
степ. бригады морской пе-
хоты Представляется к ор-
дену «Отечественной вой-
ны 2 степени»

4. Год рождения: 1925
5. Национальность: рус-

ский
6. Партийность: чл. ВЛКСМ
7. Участие в гражданской 

войне, последующих бое-
вых действиях по защите 
СССР и Отечественной вой-
не Отечественная война 
3.02.43 г., Южн. фр., 4-й Укр. 
фр. ОПА. 3-й Укр. фронт

8. Имеет ли ранения и 
контузии в Отечественной 
войне: ранен 17.07.43 г. Куй-
бышево. Находится в строю.

9. С какого времени в 
Красной Армии: с 1.02.43 г.

10. Каким РВК призван – 
Белоглинским Краснодар-
ского края

11. Чем ранее награжден 
(за какие отличия) – не 

имеет
12. Постоянный домаш-

ний адрес, представляемо-
го к награждению, и адрес 
его семьи – Краткое, кон-
кретное изложение личного 
боевого подвига или заслуг.

22.08.44 г. при форсирова-
нии Днестровского лимана 
и преследования противни-
ка к деревне Андреевка под 
умелым водительством его 
подразделение уничтожи-
ло 15 солдат и офицеров, за-
хвачено 2 миномета 82 мм, 
4 миномета ротных, 1 про-
тивотанковая пушка и бо-
лее 1000 шт. снарядов. Сам 
лично уничтожил 5 немцев.

За проявленные мужест-
во и отвагу достоин прави-
тельственной награды ор-
дена Отечественной войны 
2-й степени.

Командир 144 отдельного 
батальона морской пехоты 
майор – Фролов.

Вышестоящее воинское 
начальство отредактирова-
ло ходатайство, и вместо 
ордена Отечественной вой-
ны II степени, Приказом № 
053/н от 17 октября 1944 года 
по 83 отдельной стрелковой 
Новороссийской дважды 
Краснознаменной ордена 
Суворова бригады морской 
пехоты от имени Президи-
ума Верховного Совета Со-
юза ССР за образцовое вы-
полнение боевых заданий 
командования на фрон-
те борьбы с немецкими за-
хватчиками и проявленные 
при этом доблесть и му-
жество командир стрелко-
вого взвода лейтенант М.В. 
Ашик был награжден орде-
ном Красной Звезды.

Наградной лист
1. Фамилия, имя, отчест-

во: Ашик Михаил Владими-
рович

2. Звание: лейтенант
3. Должность, часть – ко-

мандир стрелкового взвода 
144 отдельного батальона 
морской пехоты 83 отдель-
ной стрелковой Новорос-
сийской Дунайской 2-жды 
Краснознаменной ордена 
Суворова 2-й степ. бригады 
морской пехоты

Представляется к орде-
ну «Отечественной войны 2 
степени»

4. Год рождения: 1925
5. Национальность: рус-

ский
6. Партийность: чл. ВЛКСМ
7. Участие в гражданской 

войне, последующих бое-
вых действиях по защите 
СССР и Отечественной вой-
не: Отечественная война  
43 г., Сталингр. фронт, 4-й 
Укр. фр. ОПА. 3-й Укр. фронт

8. Имеет ли ранения и 
контузии в Отечественной 
войне: ранен 17.07.43 г. Куй-
бышево. Находится в строю.

9. С какого времени в 
Красной Армии: с 10 янва-
ря 43 г.

10. Каким РВК призван: 
Белоглинским РВК Красно-
дарского края

11. Чем ранее награжден: 
орден «Красная Звезда», 
приказ № 053/н, октябрь 
1944 г., 83 бригада

12. Постоянный домаш-
ний адрес, представляемо-
го к награждению, и адрес 
его семьи – Краткое, кон-
кретное изложение личного 
боевого подвига или заслуг.

6 и 7.12.44 г. при форсиро-
вании реки Дунай одним из 
первых со своим взводом 
высадился на правый бе-
рег, стремительно ворвал-
ся в деревню Дунапентеле, 
преследуя врага по пятам, 
первый завязал бой и уме-
лым командованием отра-
зил три контратаки пехо-
ты и конницы противника. 
Его взвод уничтожил пуле-
метную и одну миномет-
ную точки противника, 4 
снайпера и 15 гитлеровцев 
и обеспечил продвижение 
стрелковых подразделений.

За проявленные мужест-
во и отвагу достоин прави-
тельственной награды ор-
дена Отечественной войны 
2-й степени.

Командир 144 отдельного 
батальона

морской пехоты капи-
тан – Быстров.

9 декабря 1944 г.
Достоин правительствен-

ной награды ордена «Оте-
чественная война II-й ст.».

Командир 83 бригады 
полковник Смирнов

21.01.45 г.

Приказом № 021/н от 11 
февраля 1945 года по вой-
скам Третьего Украинского 
фронта командир стрелко-
вого взвода лейтенант М.В. 
Ашик был награжден орде-
ном Богдана Хмельницкого 
III степени.

Всего за годы Великой 
Отечественной войны орде-
ном Богдана Хмельницкого 
III степени было соверше-
но 5738 награждений, в том 
числе 216 частей и подра-
зделений. Для сравнения: 
орденом Отечественной 
войны II степени произве-
дено 951.652 награждения. 
(Замечу, что орден Богдана 
Хмельницкого среди участ-
ников Великой Отечествен-
ной войны считался полко-
водческим орденом).

Наградной лист
1. Фамилия, имя, отчест-

во: Ашик Михаил Владими-
рович

2. Звание: лейтенант
3. Должность, часть: ко-

мандир стрелкового взво-
да 144 отдельного батальо-
на морской пехоты 83 от-
дельной стрелковой Ново-
российской Дунайской Два-
жды Краснознаменной ор-
дена Суворова 2-й степ. 
бригады морской пехоты

Представляется к медали 
«За отвагу»

4. Год рождения: 1925
5. Национальность: рус-

ский
6. Партийность: чл. ВЛКСМ
7. Участие в гражданской 

войне, последующих бое-
вых действиях по защите 
СССР и Отечественной вой-
не Сталингр. фронт, 4-й Укр. 
фр. ОПА. 3-й Укр. фронт

8. Имеет ли ранения и 
контузии в Отечественной 
войне: ранен 17.07.43 г. Куй-
бышево. Находится в строю.

М.В. Ашик
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память

9. С какого времени в Крас-
ной Армии: с 24 января 43 г.

10. Каким РВК призван: Бе-
логлинским РВК Краснодар-
ского края

11. Чем ранее награжден – 
орден «Красная Звезда», 
приказ № 053/н, октябрь 1944 
г., 83 бригада

12. Постоянный домаш-
ний адрес, представляемого 
к награждению, и адрес его 
семьи – Краткое, конкретное 
изложение личного боевого 
подвига или заслуг.

11.02.45 г. при окончании 
ликвидации Будапештской 
группировки, под сильным 
огнем противника со сво-
им взводом смело ворвался 
в здание, занимаемое про-
тивником, его взвод уничто-
жил 13 и взял в плен 23 гит-
леровца, сам лично уничто-
жил 2-х гитлеровцев. Обес-
печил продвижение стрел-
ковых подразделений.

За проявленные мужество 
и отвагу достоин правитель-
ственной награды – медали 
«За отвагу».

Командир 144 отдельного 
батальона

морской пехоты капи-
тан – Быстров.

23 февраля 1945 г.
Достоин правительствен-

ной награды медали «За от-
вагу».

Командир 83 бригады
Гвардии полковник – 

Смирнов
28.02.1945 г.
Приказом № 013/н от 6 мар-

та 1945 года по 83 отдельной 
стрелковой Новороссийско-
Дунайской дважды Крас-
нознаменной ордена Суво-
рова бригады морской пе-
хоты, от имени Президиу-
ма Верховного Совета Сою-

за ССР за образцовое выпол-
нение боевых заданий ко-
мандования на фронте борь-
бы с немецкими захватчика-
ми и проявленные при этом 
доблесть и мужество коман-
дир стрелкового взвода лей-
тенант М.В. Ашик был награ-
жден медалью «За отвагу».

Наградной лист
1. Фамилия, имя, отчест-

во: Ашик Михаил Владими-
рович

2. Звание: лейтенант
3. Должность, часть: ко-

мандир стрелкового взво-
да 144 отдельного батальо-
на морской пехоты 83 от-
дельной стрелковой Ново-
российско-Дунайской два-
жды Краснознаменной ор-
дена Суворова бригады мор-
ской пехоты

Представляется к званию 
Герой Советского Союза

4. Год рождения: 1925
5. Национальность: рус-

ский
6. Партийность: чл. ВЛКСМ
7. Участие в гражданской 

войне, последующих боевых 
действиях по защите СССР 
и Отечественной войне (где, 
когда): Отечественная вой-
на 3.02.43 г., Южн. фр., 4-й 
Укр. фр. ОПА. 3-й Укр. фронт, 
1945 – 2-й Укр. фронт

8. Имеет ли ранения и кон-
тузии в Отечественной вой-
не: ранен 17.07.43 г. Куйбы-
шево. Находится в строю.

9. С какого времени в Крас-
ной Армии: с 24.01.43 г.

10. Каким РВК призван: Бе-
логлинским Краснодарско-
го края

11. Чем ранее награжден 
(за какие отличия)

12. Постоянный домаш-
ний адрес, представляемого 
к награждению, и адрес его 

семьи
I. Краткое, конкретное из-

ложение личного боевого 
подвига или заслуг.

В ночь с 19 на 20 марта 
1945 г. по получении зада-
чи, со своим взводом погру-
зился на катера Дунайской 
флотилии Вишеград-отмет-
ка 111, прошел по Дунаю 45 
км, прорвался через линию 
обороны противника и на 
протяжении 18 километров 
по Дунаю его взвод нахо-
дился под сильным обстре-
лом противника. При высад-
ке на вражеский берег севе-
ро-западнее 2 километра де-
ревни Тат, взвод под его ко-
мандованием смело, быстро 
и бесшумно произвел высад-
ку, овладел вражеским бере-
гом, стремительно двинул-
ся вперед, оседлал шоссей-
ную и железную дороги Ес-
тергом – Комаром, прегра-
дил путь отходящему про-
тивнику Естергомской груп-
пировки. Западнее 700 ме-
тров отметки 111 занял обо-
рону на левом фланге от Ду-
ная фронтом к деревне Тат. 
Находясь в тылу противника 
в течение 4-х суток его взвод 
воодушевленный его подви-
гами, бесстрашием и нена-
вистью к врагу, находясь на 
главном ударе противника, 
отразил 18 контратак пехоты 
и танков противника, унич-
тожил 3 танка, две самоход-
ные пушки и 260 гитлеров-
цев. Стойкой обороной па-
рализовал и измотал силы 
противника, обеспечил сво-
им войскам овладеть гор. 
Естергом и соединиться со 
своим подразделением.

Сам лично при отражении 
контратак противника всег-
да находился впереди, воо-
душевляя бойцов на подви-
ги, уничтожил 5 гитлеров-
цев.

За проявленные мужест-
во и отвагу достоин прави-
тельственной награды «Ге-
рой Советского Союза».

Командир 144 отдельного 
батальона

морской пехоты майор – 
Быстров.

27 марта 1945 г.
II. Заключение вышестоя-

щих начальников.
Достоин присвоения зва-

ния Героя Советского Союза
Командир бригады гвар-

дии полковник – Смирнов
30 марта 1945 г.
III. Заключение Военного 

Совета Армии
Присвоено звание Герой 

Советского Союза с вручени-
ем ордена Ленина и медали 
«Золотая Звезда».

Указ от 15.05.1946 г.
Указом Президиума Вер-

ховного Совета СССР от 15 
мая 1946 года за проявлен-
ное мужество и геройство 
в борьбе с немецкими за-
хватчиками лейтенанту М.В. 
Ашику присвоено звание Ге-
роя Советского Союза с вру-

чением ордена Ленина и ме-
дали «Золотая Звезда» (№ 
4954).

Необходимые коммента-
рии к наградным листам М. 
В. Ашика. Во-первых, по не-
объяснимым причинам, в 
3-х из 4-х представленных 
документов, указаны раз-
личные даты пребывания 
Михаила Владимировича в 
рядах Красной Армии. Во-
вторых, возможно по право-
писанию тех лет город Эс-
тергом называется Естер-
гом. Но поскольку я приво-
жу подлинные документы, я, 
естественно, цитирую их без 
искажения и купюр.

После окончания Великой 
Отечественной войны Ми-
хаил Владимирович служил 
в войсках МВД. В мае 1951 
г. был направлен на служ-
бу в Магадан, где занимался 
следственной работой, обес-
печивая безопасность мор-
ского порта, аэропорта 13-й 
километр, электростанции.

С 1960 г. М. В. Ашик назна-
чен командиром войсковой 
части № 6611. Трижды изби-
рался депутатом Магадан-
ского городского совета де-
путатов трудящихся. В 1963 
г. переведен в г. Ленинград, 
где занимал должность за-
местителя начальника Выс-
шего политического учили-
ща МВД СССР.

С 1968 г. М. В. Ашик зани-

мался литературным тру-
дом. Он является автором 
книг «Эстергомский де-
сант» Герой Советского Со-
юза, «Слово о 305-м баталь-
оне» Герой Советского Сою-
за, «144-й отдельный баталь-
он морской пехоты в Ве-
ликой Отечественной вой-
не», «Десант морской пехо-
ты» Герой Советского Союза 
(2011), «83-я Новороссийско-
Дунайская дважды Красно-
знаменная ордена Суворо-
ва бригада морской пехо-
ты, 1941-1945 гг.» Герой Со-
ветского Союза (2015), а так-
же многочисленных публи-
каций в СМИ.

В соответствие с Положе-
нием «О Почетном гражда-
нине города Магадана», Ма-
гаданская городская Дума 
решением от 15 июня 2020 
года № 42-Д присвоила Аши-
ку Михаилу Владимирови-
чу звание «Почетный гра-
жданин города Магадана». 
И уже 24 июня 2020 года в 
день 95-летия М. В. Ашика в 
Магадане, на фасаде дома 7 
на улице Пушкина, в кото-
ром ранее жил герой, уста-
новлена памятная доска.

В ноябре 2020 года, Герой 
Советского Союза, Почетный 
гражданин города Магадана 
М. В. Ашик ушел из жизни.

Сергей СущаНСкИй
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закон и порядок
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вНИМаНИЕ! аДрЕС гоСуСлуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у ваС выМогаюТ взяТку?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Вот это инвестиции…

в дежурную часть оМ-
вД россии по городу Ма-
гадану с заявлением по 
факту мошенничества 
обратилась 70-летняя 
жительница областного 
центра.

Выяснилось, что в де-
кабре 2024 года с женщи-
ной связались «сотрудни-

ки инвестиционной ком-
пании». «Специалисты» 
убедили пенсионерку за-
няться дополнительным 
заработком. Доверчивая 
женщина на протяжении 
полугода под руководст-
вом «куратора» перечи-
сляла денежные средст-
ва на указанные банков-

ские счета, предполагая, 
что пополняет свой бро-
керский счет.

Однако вывести средст-
ва со счета гражданка не 
смогла. Лишь тогда она 
поняла, что «инвестиро-
вала» в карманы афери-
стам.

Общий ущерб соста-
вил – около 600 тысяч 
рублей.

Следователем возбу-
ждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 
159 УК РФ (мошенничест-
во). Максимальная санк-
ция – лишение свободы 
на срок до шести лет.

внимание! Полиция 
предупреждает! К пред-
ложениям дистанционно-
го заработка следует от-
носиться очень осторож-
но! Если вы не имеете об-
разования и опыта в сфе-
ре вложений в инвести-
ционные счета не рискуй-
те своими сбережениями. 
Не переводите денежные 
средства неизвестным!

Дарья голИкова

Время 
НЕзависимых

в Магаданской области 
продолжаются просвети-
тельские мероприятия в 
рамках антинаркотической 
акции «время НЕзависи-
мых» (6+). Сотрудники УНК 
УМВД России по Магадан-
ской области охватили своим 
вниманием уже почти 170 ре-
бят, проживающих в област-
ном центре, поселках Сокол и 
Снежный.

Старший оперуполномо-
ченный Татьяна Черникова 
побывала в областной дет-
ской библиотеке, в центре до-
полнительного образования 
«продвижение», в начальной 
школе № 9 и в других учре-
ждениях.

Детям и подросткам, учи-

тывая возрастные особенно-
сти каждой категории, май-
ор полиции просто и доступ-
но объяснила, почему важно 
соблюдать закон и продемон-
стрировала социальные ро-
лики.

Вместе с Татьяной Влади-
мировной ребята обсудили 
последствия, возникающие 
при потреблении наркотиче-
ских средств, табачной и ни-
котинсодержащей продук-
ции.

Узнали школьники и об от-
ветственности за противо-
правные действия в сфере не-
законного оборота наркоти-
ческих средств, психотроп-
ных веществ и их аналогов.

Максим ДЕДов

Памяти погибшего 
товарища

Полицейские колы-
мы поддержали акцию 
«волшебная сирень» 
(6+), инициированную 
Министерством здраво-
охранения и демогра-
фической политики Ма-

гаданской области. Се-
годня на территории об-
ластной больницы меди-
ки, педагоги, представи-
тели различных бюджет-
ных учреждений и право-
охранители высадили ку-

сты сирени. Каждый вло-
жил в это мероприятие 
особый смысл: это и бла-
гоустройство, и память о 
тех, кого уже нет с нами, 
и символ веры в лучшее.

Слушатели Центра про-
фессиональной подготов-
ки УМВД России по Ма-
гаданской области и член 
Общественного совета при 
УМВД Вадим Кузнецов по-
садили дерево в память о 
погибшем товарище Во-
ронове Романе. Старший 
сержант милиции служил 
в ППС и был смертельно 
ранен на очередном вызо-
ве. Память о нем навсегда 
в сердцах коллег.

Теперь именное дере-
во смелого и отважного 
милиционера будет укра-
шать территорию боль-
ничного городка.

анна БолоТИНа

Где запрещено 
распитие алкоголя?

Полицейские напоминают 
о запрете потребления алко-
голя на детских площадках, 
в скверах, парках, в подъе-
здах и во дворах.

С начала текущего года бо-
лее 60 жителей области при-
влечены к ответственности 
по статье 20.20 Кодекса об ад-
министративных правона-
рушениях Российской Феде-
рации (потребление (распи-
тие) алкогольной продукции 
в запрещенных местах либо 
потребление наркотических 
средств или психотропных 
веществ, новых потенциально 
опасных психоактивных ве-
ществ или одурманивающих 
веществ в общественных ме-
стах).

Сотрудники УМВД России 
по Магаданской области на-
поминают, что распитие алко-
гольной продукции в местах, 
запрещенных федеральным 

законом (в общественных ме-
стах, в том числе во дворах, 
подъездах, на детских пло-
щадках, в парках и скверах и 
пр.) влечет наложение адми-
нистративного штрафа в раз-
мере от пятисот до одной ты-
сячи пятисот рублей.

Также с начала года поли-
цейские составили почти 500 
протоколов об администра-
тивных правонарушениях в 
отношении граждан за появ-
ление в общественных местах 
в состоянии опьянения, оскор-
бляющем человеческое досто-
инство и общественную нрав-
ственность. Согласно статье 
20.21 КоАП РФ указанное пра-
вонарушение влечет наложе-
ние штрафа в размере от пя-
тисот рублей до полутора ты-
сяч или административный 
арест на срок до пятнадцати 
суток.

Максим ДЕДов

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Память павших в Великой Отечественной войне почтили в Магадане

Старожила Магадана, ветерана труда Маймуню Лобко поздравила 
с Днем основания города мэр Лариса Поликанова

Магадан встретил «Хэбденэк»

Капитальный ремонт средней школы № 28 и детского сада № 53 в Магадане планируют 
завершить к 15 августа
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